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HA MUERTO «EL 
PADRE DE EUROPA»

PARIS, 16 (Efe-Afp).— Jean Monnet, el "Padre de Europa" murió a las 10,(X) horas de esta 
mañana, a la edad de 91 años, en su casa de Montfort-rAmaury, en los alrededores de París, 
se anuncia en la sede de las Comunidades Europeas de París.
N. de le R. — Monnet considerado, ya dentro de/ terreno histórico, como uno de los principales inspiradores de la idea de la 

Europa unida, y sobre sus principios se asentaron los primeros pactos de Roma en los arios cincuenta, pactos que, 
andando el tiempo, darían lugar a la Comunidad Económica Europea (CEE), cuya paternidad ideológica ha sido tradi
cionalmente atribuida a Monnet.

Un asesinato
y un secuestro

Otro industrial, con un disparoMatan a tiros en Bilbao 
al presidente de la Her
mandad de Legionarios (

Era hermano de un famoso 
legionario vasco, que tiene 
un monumento en Erandio

en una pierna, tras ser secues
trado en su propio domicilio

C3>

LEYES Y TERRORISMO
ESDE las once de esta mañana está reunida la Mesa de la Diputa
ción Permanente del Congreso estudiando el suplicatorio para 

el procesamiento del diputado de Herri Batasuna Telesforo Monzón.
Varias incógnitas, de índole legal, gravitan sobre la decisión que 

adopte la Mesa del Congreso. De un lado, el hecho de que el suplicato
rio haya sido enviado directamente por la Audiencia Provincial de Ala
va saltándose el "iter" legal que es la Sala Segunda del Supremo. Por 
otra parte, se han planteado dudas sobre si el suplicatorio hay que re- 
mitirlo a la comisión competente —que se formará una vez constituido 
el nuevo Congreso— o si puede ser dictaminado por la Diputación 
Permanente, lo que aceleraría notablemente su resolución.

Se trata, pues, como ha dicho Fernando Alvarez de Miranda —pre
sidente de la Mesa— de "una serie de complejidades jurídicas". Es cier
to, y nosotros añadiríamos que fundamentalmente procedimentales, 
Pero creeríamos un indicio de buena salud parlamentaria que la Me
sa de la Diputación Permanente procurara constrastar la trascendencia 
de esas "complejidades jurídicas" con las exigencias de la realidad; una 
"'ealidad que, día a día, evidencia la necesidad de agilizar los trámites 
judiciales en procesos por terrorismo y figuras delictivas conexas, co
mo parece ser, este último,el caso del señor Monzón.

El imperio de la ley —se ha repetido muchas veces en ios últimos 
meses?- pasa por una administración de Justicia ágil y ejemplarizante 
qoe sea garante del Estado de Derecho. Pensamos que ante esta consi
deración vital para la subsistencia de la democracia y ante la reitera
ción diaria de la gravedad de la embestida terrorista (en 
fiste mismo periódico pueden leer sus dos últimas accio- 

cabría obviar esas "complejidades jurídicas". Al fin 
y el cabo, las leyes están para servir a la realidad y a las 
necesidades sociales, y ése debe sei' un criterio funda
mental de interpretación.

Felipe González 
prepara su regreso 
a las Cortes

"Haremos
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En el País Vasco

iH BiiD Ï UN an
BILBAO En las inmediaciones de Tolósa

MUERTO A TIROS EL 
PRESIDENTE DE LA 

HERMANDAD DE LEGIONARIOS
9 El cuerpo de la víctima tiene siete impactos de bala

BILBAO, 16 (Europa Press y Efe).— 
Un hombre ha sido asesinado esta mañana 
sobre las ocho, en Bilbao, cuando salía de 
su casa, según se ha informado en fuentes 
competentes. Se trata del encargado de 
un bar.

El atentado fue cometido por tres in* 
dividuos, que dispararon sobre él con ar
mas de fuego.

SE LLAMA JOSE MARIA MADORAL

Sobre las ocho menos cuarto de la ma
ñana ha sido asesinado en Bilbao el em
pleado de Iberduero José María Madoral 
Oleaga, cuando circulaba por la calle Bil
bao la Vieja, a la altura del número 31, 
Junto al bar “Pedro".

Tres encapuchados se acercaron hasta 
el señor Madoral Oleaga y le efectuaron 
varios disparos, al parecer con pistolas, 
que le ocasionaron la muerte en el acto. 
En él lugar del suceso han sido recogidos 
siete casquillos tipo “Geco”, munición 
utilizada normalmente por ETA.

La víctima era natural de Bilbao, esta
ba casado y tenía 49 años. Regentaba un 
bar llamado “El Legionario", situado en 
la calle Conde Mirasol. Los autores del 
atentado huyeron a pie hacia el Puente de 
la Merced, que comunica con la margen 
derecha de la ría.

El cadáver fue conducido al depósito 
del Hospital Civil de Basurto.

Los vecinos afirmará que vieron cómo 
tres individuos encapuchados se dirigieron 
hacia él por la calle Bilbao la Vieja y se 
acercaron, e hicieron casi a bocajarro unos 
diez disparos, siete de los cuales le alcan
zaron.

ERA HERMANO DE UN CONOCIDO 
LEGIONARIO

José María Madoral Oleaga, era herma
no de un conocido legionario al que se

MADRID, 16 (Efe).- La 
Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias ha 
emitido un informe sobre el 
actual régimen penitenciario de 
la cárcel de Soria, donde están 
recluidos 106 presos, supuestos 
miembros de la organización 
ETA.

. En el interior de la prisión, 
dice el informe, hay de quince a 
veinte números de la policía 
repartidos en dos habitaciones 
de la planta alta y en el 
centro-planta baja. Además hay 
policías en los pasillos, en la 
entrada a los locutorios, 
colaborando también con los 
funcionarios de prisiones en lo 
que se refiere a requisas y 
cacheos.

“Los presos de Soria, señala el 
informe, pueden escribir dos 
cartas semanales y se les 
entregan tudas las que se reciben 
para ellos en el establecimien
to”, y “la dotación de utensilio 
y mobiliario es completa, tanto 

había dedicado en Bilbao un calle donde 
también se había colocado un monumen
to.

La víctima trabajaba desde hace cuatro 
años en la sección de almacén de la 
compañía Iberduero.

MADORAL RECIBIO SIETE 
IMPACTOS DE BALA

José María Madoral Oleaga, era presi
dente de la “Hermandad de Antiguos 
Caballeros Legionarios Juan Madoral 
Oleaga”. Según informan fuentes de la 
Hermandad, en el atentado ha recibido 
siete impactos de bala, que corresponden 
a los siete casquillos encontrados en el lu
gar de los hechos.

Según las mismas fuentes, el atentado 
se produjo cuando Madoral se dirigía a la 
sede de la Hermandad. En ese momento, 
tres encapuchados bajaron de un coche, y 
realizaron sin previo aviso varios disparos. 
A continuación, huyeron en el mismo co
che en dirección ai Puente de San Antón.

La víctima fue ingresada en el Hospital 
Civil de Basurto, ya cadáver. En el hospi
tal se encuentran el secretario de la Her
mandad de Legionarios y otros miembros 
de la misma. Según ha declarado el secre
tario, la agrupación cuenta con unos 500 
miembros, y reúne a todos los antiguos le
gionarios de la provincia de Vizcaya.

El bar regentado por José María Mado
ral, “El Legionario” pertenecía a la Her
mandad, y en él se reunían habitualmente 
antiguos legionarios.

El hermano, Juan Madoral Oleaga, tie
ne un monumento en Erandio, detrás de 
la plaza del Ayuntamiento, que fue levan
tado cuando fue alcaldesa de Bilbao, Pilar 
Careaga.

asi IOS nasas
en ropas de cama como en 
muebles en las celdas y 
comedores”.

El comunicado de la 
Dirección de Prisiones afirma 
que “todo cuanto ha solicitade 
el médico para tenei 
debidamente atendidos a los 
internos le ha sido facilitado”, y 
en cuanto a la comunicación 
con los abogados “no hay 
limitaciones de norario”

Para la clasificación de los 
reclusos de la cárcel soriana en 
las distintas celdas, se han 
atendido peticiones, tales como 
parentesco, vecindad y otras 
similares.

El informe facilita el horario 
de las actividades más 
importantes de los presos de la 
cárcel de Soria, que según la la 
Dirección de Prisiones es la 
siguiente:

8,30 “diana” y primer 
recuento.

9,00 Desayuno.
9,30 a 10,30 limpieza de

celdas y dependencias.
10,30 a 13,00 patio.
13,00 recuento y primera 

comida.
14,00 y 16,00 descanso en 

las celdas y dormitorio. 16,00 a 
18,00 patio.

18,00 a 20,00 descanso.
20,00 a 21,00 segunda 

comida.
21,00 televisión hasta el 

cierre.
Los sábados pueden ver la 

televisión desde las 16 horas y 
los domingos pueden verla desde 
las 18 horas.

PAMPLONA: DOS 
RECLUSOS heridos

UNO POR ARMA 
BLANCA Y OTRO 
POR INGERIR 
BARBITURICOS

PAMPLONA, 16 (Europa 
Press).— Uos reclusos de la

OTRO INDUSTRIAL CON UN 

TIRO EN UNA PIERNA 
# Cuatro individuos fueron a buscarie 

a su casa y después le dejaron herido 
en una campa próxima

• El secuestro puede estar relacionado 
con problemas laborales en su empresa

VILLAFRANCA DE ORDICIA (Gui
púzcoa), 16 (Efe y Europa Press).—ETA 
político-militar reivindicó el secuestro y 
posterior abandono del industrial de Vi- 
liafranca de Ordicia, Serafín Apellániz, 
con un tiro en la pierna.

A última hora de la noche de ayer, 
mediante una llamada telefónica anóni
ma, ETA P-M aseguró que el señor Ap'ellá- 
niz había sido abandonado con un tiro en 
la pierna en un campo cercano a Venta 
Aundi, a unos dos kilómetros de Tolosa, 
por la carretera general.

Asimismo, el comunicante anónimo 
dijo que dos de ios familiares del indus
trial, su mujer y una hija, permanecían 
atados en su residencia, en Villafranea dé 
Ordicia, junto a la empresa Apellániz, de 
la que es propietario el industrial herido.

Serafín Apellániz fue ingresado en la 
clínica San Cosme de Tolosa, donde afir
maron que tenía una herida de bala con 
entrada y salida en la pierna izquierda.

El herido mostraba gran nerviosismo 
y el estado de la herida, pese a la grave
dad, no parece revestir importancia.

La misma llamada telefónica que se 
recibió ayer en el diario “Egin” infor
mando que el industrial de Viiiafranca de 
Ordicia, se hallaba abandonado cerca de 
Tolosa, dijo que había sido secuestrado 
por pretender realizar una serie de despi
dos en la empresa de la que es propieta
rio.

prisión de Pamplona han 
resultado heridos, uno por arma 
blanca y otro por ingerir 
barbitúricos, durante unos 
incidentes ocurridos ayer en la 
cárcel.

En el primero se vió envuelto 
Miguel Angel Valencia, 
presuntamente relacionado con 
la muerte del subteniente de la 
Guardia Civil señor Eseverri, 
durante una pelea entre internos. 
Fue herido en el cuello por arma 
blanca, e ingresado en un centro 
hospitalario, p a,r a 
posteriormente volver a la 
prisión.

El segundo caso lo 
protagonizó el recluso Antonio 
Morán, que ingirió una dósis 
excesiva de barbitúricos. Según 
Kublica “El Pensamiento 

avarro”, algunas fuentes 
apuntan la posibilidad de que se 
tratará de alguna droga 
introducida clandestinamente en 
la cárcel y no de simples 
fármacos.

El señor Apellániz continúa internado 
en la clínica de “San Cosme" en Tolosa. 
La herida de bala la tiene en la pierna 
izquierda, con orificio de entrada y salida.

Fueron cuatro los individuos, encapu
chados y armados con pistolas, los que 
secue^raron anoche en su domicilio a 
Serafín Apellániz, gerente de la empresa 
“Apellániz" dedicada a la fabricación de 
techos de uralita.

Cuando ios secuestradores llegaron al 
domicilio del empresario, alrededor de las 
ocho de la tarde, este no se encontraba en 
casa, por lo que ios cuatro individuos le 
esperaron, junto con su esposa y su hija. 
El señor Apellániz llegó sobre las diez de 
la noche, y sus secuestradores le obligaron 
a acompañarles en un automóvil.

Le trasladaron a dos kilómetros de 
Tolosa, a una zona denominada “Venta 
Aundi", cerca de la carretera nacional 
Madrid-Irún. En una cantera, los secues
tradores le obligaron a tirarse al suelo y le 
dispararon un tiro en la pierna izquierda. 
A continuación, se dieron a la fuga.

El industrial, internado en la clínica 
“San Cosme”, no se explica el motivo de 
la acción,y ha manifestado que los únicos 
problemas laborales que tuvo su empresa 
fueron hace un año, y se resolvieron satis
factoriamente.

DESACTIVADO UN ARTEFACTO

En la pasada madrugada los artificieros 
de la Policía Nacional desactivaron un 
artefacto colocado en la sede del Banco 
Atlántico en Barcelona.

En un aparcamiento que la entidad 
bancaria tiene en el mismo edificio, so 
observaron unos paquetes sospechosos, 
por lo que fue avisada |a policía. Con los 
técnicos artificieros acudieron otros agen
tes que 5e encargaron de acordonar el 
edificio, e impidieron la circulación por 
aquel sector. En el registro encontraron 
un artefacto que fue desactivado, sin que 
afortunadamente se registraran más inci
dentes.

DETENIDO UN GRUPO 
DE MILITANTES DEL PC-I

Un grupo de militantes del PC-I, han 
sido detenidos en Granotlers siguiendo 
una investigación iniciada a raiz de la de
tención de José Orive, el día veintisiete 
del pasado mes de febrero —según infor
ma “Diario de Barcelona”—. Posterior
mente y siguiendo el hilo de las investiga
ciones policiales, parece que se encontra
ron alguna o algunas escopetas con los 
cañones recortados y otros objetos sos
pechosos en una fábrica abandonada da 
Granollers.

Parte del importante éxito policial^ 
debería a la detención de un miembro de 
uno de los piquetes de la recienté huelga 
de panaderos, al que se le encontró en los 
bolsillos una relación de objetos que de
berían comprar para confeccionar con 
ellos cócteles molotov.
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FELIPE GONZALEZ, a.Ios parlamentarios socialistas

«Haremos una oposición
sistemátioa" “Hemos sentido cómo en el 

tejido social se advertía un
MADRID, 16 (Logos).- En el saludo que dirigió a los 

parlamentarios socialistas reunidos en el Congreso, para 
constituir los correspondientes grupos de ambas Cámaras, 
el secretario general del Partido Socialista Obrero Español 
manifestó que su partido hará una tarea sistemática de 
oposición seria desde la óptica de aumentar la dedicación de 
los parlamentarios a su tarea.

vértigo ante la sensación de 
cambio si hubiéramos 
accedido al poder”

y DE GUTimRB MUlADfl «
II A «ASCDHBADAS |j

“Tenemos por delante 
grandes posibilidades —dijo 
Felipe González—, El país 
va a notar esa sistemática 
dedicación nuestra a una 
oposición constructiva. Se 
ha acabado ya la etapa de la 
provisionalidad y estamos 
en la etapa de afianzamiento 
de la democracia, en la cual 
se podrá empezar a pedir 
responsabilidades sobre 
materias que habrán de 
tener bastante incidencia en 
la opinión pública".

El señor González pidió a 
los parlamentarios una 
mayor dedicación y entren 
y les reconvino de algún 
modo para que no haya las 
faltas de asistencia que se 
produjeron en la Legislativa 
anterior que hizo a veces 
perder al grupo socialista 
votaciones por escaso 
ma>gen. “La UCD —dijo 
Felipe González—, ocupa 
ahora netamente el espacio 
de la derecha con lo cual se 
ha clarificado el espectro 
político. Esto nos permitirá 
una oposición parlamentaria 
más rigurosa. Seguiremos 
ofreciendo una alternativa

MADRID. - Los diputados socialistas hicieron entrega en la secretaría general del Con
greso de sus respectivas credenciales. (Foto Efe)

MADRID, 16.

ERA usted; me dicen a mí por el teléfono de 
las confidencias, y además me lo dice una 
fuente segura, que Gutiérrez Mellado puede 

continuar al mando del Ministerio de Defensa. Me lo 
dice con pena, porque mi fuente no quisiera para sí 
el calvario que hubo de pasar el señor vicepresidente 
del Gobierno desde el día que se hizo cargo de la 
cartera y de la Vicepresidencia, allá por el año de 
gracia de 1977, cuando De Santiago y Diez de Men- 
dívil presentó la dimisión. Me dicen más: ¿cómo 
puede caer en la trampa Adolfo Suárez? Y añade; 
¿cómo puede caer en la trampa Gutiérrez Mellado? 
De momento yo no quiero añadir una palabra más a 
esta información. Sólo recordar, como ejemplo, el 
traslado de los restos mortales del general Muñoz 
Vázquez a Ceuta, acto al que asistió, siete minutos 
antes de que p^ftiesen, el teniente general Gutiérrez 
Mellado.

El PERIODISTA GOMEZ PARRA

que es la nuestra".

Dijo qie en las Cortes 
nuevas tendrán ocasión de
trabajar para poner de 
relieve ios negocios y 
corrupciones que todavía se 
dan el campo económico, 
ciar if ica rvdo así la vida 
política, económica y social 
del país. “Creo —añadió— 
3ue no hay que utilizar la 

ialéctica franquismo-anti- 
franquismo; a nivel 
constitucional, el 
franquismo ha desaparecido 
asi como a nivel político, 
pero todavía se mantiene en 
el poder económico, que, 
prácticamente, no ha 
cambiado" se refirió, por 
ejemplo, al negocio del 
tráfico de armas dentro y 
fuera de nuestras fronteras y 
dijo que este y otros tipos 
de escándalos parecidos 
habrían de clarificarlos y ver 
Aué dimensión tienen. 
Insistió en que el poder y el 
control económico tienen 
sus raices todavía en el 
franquismo y “esta será una 
de nuestras batallas en la 
próxima etapa 
parlamentaria: conseguir

democratizar la vida 
económica del país donde 
todavía hay mucha 
corrupción y conexiones 
con el pasado.

NADA DE 
LAMENTOS

Se refirió después a que 
no tenían por qué 
lamentarse los socialistas de 
no haber alcanzado el poder 
ejecutivo “no era nuestra 
única aspiración, hemos 
podido demostrar que 
somos una alternativa de 
cambio y el país se ha 
conmovido ante la 
posibilidad de que el cambio 
se hubiera producido, de 
hecho, hemos sentido cómo 
en el tejido social se 
advertía un vértigo ante la 
sensación de cambio si 
hubiéramos accedido al 
poder y ello nos debe llenar 
de satisfacción socialista. Si 
algún día alcanzamos el 
poder sin que el pueblo no 
sintiera que algo iba a

cambiar, es que algo muy 
transcendente había 
cambiado entre nosotros. Ei 
hecho de que la Bolsa haya 
subido después de las 
elecciones no debe 
preocuparnos, por el 
contrario, creo que es un 
síntoma importante, para 
comprender cómo el pueblo 
psicológicamente estaba 
condicionado ante la 
posibilidad de que los 
socialistas hubiéramos 
llegado al poder".

CONTENTO DE 
LA CAMPAÑA

Dijo Felipe González que 
estaba contento de la 
cajrnpaña electoral que había 
sido honesta y prudente 
mientras que no lo había 
sido así la campaña electoral 
de la derecha, a la cual dijo 
que “los socialistas no le 
habían recordado sus 
orígenes a pesar de que 
daban clases de 
democracia". Refiriéndose

C. D. SE RETIRA

al Partido Comunista 
manifestó que ellos no 
habían atacado a los 
común istas para no 
desconcertar a la clase 
trabajadora, “por eso 
—dijo—, hemos hecho poco 
caso de los juicios de 
intención a fin de no crear 
esa desconfianza entre 
socialistas y comunistas". 
Concluyó manifestando el 
secretario general del PSOE 
que ante ei nuevo 
Parlamento a los socialistas 
se les abre “qna etapa en la 
que se van afirmar como la 
fuerza po I ítica más 
homogénea, más sólida y 
más coherente del país, 
puesto que hemos 
consolidado nuestras 
posiciones con el 30 por 
ciento de ios votos del 
electorado. Hemos subido 
en 36 circunscripciones, 
manteniendo nuestras 
posiciones en siete y bajado 
en nueve.

Cierto que el 15 de junio 
esperábamos menos y 
obtuvimos más y ahora 
esperábamos más y hemos 
obtenido menos. No hemos 
llegado donde queríamos, 
pero no s hemos 
consolidado.

f < I Lo que sí tengo que decir, y además digo, es que no
•• es seria la detención del periodista Rafael Gómez 
22 Parra. Y no es seria, porque no se le puede aplicar a 
•• ninguna persona la ley Antiterrorista simplemente por 
22 leves indicios. No se puede incomunicar durante ocho 

días a un ciudadano para que después los jueces —como 
Hes el caso de Gómez Parra- le pongan en libertad sin 

un proceso ni acusación. ¿Quién repara ahora ei daño 
2S moral causado a Gómez Parra y a su familia? Esta 
22 columna, a lo largo de su existencia, se ha caracteri- 
■■ zado por la defensa de las fuerzas de seguridad del 
22 Estado. Efectivamente, la libertad sólo se consigne en 
•• orden. Pero ei orden sólo es estable cuando se respetan 
22 derechos inalienables de la persona. Cuando se cree 
22 hombre es inocente mientras no se demuestre lo 
•• contrario. Y no ai revés. Pero no se preocupe usted, mi 
22 querido amigo, esta columna va a seguir defendiendo 

con honestidad a las Fuerzas de Orden Público y de la 
22 Policía, va a seguir pidiendo mejoras morales y mate
as ríales para sus miembros, pero cuando pinche en hueso 
22 también va a denunciarlo.

VAS(ONGADA.S,SL\ALDEV[FRÍA

DEFINITIVAMENTE
DE MADRID

Madrid, i6 (Lo^os). ei comité electoral de 
^oalición Democrática de Madrid para las 
'lecciones municipales, tras un detenido análisis 

los aspectos técnicos y políticos de la campaña 
^e Madrid capital y la consulta con las juntas de 

los partidos que componen la 
eoalición y los elementos de base que apoyan la 
esndidatura ha tomado la decisión de no 
^nwarecer en las elecciones municipales de 
‘*l*drid capital y ha solicitado de los 
componentes de la candidatura la suscripción de 
* oportuna renuncia. Este acuerdo no es 
^tensivo al resto de las candidaturas presentadas 

los diversos municipios de la provincia de 
^®dnd, cuya comparecencia en los comicios se 
'"•ntiene a todos los efectos y cuya acción 
' cctoral va a ser reforzada.

Igualmente ha acordado apoyar las campañas 
"torales de carácter municipal que se están

llevando a efecto en el resto de las provincias 
españolas.

FIESTA DEPORTIVA COMUNISTA

Dentro de la campaña de actos para las 
elecciones municipales el diario comunista 
“Mundo Obrero” ha preparado una fiesta 
deportiva en el Palacio de los Deportes de 
Madrid.

Al acto está previsto que asistan tanto el 
candidato a la alcaldía de Madrid, Ramón 
Tamames, como Juan Francisco Pía, encargado 
de la comisión de deportes del comité provincial 
y también candidato a las elecciones municipales.

Durante las cinco horas que durará el acto (de 
cinco a diez de la noche del sábado) se celebrarán 
campeonatos de futbol-sala en el que participarán 
los equipos de “El País”, “As”, “Comisiones 
Obreras” y “Mundo Obrero”.

ELEGIDO EL 
COMITE 
PARLAMENTARIO

El grupo parlamentario 
socialista del Congreso ha 
acordado ratificar al comité 
permanente con carácter 
provisional hasta que se 
celebre el 28 congreso del 
partido.

Este comité permanente 
es el mismo que en la 
anterior legislatura, está 
compuesto, como 
presidente, por Felipe 
González, como 
vicepresidente, Alfonso 
Guerra, Enrique Múgica, 
Javier Solana; y como 
secretario general Gregorio 
Peces-Barba.

En cambio el grupo 
parlamentario del Senado ha 
acordado posponer la 
elección de su comité 
permanente hasta dos o tres 
horas antes del día en que se 
vaya a constituir 
interinamente el Senado.

Así que estamos en esto, estamos buscando por 
aquí, por Madrid, quién ha ganado o perdido las 
elecciones, mientras la escalada en Vascongadas 
sigue a todo trapo. Ahora—y usted comprenderá que 
la UCD no sea'^triunfalista- acaban de reforzarse 
todas las medidas de seguridad en el País Vasco. 
Ahora se han trasladado hacia aquella región dos 
helicópteros para transporte de personal, por si fuera 
necesario intercambiar a una compañía de un lado a 
otro, de un pueblo a otro. Ahora resulta que las 
encuestas dan por ganadores en Vizcaya y Guipúzcoa 
de cara a las municipales al PNV y a Herri Batasuna, 
en un alto porcentaje de municipios. Ahora resulta 
que el Ministerio del Interior está nervioso. Ahora, 
en fin, yo le pregunto otra vez a Martín Villa.

—¿Ha dejado de ser interlocutor válido el Gobierno 
para resolver el tema vasco?

Y se lo vuelvo a preguntar ahora, después de la.s 
elecciones generales, a unos días de las municipales, 
porque cuando se lo pregunté aquella madrugada.ya 
histórica del 6-D (día del referéndum constitucio
nal), Rodolfo Martín Villa se enfadó, se enfadó 
mucho conmigo. Mientras que un periodista 
catalán, un tal Ramón Pi, aplaudía al ministro. 
Pasado el tiempo supe por qué Ramón Pi movía las 
manos...

El CENTRO-DERK HA
J! Así que estamos en todo esto, esperando el Gobierno 
■ ■ ' como agua de mayo, metido en la esperanza de que este 
J • país sea de una vez por todas gobernable, y dispuestos a 
■ ■ escuchar o leer con lupa el nuevo programa Adolfo 
JJ Suárez. que, no le quepa la menor duda —modestia 
■ ■ aparte—, será de centro-derecha, como ya se lo había 
*2 anunciado a usted a los dos días del «uno-eme». CD a 
■ ■ lo mejor gana una batalla después de muerta...
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UCD: ¿Vista a la derecha?

APARTE las municipales, la atención de los ob
servadores políticos se centra ahora muy funda
mentalmente en la formación del nuevo Gobierno 

UCD y en los derroteros que tome su política. Hay 
nervios en la izquierda, que teme un giro a la derecha, 
y en consecuencia ya amenaza con movilizaciones po
pulares. Y estrategias de unidad de acción.

Y este temor, según los círculospolíticos, 
no tienen nada de infundado. Se apunta guber
namentalmente con otras fuerzas parlamenta-
r¡a$ para 
ejemplo, 
conllevar 
política.

sacar las nuevas leyes a flote -por 
con Coalición Democrática- podría 
un escoramiento a la derecha de su

Los observadores esperan, con interés, el 
debate de los estatutos de autonomía, de las 
nuevas normas laborales y el desarrollo de la 
reforma fiscal, como "test" que traerá luz 
sobre los propósitos del Gobierno. Mien
tras tanto, como decíamos, la izquierda está 
nerviosa y alborotada.

Durante todo el die de eyer

IffiDSÏVB
nnËJBla!
MADRID. 16 (Europa 

Press).— Blas Pinar, diputa
do de Unión Nacional, pre
sentó ayer en un hotel de 
Madrid la.s líneas de su 
actuación en el Parlamento. 
Durante su discurso, casi de 
dos horas, Piñar afirmó: «El 
Espíritu Santo tiene con
traída una deuda de honor 
con los españoles, y por eso 
nos envía su soplo de a^u- 
da. Ese soplo del Espíritu 
Santo existe, pero hace fal
ta que despleguemos nues
tras velas. Y si ese soplo 
está ahí... Dios y yo, mayo
ría absoluta.»-

El dirigente de Unión 
Nácional hizo un llama

m El líder de Fuerza Nueva dice que 
se ha comprado un pito para hacerse
oír en

SUAREZ, CON SUS 
COLABORADORES
MAS INTIMOS

MADRID, 16 (Logos).— El presidente 
del Gobierno, don Adolfo Suárez, se reu
nió ayer a lo largo de todo el día con sus 
colaboradores más inmediatos, a fin de 
estudiar el planteamiento estratégico de los 
próximos pasos para la constitución del 
Congreso y del Senado en la ceremonia 
de investidura y la formación del nuevo 
Gobierno.

El Sr. Suárez que recibió por la mañana 
al embajador norteamericano en España, 
que era portador de un mensaje del presi
dente Carter, dando cuenta de los acuer
dos a los que ha llegado sobre Oriente 
Medio con Egipto e Israel, tiene ya en su 
poder ios reales decretos de convocatoria 
de ambas cámaras, que probablemente de 
a conocer hoy en el Consejo de Ministros 
y se publiquen en el Boletín Oficial del 
Estado del sábado.

Dependerá de si hoy la junta electoral 
provincial de Madrid entrega las creden
ciales de diputados electos a ios 32 diputa
dos y cuatro senadores madrileños, el que 
las cámaras sean convocadas bien para la 
fecha más consensuada del jueves día 22, o* 
bien para el viernes 23, a fin de celebrar 
las correspondientes juntas preparatorias y, 
sin solución de continuidad, las constitu
ciones interinas de ambas cámaras.

En el Congreso se espera con cierto inte
rés la sesión de la mesa de la Diputación 
Permanente de hoy en la que habrán de 
tomar una resolución sobre el suplicatorio

remitido por la Audiencia Provincial de 
Vitoria contra el diputado electo por Viz
caya, de Herri Batasuna, Telésforo Mon
zón.

DETENIDOS LOS PRESUNTOS 
AGRESORES DE UN MIEMBRO 
DE CJD.EN VALLECAS

Inspectores de la Brigada de Informa
ción han detenido a tres individuos presun
tamente implicados en lesiones muy gra
ves por arma blanca, durante las pasadas 
elecciones, a Antonio Carrasco Valenzuela, 
miembro del servicio de seguridad de Coa
lición Democrática.

Se trata, según la Jefatura Superior de 
Policía de Rogelio Juarez Alonso, natural 
de Madrid, de 21 años, Antonio Pelegrín 
Barranquero, nacido en Málaga de 26, 
Rafael López Soto, natural de Linares y 
de 22 años.

Como se recordará, un grupo de indi
viduos promovió serios incidentes con oca
sión de un acto electoral de Coalición 
Democrática, celebrado el día 27 de febre
ro en el cine “París", calle Martínez de la 
Riva, Vallecas. Los agresores, además de 
apuñalar a Antonio Carrasco, arrojaron 
piedras e incendiaron algunos vehículos 
de militantes de aquel partido.

Los tres detenidos han pasado a dispo
sición del Juzgado de instrucción de Guar
dia.

miento a los grupos que 
integran esta coalición para 
que se unan en un solo par
tido. Bla.s Piñar, «para evi
tar personalismos», ofreció, 
«si es preciso»_j su puesto 
como presidente de Fuerza 
Nueva, «y pasar a ser un 
simple militante al servicio 
de España».

Piñar afirmó resumiendo 
lo que esperaba de su 
actuación parlamentaria 
que «he comprado un pito. 
Si no me dejan hablar en el 
Parlamento, me haré oír, 
pero no con vocablos. 
Como alguien saque la 
pelota fuera del campo de 
juego, pito, pito, y vaya que 
si pito».

«Cristóbal Colón • —aña
dió— al llegar al nuevo con
tinente, tomó posesión de 
un diminuto espacio de 
terreno. Y, sin embargo, 
qué grande fue ese descu
brimiento para permanecer 
y continuar lá conquista. 
Así sucede con la pequeñez 
de nuestro escaño, que 
equivale a una cabeza de 
puente en tierra enemiga, a 
una antorcha que se encien
de en la oscuridad.»

«En el Parlamento —pun
tualizó— me esperan mira
das de frialdad, burlonas, 
hirientes; estaré solo. Pero 
si me llegara un momento 
de flaqué*za, sé que tengo 
ejemplos a seguir: José 
Antonio y Calvo Sotelo. 
Pensaré que estoy represen
tando a mi Patria, a los 
héroes y mártires de la Cru
zada, a los héroes de la 
División Azul, a las vícti
mas del terrorismo, a sus 
madres, sus hermanas, a los 
hijos de esas víctimas y a los 
que han votado a UCD, 
pero se alegran de que yo 
esté en las Cortes.»

En su charla, Blas Piñar

el Congreso
aludió continuamente a 
Federico Silva Muñoz y 
lamentó que su grupo (De
recha Democrática) no se 
uniera con la coalición 
Unión Nacional. Cuando 
Pinar atribuyó al teniente 
general Gutiérrez Mellado 
la expresión «grupúsculo 
risible» refiriéndose a Fuer
za Nueva, se produjo un 
abucheo y silbidos por par
te del público.

«Lo que la democracia 
nos da —terminó— la ley

Electoral nos lo quita. El 
escaño de Euskádiko Ezke- 
rra ha costado 91.800 votos. 
Herri «Batusana» obtuvo 
230.000 votos y tiene tres 
escaños. El PSA, con 
300,000 votos, cinco esca
ños. El PNV, con 291.000 
votos, siete escaños. Unión 
Nacional, con 374.000 
votos, solamente un escaño. 
Una carta llegada del 
extranjero me decía: 
"Amigo mío, tu escaño es el 
más difícil de Europa”.»

Al Congreso

SOLICITADO 
SUPLICATORIO 
CONTRA TELES- 
FORO MONZON

MADRID, 16 (Logos).— La Audiencia Provincial 
de Alava ha solicitado suplicatorio al Congreso contra 
el diputado electo por Vizcaya Telesforo Monzón re
cientemente liberado por un juez de Vitoria después 
de haber estado un tiempo en prisión por supuesto 
delito de apología del terrorismo.

La mesa de la Diutación Permanente del Congreso 
se reunirá hoy para decidir si es procedente la solici
tud de la audiencia provincial. En principio parece 
que esta solicitud es irregular según declaro a Logos el 
presidente de la Diputación Permanente del Congreso 
señor Alvarez Miranda, puesto que la solicitud de su
plicatorio debe ser hecha por la sala segunda del Tri
bunal Supremo hiciera la solicitud de suplicatorio la 
Diputación Permanente de acuerdo con el reglamento 
es competente para tramitarlo. Sin embargo dado que 
la tramitación de este suplicatorio debería ser oido 
el inculpado y como parece que mañana será convoca
da la junta preparatorio del nuevo Congreso para el 
próximo jueves día 22, parece que en principio no 
existirían fechas habituales para que Ja Diputación 
Permanente del Congreso tramitara esa audiencia con 
el señor Monzón.

Está pendiente el problema de que el señor Mon
zón se presentara o no al Congreso para presidir la 
mesa durante la sesión de la constitución interina. En 
principio parece que no iba a presentarse, pero los 
últimos acontecimientos que pueden haber decidido 
al Gobierno a acelerar la Constitución de la Cámara 
hacen pensar que los candidatos de Herri Batasuna 
cambien de opinión.

SI »
SANTORAL: San Ciríaco y 

San Hilario, mártires. San Agapi- 
to y San Heriberto, obispos.

5 7.— Es asesinado el emperador

* Viento solano, malo en 
invierno y peor en verano

* Viento y ventura, presto 
se mudan.

* Viernes, como amanece 
anochece.

romano Tiberio al parecer por orden 
de Caligula.

1568.^ Nace el escultor Juan Mar
tinez Montañés, en Alcalá la Real 
(Jaén).

1769.— Regresa a Francia la expe
dición al mando de Luis de Bougain
ville, (jue descubrió las islas Samoa, 
Hébridas y Mo lucas.

1802.— Inauguración de la acade
mia militar de West Point, de los Esta
dos Unidos.

1812.— Nace el politico y orador 
Antonio de los Rios Rosas, en Ronda 
(Málaga).

186 7.— Primer número del diario 
madrileño “El Imparcial” gue gozó de 
larga vida.

templo de La Magdalena, en Paris, 
cuya única victima fue el propio au
tor del atentado.

1910.— Muere el poeta y autor dra
mático Felipe Pé‘’-ez González.

1919.— Inauguración oficial del Pa
lacio de Comunicaciones, en Madrid.

1933.— (¿ueda liguidado parlamen
tariamente el asunto de Casas Viejas, 
durante el cual se reprochó al Gobier
no de Azaña gue hubiese procedido 
con tanto rigor a la represión del brote 
comunista en la provincia de Cádiz.

194.5,- Estreno de la comedia de 
Jardiel Poncela “Tú y yo somos tres”.

1976,- Inesperada dimisión del 
premier británico, Harold Wilson. El 
actual ministro de Asuntos Exteriores,

Callaghan, candidato favorito a su su
cesión.

1977 .— Llega a Madrid el Boeing 
de Iberia secuestrado por un súbdito 
italiano guien es reducido por dos 
policías suizos con uniforme de Iberia, 
gue subieron al aparato para hacer el 
relevo.

1978 .— Es secuestrado en Roma el 
líder de la Democracia Cristiana, Aldo 
Moro, cuando se dirigía escoltado al 
Parlamento. Los miembros de su es
colta fueron ametrallados por los 
miembros de las Brigadas Rojas gue 
realizaron el secuestro.

1978.— Se celebra en el palacio de 
Liria la boda de la duguesa de Alba 
con Jesús Aguirre y (Jrtiz de Zárate, 
director general de Música.

anm
MADRID, 16. (Efe). -El 

Instituto Nacional de Me
teorología anticipa para ma
ñana sábado, nubosidad 
abundante, con chubascos y 
lluvias en la vertiente atlán
tica.

En las demás regiones de 
la Península la nubosidad se
rá variable, con algunas pre
cipitaciones dispersas. En 
Canarias habrá intervalos 
nubosos, con alguna lluvia 
local.

Las temperaturas segui
rán bajas.
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[HUAS TRISTES
I MADRID, 16 (Agencias).- Detenciones de integrantes 

de piquetes de información e incomodidades para losnume-
I rosos turistas que han acudido estos dias a Valencia para 
í ¡sstir a las Fallas, han sido las notas dominantes del primer 
F dia de huelga de hostelería de esta capital.

a la huelga si las negociacio
nes no avanzan. Este conve
nio afecta a unos 70.000 
trabajadores de unas 2.400 
empresas.

Í

Î

Las conversaciones que 
se llevaron a cabo en la no
che del día 14, en un último 
intento de abortar la huelga, 
no tuvieron ningún resulta
do positivo. Un portavoz de 
los trabajadores, tras acusar 
a la patronal de no haber 
quericfo llegar a un acuerdo, 
indicó que, ante la impor
tancia adquirida por la huel
ga, esperan que los empresa
rios les llamen de nuevo a 
negociar.

Según fuentes de la dele
gación de Trabajo, no hay 
prevista por el momento 
una nueva reunión entre las 
partes en conflicto. La co
misión negociadora está dis
puesta a seguir conversando 
si la patronal llama a otra 
reunión.

Durante el día de ayer, 
algunos integrantes de los 
llamados piquetes de infor
mación, en un número infe
rior al centenar, fueron de-

ponen de servicio de habita
ción, por lo que ellos mis
mos tendrán que arreglarse 
sus camas. Tampoco funcio
na la recepción y conserje
ría, y solamente en algunos 
establecimientos se atiende 
el teléfono, en algunos ca
sos, por medio de familiares 
de los propietarios, incluso 
en hoteles de cuatro estre- 
las.

JUSTICIA: SIGUEN 
LAS NEGOCIACIONES

El subsecretario de Justi
cia, D. Juan Antonio Ortega 
Diáz Ambrona estuvo reu
nido durante una hora y me
dia con representantes de la 
comisión permanente del 
Sindicato Libre de la Admi
nistración de Justicia.

En la reunión se han re
pasado cuestiones pendien
tes, el régimen de prestacio-

Asturias, Zaragoza, Grana
da, Alava, Santander y Gui
púzcoa han iniciado en
cierros y paros y, en algún 
caso, los catedráticos se han 
venido a Madrid para apo
yar la acción de sus cole
gas, han informado a Logos 
fuentes de los propios do
centes.

Los catedráticos, con su 
presidente nacional, Anto
nio del Toro, al frente, han 
solicitado una entrevista de 
urgencia con el ministro de 
Educación y Ciencia, señor 
Cavero. La respuesta es que 
existe absoluta imposibili
dad de que dicha reunión 
pueda celebrarse esta tarde.

La huelga de hostelería continuará 
en Valencia y es posible que se 
extienda a la Feria del Metal

tenidos 
obligar 
puestos 
habían

cuando intentaban 
a abandonar sus 
a trabajadores que 

decidido no secun-
dar la huelga. Sobre este 
tema, el Gobierno Civil de 
Valencia ha facilitado una 
nota en la que, entre otras 
cosas, señala que “durante 
la huelga de hostelería sé ha 
registrado una intensa acti
vidad de piquetes y de otras 
actuaciones coactivas, enca
minadas a forzar a quienes 
no habían secundado la 
huelga, a paralizar toda su 
actividad en el sector, alte
rando sensiblemente el or
den público y perjudicando 
Srayemente a los derechos 
legítimos e intereses ciuda
danos, particularmente en 
estos días festivos tan seña
lados".

A DISPOSICION
•IUDICIAL

, "Las fuerzas de orden 
público, continúa el escrito, 
®n el ejercicio normal de su 
cometido, han procedido a 
reprimir las actuaciones 
J^encionadas, hallándose re
tenidas en el momento de 
redactarse esta nota y en 
tramite de entrega a la dis
posición del poder judicial, 
siete personas como presun
tas integradoras de piquetes 
y otras actividades contra- 
r'iasa la ley y al orden".

Mientras, los visitantes 
Aye han acudido en estos 

a las zonas turísticas 
la provincia, o a la capi

tal con motivo de las Fallas, 
son los primeros perjudica
dos con la presente huelga. 
^°s principales hoteles de 
*alencia han asegurado a 
s^s clientes el servicio de 
^staurante y desayunos por 
oiedio del auto-servicio, 
®^nque los clientes no dis-

Veinte detenidos, siete de ellos 
pasarán a disposición judicial

Se espera que el conflicto 
pueda solucionarse definiti
vamente tras las fiestas falle
ras. Sin embargo, represen
tantes de los trabajadores 
han planteado ya una nueva 
huelga que coincida con la 
feria del metal, en el mes 
de abril.

nes de la Seguridad Social 
y se ha puesto de manifies
to —según fuentes del Minis
terio— que ios auxiliares di
plomados han cobrado ya 
sus haberes, y los que no lo 
han hecho lo cobrarán pró
ximamente.

AMENAZA DE HUELGA 
EN EL SECTOR 
del calzado

27 DESPIDOS EN 
GRANDES ALMACENES

La adopción de un siste
ma de regulación del traba
jo, el nombramiento de un 
comité de higiene y la ob
tención de garantías de co
bro a partir del uno de ene
ro han sido alguno de los 
acuerdos en materia social 
en las negociaciones del con
venio estatal del calzado que 
comenzaron el pasado día 
26 de febrero.

Los representantes sindi
cales señalaron que las nego
ciaciones son lentas y difí
ciles.

Según informan las fede
raciones de comercio de 
UGT y CC.OO., son 27 los 
trabajadores despedidos y 
no readmitidos en el sector 
de los grandes almacenes.

CONTINUA
EL ENCIERRO DE 
COMITES DE EMPRESAS
EN FECSA

También manifestaron en 
la rueda de prensa que ios 
representantes de los traba
jadores tratarán de controlar 
los expedientes de crisis que 
se están presentando en cas
cada en la zona de Alicante. 
Desmintieron que haya cri
sis en el sector y manifesta
ron que negociarán con la 
Administración del descenso 
en las cuotas de la Seguridad 
Social, similares a las de 
otros sectores con mayor 
productividad y apuntaron 
también la carga que supone 
la no estabilidad del precio 
de los materiales.

Finalmente señalaron 
que harán todo lo posible 
por seguir negociando y evi
tar el laudo, pero que irán

A las dos de la madruga
da, continuaba el encierro 
de unos 120 miembros de 
comités de empresas del 
sector eléctrico, iniciado en 
la mañana de ayer en los
locales de “Fecsa” de la ca
lle Quintana, informó a 
“Efe” un portavoz de los 
encerrados.

El encierro está motivado 
por la situación de las nego
ciaciones del convenio del 
sector eléctrico.de Cataluña.

Los profesores tienen co
mo objetivo plantear al mi- 
nistro que se cumplan tos 
acuerdos cuya efectividad es 
más viable de inmediato, 
tales como el acceso a ios 
colegios universitarios y cen
tros asociados de la UNED, 
la modificación del concur
so de traslados según lo pac
tado en principio, y el acce
so a la inspección técnica. 
Otros temas', como el ac
ceso a las escuelas univer
sitarias, y a los institutos 
de formación del profesora
do habrá de ponerse en mar
cha. Entre las cuestiones 
que los catedráticos de ins
tituto plantearán al ministro 
figura la retirada del pro
yecto de decreto que hoy 
se lleva ai Consejo de Mi
nistros sobre desarrollo del 
artículo 117 de la ley ge
neral de educación, referen
te al accesok de adjuntos de 
Universidad ai cuerpo de 
agregados, en un 50 por 
ciento de las plazas por con
cu rso-o posición.

METAL-VIZCAYA: 
VUELVEN A CONVOCAR 
HUELGA GENERAL

Ayer quedaron rotas las negociaciones

LOS CATEDRATICOS DE 
INSTITUTO SIGUEN 
ENCERRADOS

Mientras los catedráticos 
de Instituto de Madrid man
tienen su encierro, que entra 
ya en su cuarto díá, sus 
compañeros de provincias 
han comenzado a sumarse a 
la acción de protesta ante 
el Ministerio de Educación 
y Ciencia, concretamente

LA POLICIA EN LAS
CLINICAS PRIVADAS

MADRIÜ, 16 (Agencias).— La patronal de 
clínicas privadas rompió ayer tarde las 
negociaciones del sector que ayer inició una 
huelga legal, informan fuentes de la comisión 
negociadora compuesta por CC.OO y UGT.

Los trabajadores reunidos en asamblea, a 
ultima hora de la tarde, además de denunciar 
la postura de la patronal de no querer entrar a 
negociar y forzar nuevamente el laudo, ha 
acordado proseguir la huelga.

La huelga afecta fundamentalmente a los 
trabajadores de las clínicas grandes, en donde 

mantienen los servicios fundamentales. 
Entre estas clínicas destacan la de Los Nardos,

Nuestra Señora de la Paz, Fleming, San 
Ignacio, Ruber... en casi todas ellas, los 
trabajadores celebran asambleas y realizan 
acciones de protesta, según informan fuentes 
sindicales.

Se ha criticado enérgicamente la presencia 
de la policía en el interior de algunas clínicas. 
Al parecer esta presencia obedece al decreto 
de tres de febrero en (}ue se limitaba la huelga 
en los centro sanitarios.

Este sector agrupa a unos ocho mil 
trabajadores, gañ parte de los cuales trabajan 
en clínicas muy pequeñas.

Las centrales sindicales 
que forman parte de la me
sa negociadora del convenio 
provincial para sector del' 
metal en Bilbao han convo
cado huelga general para to
do el sector, incluida las 
empresas con convenio pro
pio, para hoy, se ha “des
colgado" de dicha convo
catoria la central ELA-STV 
que no se suma a la convo
catoria.

Coincidiendo con esta 
central, dependiente del Par
tido Nacionalista Vasco, el 
máximo organismo provin
cial de dicho partido, el 
Bizkai Buru Batzar, ha ma
nifestado su preocupación 
“por el deterioro del clima 
social con el hundimiento 
de la economía vizcaína 
que pone en peligro nues
tra supervivencia como pue
blo libre" y su repulsa ante 
los manejos de las fuerzas 
políticas que actuando con 
discriminación provocan el 
caos en el País Vasco.

Por su parte el Partido 
Comunista del País Vasco 
exige a través de un comu
nicado el procesamiento del 
señor Yanguas que el mar
tes disparó contra los miem
bros de un piquete y que se 
ha ingresado en prisión.

La actuación de piquetes 
coactivos en este sector la
boral en huelga ha vuelto a 
ser la nota dominante, para 

’ generalizar el paro, exten
diéndolo a empresas que se 
rigen por convenios o nor
mas propios.

La clausura, celebrada ayer, de las Jor
nadas contra el Paro, a expensas de la 
Consejería de Trabajo de la Diputación Ge

neral de Aragón ha supuesto cara al exte
rior casi la única manifestación de actividad 
pública importante desarrollada por el ente 
preautonómico durante esta etapa electoral 
que dura ya mes y medio. Y lo paradójico 
ha sido que la voz cantante en este tema ha 
tenido que llevarla, por razón de su cargo, 
uno de los consejeros-diputados que se 
marchan: el socialista Carasol, a quien su 
partido no ha considerado hombre idóneo 
para repetir en listas electorales.

Sabemos que en otros departamentos de 
la Diputación General se ha seguido traba
jando a nivel técnico y administrativo; que 
a algunos consejeros, cesantes o no, se les 
ha seguido viendo por sus despachos últi
mamente. Las ausencias repetidas han sido 
escasas, para hacer honor a la verdad. Esta 
actitud de los consejeros ha permitido sal
var el "impasse" electoral sin estridencias ni 
parones excesivos.

Pero en esta tónica que parece ser gene
ral forzosamente habrá que hacer una ex
cepción. Y se llama Departamento de Cul
tura, por donde hace ya tiempo inmemorial 
que no ven asomar la revuelta cabellera de 
Carlos Zayas, jefe de dicho departamento 
desde la constitución del ente preautonómi
co y hasta la renovación de los cargos, que 
todavía no se ha producido.

Carlos Zayas sigue siendo consejero de 
Cultura de Aragón, y hace tiempo que no 
le ven el pelo ni por Zaragoza ni por Teruel. 
Unos dicen que su indignación le ha empu
jado hacia el ostracismo, una indignación 
que arranca de su exclusión de las últimas 
listas electorales. Otros dicen que si ha sido 
Massiei, a quien ya habrían empezado a 
cansar las contadas excursiones acompañan
do a su hombre a Zaragoza o a Teruel. Pero 
el caso es que Carlos Zayas no viene y que, 
además, guarda silencio. Sólo parece decir
nos con sus actitudes que a la cultura arago
nesa, que la den.

La aterciopelada recepción con que ios 
medios informativos aragoneses recogieron 
un día la constitución del primer Gobierno 
preautonómico no puede interpretarse 
como una conformidad tácita con el repar
to de carteras que entonces se hizo. Nadie 
puede creer hoy en Aragón que ios medios 
informativos de esta tierra y sus profesiona
les hayan podido dar en cualquier momen
to su conformidad al nombramiento del 
insólito Carlos Zayas como consejero de 
este departamento con el que, al menos en 
teoría, lOs medios de comunicación debe
ríamos tener un estrecho contacto.

Por otra parte, y desde su nombramien
to como consejero de Cultura de Aragón, 
Carlos Zayas no ha dado más imagen públi
ca que la de aquellas fotografías en porreta 
aparecidas en una revista especializada en 
el "show" y el despelote, diciendo que él se 
desnudaría por el partido siempre que hi
ciera falta.

Y Carlos Zayas no ha vuelto. Las razones 
para su retirada de Aragón pueden ser las 
antes expuestas, o pueden emanar de que el 
interesado haya comprobado en los últimos 
tiempos que su gestión no era popular ni 
aceptada aquí, y que desde luego no estaba 
a la altura de lo que un Gobierno preauto
nómico debería exigir a sus responsables.

J. L. Costa Veíase o
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LOS YACIMIENTOS DE 
ORO DE ARAN, LOS MAS 
RENTABLES DEL MUNDO

f< la violencia armada en Euskadi

Su extensión es de 3 Km. y su 
profundidad incalculable "No so Ie ve salida»

BARCELONA, 16 (Logos).— Los yacimientos de oro con 
mayor rendimiento del mundo, incluidos los hasta ahora más 
rentables de California y Africa del Sur, se acaban de descubrir 
en el Valle de Aran (Lérida), según confirma “El Correo 
Catalán”.

Los yacimientos alcanzan una extensión de 3 kilómetros de 
largo por medio de fondo y una altura imprevisible que se puede 
considerar superior a los seiscientos metros. La proiundiclad es 
incalculable de ahí que se trate de una cantidad aurífera 
imposible de calcular, mientras no se realicen los trabajos 
técnicos de prospección y aún entonces los cálculos serán 
siempre aproximados, aunque se acercarán lo más posible a la 
realidad. La compañía explotadora de las canteras de Aiguamotx 
en donde ha aparecido el oro con tanta prodigalidad, es una 
concesionaria por quince años que tiene ael ayuntamiento de 
Viella-Mitg Aran y se hallan en terrenos comunales.

(Según el obispo auxiliar de Bilbao)
LAS PALMAS, 16 (Logos).- El ohispo auxiliar de 

Bilbao, monseñor Juan María Uriarte Goicelaya, que se 
encuentra en Las Palmas dirigiendo los ejercicios 
espirituales anuales de los seminaristas del seminario mayor, 
ha hecho unas declaraciones que publicaba ayer tarde 
"Diario de las Palmas”, en las que habla de la problemática 
del País Vasco.

"Cuando el problema se hace crónico hay 
que buscar un "chivo expiatorio", y nos ha 
tocado a la Iglesia vasca"

A este re specto, 
monseñor Uriarte dice lo 
siguiente: “Yo creo que 
se conculcan los derechos 
humanos en el Pasís Vasco 
en muchos aspectos. Por

ejemplo en el orden laboral 
hay derechos que no se 
pueden cumplir, aunque 
nadie los conculque en un 
momento determinado. En 
el orden político más que de

pisoteam iento de los 
derechos humanos habría 
que hablar de una manera 
tardía, en ocasiones 
demasiado apretada de 
responder a las Justas 
exigencias de una 
colectividad.

Por otra parte, monseñor 
Uriarte se ha referido a la

más escuelas

posición de la Iglesia vasca 
ante el problema vasco, 
manifestando lo siguiente:

“La Iglesia en el País 
Vasco ha optado 
decididamente por la 
defensa de la singularidad 
del pueblo vasco y esto 
promovienqjo su cultura, sus 
instituciones específicas y 
su lengua, todo ello 
siguiendo la línea del 
Vaticano II. En este tema, 
la Iglesia vasca no jguiere 
tener ninguna ambigüedad, 
queremos decir claramente 
lo que estamos haciendo. 
Sin qmbargo no se defiende 
ante los diferentes modos de 
concebir esta singularidad. 
Dentro de los mismos vascos 
hay multiformes posiciones 
y lo recalco. En este tema 
tienen una libertad e 
independencia totales, 
diríamos de distancia con 
respecto á cualquier 
organización o partido 
político". Y puntualizó 
monseñor Uriarte añadiendo 
que la Iglesia sí se definía en 
cuanto a los medios para 
defender esa singularidad, 
"Por ejemplo, contra la 
violencia armada, la 
condena en primer lugar 
como contraria al 
humanismo y a la fe”.

UN POCO 
NERVIOSOS

Al decirle a monseñor 
Uriarte que en la condena al 
terrorismo se acusa al 
Episcopado vasco de ^cierta 
tibieza, respondió: “Sí, creo 
que con la violencia armada 
todos estamos un poco 
nerviosos porque no se leve 
salida, y cuando no se ve 
salida a un problema que se 
hace crónica, la reacción 
normal es encontrar a un 
responsable o un “chivo 
expiatorio”. En esta ocasión 
parece ser que le, ha tocado 
a la Iglesia del País Vasco 
ser ante la opinión público 
la responsable de que b 
violencia no remite". ' 
añadió “puedo asegurar que 
el conjunto de todas les 
declaraciones contra le 
violencia armada realizadas 
durante estos últimos di^ 
años por el Episcopado 
vasco es impresionante. 
Después de leer estos 
documentos no se puede 
decir que la Iglesia en el Pau 
Vasco no haya hablado con 
claridad. La prueba es que 
los movimientos de
violencia armada son muy 
conscientes de que la Igle^'* 
está en contra de ellos s'’ 
cuanto a sus métodos 
violentos y la Iglesia W 
hablado cuando todos 
callaban. Es la
i n s t i t u c i ó n

únici 
q u c

está diciendo lo mismo des* 
de hace diez años.
GONZALEZ MARTIN

Un alcalde UCD para una ciudad mejor

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO /Z

DENTRO DE DIEZ ANOJ. 
AGOBIANTE CARENCIA 
DE SACERDOTES

TOLEDO, 16 (Logos)' 
“Ya experimentamos s*^ 
dificultades en casi 
las diócesis para pro*,, 
parroquias, para enconvi 
profesores do religi®”' 
consiliarios adecuadoíi 
educadores cristiano»' 
confesores. En los próximo» 
diez años esas dificultado^^ 
van a hacer sentir de man^. 
agobiante”, dice el cardow 
primado monsono 
Gonzalez Martín, «n ’ 
carta pastoral con moti’ 
día del seminarlo.

El primado hace alusio 
a la importancia o’ 
sacerdote que proclamo 
acción redentora de Cro', 
para el hombre y paro। 
mundo con más fuerza 
ningún hecho religi®*' 
institución o ago"' 
evangelizador.
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Los asesinatos de Viola y Bulto

O hay 
nos ha

3sia vasca 
la vasco, 
siguiente: 
I el País 
> ptado 

por la 
igularidad 
> y esto 
I Itura, sus 
cíficas y 
do ello 
nea del 

ste tema, 
10 jguiere 
bigüedad, 
lara mente 
haciendo. 
: defiende 
modos de 
gularidad. 
ios vascos 
losiciones 
este tema 
lertad e 
totales, 

incia con 
ualquier 

partido 
luntualizó 
iñadiendo 
definía en 
dios para 
gularidad, 
contra la 
lada, la 
ner lugar 
aria al

áclarados, 
por fin

MADRID, 16 (Agencias).- El principal responsable del 
Ejército Popular Catalán, grupo que llevó a cabo los atenta
dos de los señores Bultó y Viola, es el industrial barcelonés 
Jaime Martínez Vendrell, quien secundó las órdenes del fa-
decido presidente del Conseil Nacional Catalá en el exilio, 
José María Batista i Roca, según confirma la ~
Policía de Barcelona, que ayer hizo pública 
nota:

"El día 9 de ,mayo de Bultó, huyó a 
1977 fue asesinado en Bar-
cetona el industrial José 
Bultó Marques, mediante 
la colocación de un artefac
to explosivo en el pecho del 
mismo, a ia altura del cora
zón, y que hizo explosión 
minutos después de haber si
do colocado".

Las investigaciones reali
zadas a ra íz de este atentado 
cultpinan en julio del mismo 
año con la detención de cua-

Jefatura de 
la siguiente

Francia, fi-
jando su residencia en An
dorra. Martínez Vendrell 
fue detenido el pasado 4 de 
marzo aprovechando un des
plazamiento dei industrial a 
Barcelona. También fueron 
detenidos Luis Monserrat

WQ PI Escribe: 
GAfiC/A

two©
SUPERMAN
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acusa al :
de cierta 
“Sí, creo ; 
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un poco b, 
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er estosy 
se puede g 
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blado COUR 
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TÍOS deR 
son nioyS

e la
e ellos e^H

tro de los presuntos autores: 
Carlos Sastre Benlliure, Jo
sé Luis Pérez Pérez, Montse
rrat Tarrag Doménech y Al
varo Valls Oliva, a quienes 
fueron ocupadas pistolas y 
escopetas, así como abun- 
jJante.munición.

“el 25 de enero de 1978 
-continua la nota policial
es asesinado Joaquín Viola 
Sauret mediante el mismo 
procedimiento empleado 
con el señor Bultó, resultan
do también muerta la espo
sa del señor Viola, Montse
rrat Tarragona Corbella. Las 
investigaciones y las declara
ciones de los testigos presen
ciales permitieron determi
nar que los autores de este 
doble atentado habían sido 
los mismos que habían sido 
detenidos como presuntos 
del asesinato del señor Bul
tó.

Sangra, Mana Teresa Sol Ci
fuentes y Juan Mateo Mar
tínez.

Las investigaciones poli
ciales indican como impul
sor ideológico del grupo que Jaime Martinez Vendrefi fEfe)

de llevar a cabo las pertinen- 
. tes vigilancias, juntamente 

con otros miembros de su 
grupo, y precisamente la vís
pera del asesinato comprobó 
telefónicamente, poco des
pués de las 23 horas, que el 
señor Viola se encontraba 
en su domicilio, lo que trans
mitió a Berenguer Ballester 
Baya, lógicamente para pre
parar el asesinato que se ¡le
vó a cabo en las primeras 
horas del día siguiente.

Como en su cTía ya se di
jo, ahora puede ratificarse, 
según las declara.ciones de 
los detenidos que los auto
res directos de este asesinato 
que penetraron en el piso 
del matrimonio Viola, son 
Carlos Sastre Benlliure, Jo
sé Luis Pérez Pérez Mont
serrat Tarrago Doménech

Según una nota de la policía, 
el presidente del Conseil 
Nacional Catalán y un industrial 
barcelonés, máximos responsables

métodos R
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trafico de armas

Interrogado un súbdito 
suizo, relacionado con el 
tráfico de armas, se com
prueba que éste acompañó 
dos veces a un pintor cata- 
hrt exiliado en París a una 
fabrica de armas en Alema-
lia, donde adquirió la pri- 
Jpera vez 25 pistolas y abun
dante munición por valor de 
dn millón de pesetas. Al pa- 
'’?cer^ la segunda vez no con
siguió una nueva compra de 
armamento acompañado de 
dn tal Martínez, posterior- 

! líente identificado como
Jaime Martínez Vendrell, 
industrial barcelonés, quien, 
a raíz de las detenciones de 
Ids presuntos autores de

llevó a cabo tales acciones al 
presidente del Conseil Na
cional Catalán en el exilio,, 
ya fallecido, José María Ba
tista i Roca, quien encargó 
la creación del grupo a Jai
me Martínez Vendrell. El 
objetivo de la organización 
es, mediante la lucha arma
da, conseguir la indepencia 
de Cataluña. En 1967 se 
crea el grupo con el nombre 
de Ejército Popular Catalán.

Martínez Vendrell acep
tará la misión, corriendo a 
su cargo la estructura de la 
misión, así como la forma
ción militar y política de sús 
miembros. La organización 
se configura a base de gru
pos armados con un respon
sable al frente.

Martínez Vendrell inicia 
la formación militar e ideo
lógica de una forma efectiva 
en 1968 en un piso alquila- 
dó. Las instrucciones versan, 
sobre todo, er. el manejo de 
armas y explosivos, en la 
guerrilla urbana, en e' paso 
clandestino de fronteras, fal-

sificación de documentos, 
etc.

En el momento en que 
José María Batista i Roca se 
encuentra enfermo de grave
dad, Martínez Vendrell se 
hace cargo de una forma to
tal y exclusiva de la organi
zación, continuando.

ASESINATOS DE VIOLA 
Y BULTO

EL PERIODISTA 
GOMEZ PARRA, 
EN LIBERTAD 

SIN PROCESAMIENTO
MADRID. (Agencias). - El periodista Rafael 

Gómez Parra, redactor del diario “Informaciones”, ha 
puesto en libertad ayer por el juez, sin ningún 

dpo de procesamiento.
El periodista, que fue detenido a finales de la pa- 

^d semana, al parecer en relación con las investiga
ciones policiales sobre el GRAPO, ha permanecido 
basta ayer en los locales de la Jefatura Superior de 
Policía, y ayer quedó en libertad por orden del juez, 
gue ha sobreseído totalmente el caso, según fuentes 
Pi^óximas al periodista.

Por lo que respecta a los 
asesinatos de José María 
Bultó y del matrimonio Vio
la, a tenor de las declaracio
nes de los detenidos y de las 
diligencias practicadas, pue
den establecerse las siguien- . 
tes conclusiones: En el caso 
del señor Bultó el explosivo 
fue confeccionado en su 
parte meca'nica por Antonio 
Massager Mas y un tal Blanc 
(no identificado), y en su 
parte electrónica por Javier 
Barnera Chamarro. Por lo 
que respecta al asesinato en 
sí mismo entraron en el in
terior del domicilio Carlos 
Sastre Benlliure, Javier Bar
bera Chamarro, Antonio 
Massager Mas, y otros doS 
aún no identificados. Massa- 
guer y Bernera colocaron el 
artefacto en el pecho del se
ñor Bultó, siendo Barnera 
el que lo pone en funciona
miento.

Como comandos de pro
tección, para cubrir cual
quier eventualidad, Alvaro 
Valls Oliva, junto con José 
Luis Pérez Pérez, Montse
rrat Tarragó Domenech y 
otros varios, se sitúan en las 
inmediaciones del portal, y 
un poco ma's alejado, en la 
calle Platón, se sitúa Luis 
Montserrat Salga con varios 
integrantes de su grupo.

Por lo que se refiere ai 
asesinato del matrimonio 
Viola, es de señalar que Luis 
Montserrat Sangra manifies
ta haber sido el encargado '

y otro individuo no identi
ficado.

El visto' bueno para la 
acción contra Bultó la dio 
en principio Jaime Vendrell 
y en última instancia Batis
ta i Roca.

En lo que respecta a Ma
nuel Viusa Camps, la IN
TERPOL ha confirmado las 
acusaciones hechas por el 
súbdito suizo Sporri.

La nota de la Policía 
finaliza señalando la deten
ción de varias personas ma's, 
supuestamente relacionadas 
con los hechos antes relata
dos, que fueron puestas pos
teriormente en libertad por 
comprobar su inocencia.

Precios agrarios:

a mí me ha defraudado "Superman", El Film*?
¡Con la ilusión que yo tenía! Tanta ilusión 

que cancelé todos ios trabajos, todos ios compromi
sos, todas las reuniones ejecutivas y hasta dejé reca
do que si me llamaba el presidente desde La Moncioa 
Felipe González desde García Morato, o Jimmy Carter 
desde la Casa Blanca les dijeran que estaña 
ocupado, y me fui ai cine con la familia a rastras. 
En la primera sesión, el día dei estreno, allá estaba 
yo, ei primero de la cola.

Reconozco que la película es espectacular, 
entretenida, sensurrúnica, con su música galáctica, 
sus efectos especiales abrumadores y cuanto es de 
razón en las grandes producciones ai uso. Si me ha 
defraudado es porque no ha salido la 
peiícula-comic que yo, en cuanto niño de la 
postguerra, inveterado lector de «tebeos en mi 
infancia, esperaba, para recuperar por dos horas la 
ingenuidad perdida.

En "Superman, El Film" hay cuatro películas 
cuanto menos: una de ^'galaxias", correspondiente 
al planeta Krypton; otra de "catástrofes", con dos 
terremotos, un helicóptero colgado de lo alto de 
un rascacielos, y la rotura de una presa hidráulica; 
otra, bucólica, con sUs campos de mieses y ei 
apunte a ia bella vida campesina; y la dei comic 
propiamente dicho, correspondiente a los 
enfrentamientos dei Hombre de Acero con ios 
pillos. Y ios ingredientes no se mezclan 
homogéneamente, sino que quedan separados por 
estratos.

Dicen que Mario Puzo ha hecho un guión 
estupendo, pero para mí no ha dado con ia historia 
pueril con todos los tópicos dei género 
exacerbados humorísticamente, que ei empeño 
hacia insoslayables. Y Richard Donner no ha 
conseguido el ritmo sincopado dei tebeo, con uno 
cinematográfico de lo más moroso; ni la 
ambientación, que debería haberse situado en los 
años cuarenta, para hacerse a base de bien. 
Mientras Christopher Reeve es un Kent-Superman 
sensacional, Margot Kidder como Lois Lane resulta 
una castaña impresionante.

Películas-tebeo eran aquéllas de "El capitán 
Blood", "Los tambores de Fú Manchú" y "Las 
aventuras dei Capitán Maravillas", las de Tarzán 
dirigidas por Richard Thorpe, y hasta lo ha sido 
"La guerra de las galaxias".

Orteguiano como yo solo, digo "No es eso, no
es eso. Y me quedo esperando, ya que
Superman me ha fallado, a ver si un día me dan un 
Flash Gordon, un Hombre Enmascarado o un 
Mandrake el mago cinematográfico como está 
mandado.

Nosotros, ios niños eternos, jamás perdemos la 
esperanza.

COMENZARON LOS DEBATES
MADRID, 16 (Logos).— “La gran 

preocupación del Gobierno es defender la 
renta de los agricultores para que alcance 
la paridad con la de los demás sectores 
productivos", ha asegurado Luis García, 
presidente del FORPPA, en la apertura de 
las negociaciones sobre precios de los 
productos agrarios.

La mesa negociadora se ha constituido 
con 35 miembros, 20 de los cuales 
pertenecen a las cinco organizaciones 
agrarias de ámbito estatal que participan 
en ella (COAG, FTT, UFADE y CNJA) y 
los demás a los demás a los Ministerios de 
Agricultura, Comercio, Economía, 
Hacienda e Industria, además de diversos 
cargos y técnicos del FORPPA. El 
presidente de este organismo ha resaltado 
también en su intervención inicial que 
"no puede ponerse excesivo énfasis en 
una pura política de precios pues estos no 
son más que un medio para mejorar las 
estructuras agrarias". Según él, hay que ir 
hacia "unas estructuras rentables y 
productivas, rebajando ios costes, puesto 
que debemos aproximarnos al modelo 
vigente en la CEE". Se ha . preferido 
asimismo a que "todo ello debe quedar 
inscrito en el marco de ia política 
macroeconóm ica establecida por el

Ministerio de Economía" por lo que 
pedido "serenidad y objetividad" a 
organizaciones agrarias, hacia las que

ha 
las 
ha

dirigido elogios "por su talánte 
negociador y profesional".

Tras asegurar que "es posible conciliar 
el aumento de la renta de los agricultores 
con el respeto a las directrices económicas 
de la Administración", Luis García ha 
expresado la necesidad de "desprenderse 
de todo interés de partido o político" 
para defender los, intereses del campo" 
que no son sólo económicos sino 
sociológicos, culturales y ambientales".

En la reunión de ayer, una vez 
concluido un turno de intervenciones, de 
las organizaciones agrarias por cuestiones 
de orden, se procedió al análisis de los 
resultados de lo acordado el año anterior 
en cuanto a precios y medidas 
complementarias. Posteriormente las 
organizaciones han expuesto sus 
planteamientos globales.

En la reunión de hoy no se entrará a 
negociar propiamente el incremento de 
los precios, tratándose de crear un marco 
concreto para pode;iniciar de lleno el 
debate el próximo martes, bajo ia 
presidencia dei ministro de Agricultura.
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algunas de ellas

ESDE hace cinco 
días las mujeres 

iraníes desfilan por las 
calles de Teherán para 
protestar contra la 
obligación de llevar el 
"chador'^ (el velo 
negro). El movimiento 
se ha ensanchado y se 
registran ahora 
manifestaciones por 
ciudades de provincias. 
Las trabajadoras por 
otra parte, han acudido 
a sus puestos de trabajo 
vestidas al modo de 
Occidente -incluso 

llevaban pantalones- para
expresar su oposición ai retorno de las rígidas 
costumbres islámicas que Jomeini intenta 
restaurar.

Nuestras compañeras acaban de vivir una 
dictadura de veinticinco años, donde la oposición 
era sistemáticamente liquidada, donde la libertad 
de expresión no existía, con la bendición de ios 
norteamericanos que colonizaban completamente 
el país. Ahora, que el dictador se ha marchado, 
quieren disfrutar de las libertades y exigen la 
igualdad de la mujer y el fin de la discriminación 
profesional y salarial.

Pero parece ser que el líder chiíta, el 
revolucionario que quiere liberar ai irán dei yugo 
extranjero, nacionalizar las riquezas dei Sha, 
explotar el petróleo conforme a ios intereses 
nacionales, e implantar una reforma agraria, no 
tiene la intención de liberar la población 
femenina. Al contrario, desea que "las mujeres 
vuelvan a la modestia oriental", lo que significa en 
otros términos que la mujer iraní estará 
totalmente sometida al hombre; la sociedad 
patriarcal se consolidará, y esa mujer tendrá que 
quedarse en casa sin participar en la revolución, 
sufriendo la represión del padre, del marido, y de 
los hijos varones. Las tradiciones musulmanas lo 
establecen así.

¿Qué se puede pensar de una revolución que 
margine a la mujer? Una revista nacional plantea 
el problema y lo resuelve diciendo que "ios 
progres de Occidente no tienen que dejarse llevar 
por unos puntos de vista tan particulares y tan 
estrechos..." (Se referían a los problemas que la 
mujer iraní sufre en estos momentos). Pero, 
señores, se trata de más de la mitad de la 
población a la que se niega el derecho a la libertad 
aunque lo pida a gritos. Seamos consecuentes.

Unas revoluciones que tienen como único 
objeto un cambio económico van ai fracaso. Es 
fundamental que vayan también acompañadas de 
un cambio de mentalidad, que abran puertas y 
derriben el viejo poder machista. Enhorabuena a 
mis compañeras iraníes que no han caído en la 
trampa, y que luchan por un cambio total, que 
reivindican el derrocamiento de la sociedad 
patriarcal, que es una dictadura también.

Ids pesqueros españoles
LISBOA, 16 (Efe).- Un 

Tribunal de Tavira condenó 
ayer jueves a pagar una mul
ta de 15.000 pesetas a cinco 
de los siete pesqueros espa
ñoles apresados el miércoles 
en las proximidades de Mon
te Gordo, a escasas millas de 
la desembocadura del río 
Guadiana.

Los pesqueros de isla 
Cristina (Huelva), fueron in
terceptados por una lancha 
de la Marina portuguesa 
cuando faenaban en zona 
prohibida a menos de seis 
millas de la costa portugue
sa.

Una de las siete embar
caciones, el “Orta Martín”,

huyó la pasada noche del 
puerto de Tavira, a donde 
habían sido conducidas, al 
parecer, por falta de dinero 
para satisfacer la multa, se
gún reveló el patrón de otra 
de las embarcaciones.

A excepción del "Virgen 
del Rosario”, que pudo de
mostrar que no se encontra
ba faenando cuando fue de
tenido, los otros cinco pes
queros, "Madrial Ferrera”, 
“De Colores”, "Virgen de 
los Milagros”, "Lola” y "Jo
sefa Santo”, fueron conde
nados por el Tribunal a pa
gar la mínima multa legal. 
Tras haberla hecho efectiva 
los barcos fueron autoriza
dos a zarpar con dirección 
a España.

Pero el patrón del “Ma- 
drial Ferrera” anunció su 
propósito de reclarhar a las 
autoridades portuguesas la 
correspondiente indemniza
ción por los daños sufridos 
por su embarcación cuando 
era remolcada hacia el puer
to de Tavira por la lancha de 
la Marina que les había apre
sado.

Antonio Hernández se la
mentaba ayer de su mala 
suerte, ya que horas antes 
de ser apresada su embarca
ción había pagado 28.000 
pesetas a unos pescadores de 
Monte Gordo a los que ha
bía dañado las redes duran
te la faena en pleno mar.

Nuevo cese
del rector de la
Universidad

NO LLEGARON A 
MANIFESTARSE EN 
BARBATE

CADIZ, 16 (Logos).- 
Barbate vivió ayer unas ho
ras de tensión en las calles 
con la presencia de numero
sísimos vecinos, que preten
dían manifestarse para pedir 
soluciones al actual proble
ma que tiene la flota pes
quera de aquella localidad, 
amarrada desde hace más de 
un mes.

Fuerzas antidisturbios de 
la Policía Nacional —llegada 
desde Algeciras— patrulla
ron el centro de la ciudad, 
donde se mantuvo el orden 
en todo momento, por lo 
que no fue necesaria su in
tervención.

¿Tradición
salmantina?

MADRID, 16 (Logos).- El rector de la Universidad de 
Salamanca y su junta >de gobierno han manifestado en una 
rueda de prensa su sorpresa por el cese del primero al frente 
de dicha Universidad, del que dicen haberse enterado pcs' la 
piensa local.

Podría ser un cese político 
(Julio Rodríguez)

La junta de gobierno, en 
concreto, ha facilitado un 
comunicado en el que mani
fiesta que el profesor Rodrí
guez Villanueva ha permane
cido hasta el momento en su 
puesto en virtud de la comu
nicación del ministro cursa
da en fecha siete de julio del 
año pasado, por la que se le 
ordenaba continuar, en tan
to fuera promulgada la nue
va ley de autonomía univer
sitaria. La junta añade su de
sagradable sorpresa ante el 
cese fulminante y lamenta 
la inoportunidad de tal me
dida, tomada en vísperas del 
claustro que ha de fijar la 
normativa de elección de 
nuevo rector. Al mismo 
tiempo, la junta de Gobier
no agradece al rector salien
te las gestiones realizadas al 
frente de la Universidad.

Por su parte, el rector se
ñalaba anoche que le sor
prende la medida, cuanto 
más que el miércoles mismo 
permaneció varias horas ha
blando con el propio minis
tro de Educación sin que le 
dijera nada del cese.

de Úniversidadesque ponía 
el cargo a su disposición y a 
la del ministro, y que el no 
sería obstáculo para su cese.

Preguntadas por la razón 
del cese, las fuentes añadie
ron a Logos que el rector 
salmantino llevaba un año y 
medio de prórroga en su car
go, sin que se remitieran al 
Ministerio la terna corres
pondiente ni el procedimien
to para la elección del nuevo 
rector, lo que se había pedi
do en septiembre. Incjuso 
en dos ocasiones se fijó un 
plazo sin que tampoco se 
llegara a cumplir. En la pri
mera se dijo que había que 
consultar a las facultades y 
cuando ya se realizó esta 
consulta se argumento que 
no había claustro y que era 
necesario constituirlo, lo, 
que se ha hecho ahora espe
cíficamente para abordar el 
tema del procedimiento de 
elección.

ción ministerial ante el con
sejo de rectores del miérco
les, respondí manifestando 
que muchos rectores no es
tábamos satisfechos de su 
gestión ministerial, ya que 
no ha existido una auténtica 
política universitaria y ape
nas la ha habido en materia 
de investigación. Nunca nos 
ha movido el interés políti
co. Si nuestra crítica se dio 
en tiempo electoral, fue sin 
ninguna intención particu
lar. Siempre hemos manteni
do una postura de crítica 
correcta y respetuosa, cosa 
que creo que es elemental 
en una democracia. Nos he
mos opuesto a la anarquía, 
a la creación de centros, al 
reparto de cátedras etc. E1 
ministro inició el consejo de 
rectores visiblemente moles
to por nuestra crítica...

—¿Cree usted que su ce
se se debe a esta postura en 
el seno de la conferencia de 
rectores?

HABLA EL MINISTERIO

Por otro lado,según fuen
tes del Ministerio de Educa
ción y Ciencia consultadas 
por Logos, el profesor Ro
dríguez Villanueva, tan sólo 
hace diez días había mani
festado al director general

La acusación de "amarillos

Asimismo, el Ministerio 
de Educación y Ciencia se 
ha dirigido a la profesora 
Gómez Molleda, como vice- 
rrectora más antigua, para 
que asuma las funciones in
terinas del rector y presida 
el claustro, de acuerdo con 
la Ley General de Educa
ción y los propios estatutos 
de la Universidad de Sala
manca. El claustro tiene un 
nuevo plazo, hasta el día 
30 de abril para elevar al 
Ministerio la terna de candi
datos y el procedimiento.

—Sinceramente, creo que 
Si. Seguramente si fuera un 
cordero sumiso no habría 
pasado esto.

—Pero parece que el ce
se ya estaba decidido con 
anterioridad a este consejo 
de rectores...

DESDE UNAMUNO

INFANTIL Y GROTESCO PUEDE SER UN 
CESE POLITICO

—No lo sé. A mí nadie 
me ha comunicado nada 
aún. Y creo que un mínimo 
de corrección implicaría 
que se me hubiera informa
do de ello. Ha sido una des
cortesía.

Presidente de la FETE ante la huelga de la enseñanza)
MADRID, 16 (Agencias).— “CC.OO. y FE- 

TE-uGT deberían pensar en el sacrificio a que 
están llevando a sus escasas bases en aras de la 
consecución de su ideal de sociedad, es un sa
crificio del que no estamos seguros son coin
cidentes muchos de sus afiliados. Quieren el 
hundimiento de la escuela privada para Que sea 
posible la implantación definitiva de la escuela 
pública unificada, y no se nos engañe diciendo 
que los centros privados que se convierten 
en estatales mantienen sus plantillas de traba
jadores, porque los echan a todos para susti
tuirlos por funcionarios y PNN, así ha pasado 
recientemente con el cierre o transformación 
del colegio Virgen del Puerto, de Madrid”, ha

declarado a Logos el presidente de la FSIE, 
José Luis Negro, en relación con la huelga del 
próximo día 26.

Los sindicatos de clase acusan a los inde
pendientes a coincidir con la patronal en la de
fensa de la existencia de sus colegios y por eso 
son amarillos —añade—, es tan infantil y grotes
co como decir que los marineros amotinados 
contra el capitán $e pasan al bando de éste por 
no querer que se hunda el barco. Si defender 
nuestros puestos de trabajo y querer también 
que adquieran las condiciones mínimas de 
consideración social y retributiva es ser amari
llos, quizá seamos amarillos o violetas o lo que 
haga falta ser”.

El rector de la Universi
dad don Julio Rodríguez Vi
llanueva, ha declarado al co
rresponsal de Logos, sobre 
si se trata de un cese políti
co:

—¿Puede de algún modo 
recordar este cese a otros 
que se han registrado con
cretamente con Unamuno y 
Lucena?

—Yo no me atrevería a 
decirlo así. Que cada cual lo 
interprete como quiera. En 
cualquier caso, es sintimáti- 
ca la coincidencia del cese 
con mis manifestaciones en 
calidad de presidente de la 
conferencia de rectores. An
te los intentos de justifica-

Salvando todas las distan
cias, se puede afirmar que 
desde Unamuno a mí, pasan
do por Lucena, esto se ha 
convertido en una tradición 
salmantina. Quizá lo más co- 
reccto por mi parte hubiera 
sido irme cuando cesó mi 
mandato. Es posible, pero se 
me pidió que continuará, y 
tratando de evitar un vacío 
de poder, seguí en el cargo.

Sobre si va a sufrir la 
conferencia un golpe con es
ta decisión, respondió:

-Sí, es posible, pero con
sidero que es un gravísimo 
error que el Ministerio se in
terfiera en la labor de la 
conferencia.

Finalmente a la pregunta 
sobre el claustro preparato
rio de las próximas eleccio
nes de rector, respondió:

—Yo entiendo, y así lo 
he hecho constar a la junta 
de gobierno' que el proceso 
debe seguir adelante. He 
pedido que no se produz
can dimisiones por solidari
dad. Lo importante es que 
no se paralice de huevo la 
formación del claustro.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos ios secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

VENDO

A universitario que 
desee traje militar 
para milicias (nuevo) 
completo. Los inte
resados pueden lla
mar al teléfono nú
mero 251837.
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L/V=EFORMA FISCAL Y EL CA"PO

Lo difícil que se está
poniendo ser labrador

IGUE su curso, más o menos normal, el asunto de la discusión de los precios agra
rios entre el FORPPA, la Administración y los representantes de los ernpresarios 

agrícolas. Una u otra cosa saldrá de todo esto y la verdad es que aunque, nos pongamos 
tercos e intransigentes, al final tendremos que apechugar con el sacrificio que se nos im
ponga una vez más porque el campo es el que tiene que incidir de una forma inexcusable 
en el costo de la vida de todos los españolitos.

• Antes del 1 de abril hay que elegir 
el régimen

•
 Será precisa una etapa de 

adaptación antes de aplicar 
sanciones a los agricultores

Pero lo que me importa ahora destacar 
es que si antes era ya muy difícil ser un 
buen labrador ahora va a ser más que 
una carrera universitaria, puesto que los 
conocimientos que supone el explotar 
una finca hacen necesario el estudio de 
varias asignaturas. Tienes que saber de 
geología, de chmatología, de maquina
ria, de física, de ingeniería, de química, 

> de política de precios, de comercio, de 
mercados, de importaciones y exporta
ciones, de seguros sociales, de líneas cre
diticias, de lo que están compuestos los 
fertilizantes y de los precios del gasoil. 
Y, para final, estudiar casi toda la carrera 
de Derecho para enterarte de lo que es el 
Nuevo Régimen de Estimación Objetiva 
Singular o el Régimen de Estimación Di
recta.

— Tu, Manuel, ¿cuál has elegido?
— ¿Pero se puede ele^?
—Naturalmente, a no ser que pases de 

un millón y medio de ingresos profesio
nales o hagas operaciones superiores a los 
cincuenta millones.

— Tú no estas bien de la cabeza. ¿Co
noces a alguien que gane en el campo mi
llón y medio? Bueno, pero lo que me im
porta a mí es eso de poder elegir. ¿En que 
me baso para decidirme?

—Eso es lo que me gustaría saber a mí. 
Pero si no te decides pronto, el decreto 
de 7 de diciembre de 1978 dice-después 
del 1 de abril próximo se supondrá que 
optas por el de Estimación Objetiva Sin
gular. Es voluntario sólo si te enteras de 
lo que dice ese decreto y si te das prisa 
a manifestar tu criterio.

-Criterio, criterio... Tantos años bajo 
una férrea tutela en la que te compraban 
y vendían, te hacían las declaraciones y 
te decían lo que tenías que sembrar y 
ahora te ponen a andar solo, sin taca-taca 
ni coscofronera.

- O sea que, como dice Casimiro el de 
la Paca, las “cuqueras” van a ser de época. 
Manuel, prepara un buen abogado, un ase
sor fiscal y un contable si no quieres que 
caíga sobre ti el peso de la sanción impo
stora.

—Pero si apenas pude aprender a leer y^ 
las cuatro re¿as y yo no se nada más que 
de surcos, sembradoras y tractores ¿cómo 
Voy a llevar todo lo que me mandan en el 
decreto...?

—Pues si te acoges al Régimen de Esti
mación Objetiva Singular tendrás que lle
var los siguientes hbros contables: Regis
tro de Ingresos o Ventas. Registro de 
Compras. Los gastos de personal, el nú
mero de empleados; incluidos los fami
liares en su caso, hojas de salarios, tráfi
co de empresas y luego todo el jaleo de 
las retenciones en las que están inclui
das los siguientes apartados: Sueldos y 
sobresueldos. Gratificaciones, premios y 
Pagas extraordinarias. Participaciones en 
beneficios, ventas o ingresos y otros in
centivos e indemnizaciones. Gastos de re-, 
Presentación, ayudas y subsidios familia

res. Y tienes que hacerlo como cualquier 
otra empresa del tipo que sea. Si tienes 
empleados les tienes que pedir una de
claración por escrito de sus circunstan
cias personales el día primero del año y 
luego aplicar la Tabla General de Porcen
tajes de acuerdo con la cantidad que per
cibe cada trabajador al año y con los hi
jos que tiene. Y si tienes temporeros, otra 
“ticlitera*: para la contraprestación pro
fesional se aplicará el porcentaje del 5 por 
ciento, mientras que si se trata de obreros 
a jornal o peonadas tendrás que aplicar 
la tabla general de porcentajes al resulta
do de multiplicar por cien el jornal diario 
que perciba al trabajador.

—A ver si me aclaro; si contrato a un 
perito para nivelar una tierra o a un alba- 
ñü para colocar unos tubos en una ace
quia ¿también les tengo que retener una 
cantidad?

—Así es; el cinco por ciento de sus ho
rarios. Y si contratas a un pintor para que 
te pinte un fresco en la fachada de tu al
macén o a un escultor para que te plante 
un monumento a la vieja muía o a un 
músico para que no se aburran las ovejas.

El cinco por ciento.
—¿Y si contrato a un peón para arre

glar el huerto?
—Entonces se aplica ese sistema del 

jornal, de multiplicarlo por cien y ver lo

No basta con saber cultivar la tierra.

¿y ahora, además, tengo que estudiar la carrera de Derecho para pagar los impuestos?

que le corresponde en la tabla y en con
sideración a los hijos que tenga el inter- 
facto, para lo que le tendrás que pedir el 
Libro de Familia correspondiente.

— ¿Y si me hago sociedad limitada o 
anónima?

— No te escapas ni con alas. Aquí paga 
todo el mundo.

—No quiero cometer ese pecado que se 
llama defraudar a la Hacienda y del que 
parece que los que estábamos más libres 
éramos los labradores y los asalariados y 
vamos a continuar puros porque nosotros 
no somos tan listos como los industriales 
y los comerciantes; lo que yo quiero es 
enterarme como hay que hacer las cosas y 
no me lo compliquen demasiado puesfo 
que, de lo contrario, se me van a llevar las 
ganancias los asesores o las multas. Que lo 
que pretendo es dormir tranquilo y que 
me den tiempo para enterarme, si es que 
puedo comprender todos estos recovecos 
fiscales. Que se enteren de una vez: quie
ro pagar lo que me corresponda y que me 
dejen vivir en paz.

—Entonces vende tu tierra...
— Y¿ a que me dedico?
— A jornalero.
— ¿Y si no quedan empresarios...?
—No se que decirte. Pero, si te decides 

a vender, hazlo pronto porque al año que 
viene subirán las plusvalías y si no has rec
tificado en el catastro su valor actual es 
muy posible que lo que percibas se te 
quede en un sesenta por ciento.

— ¿Que hago, amigo mío?
-Estudíate el decreto del 7 de diciem

bre de 1978.
—No he sido capaz en mi vida de leer

me ni una novela del Oeste...
—Manuel, Manuel, que te pierdes. 

¿Igual añoras los tiempos de las muías y 
al arado romano?

-Analfabetos, sin televisión y sin polí
tica fiscal, vivíamos más tranquilos.

—El progreso, hyo, el progreso.

Benjamín BENTURA REMACHA
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ILG.D. presentó su candidatura 
a las eleccinnes Incales

"Merino es, sin lugar a dudas, "Urge una reducción de gastos 
quien mejor conoce los problemas mediante la clarificación de las
del Ayuntamiento de Zaragoza" competencias municipales"

El pasado miércoles, día 14, 
durante un almuerzo de trabajo, 
tuvo lugar, por parte de Unión 
de Centro Democrático, la pre
sentación a los medios de comu
nicación social de su candidatu
ra para las próximas elecciones 
municipales en nuestra ciudad.

Abrió el acto Juan Antonio 
Bolea Foradada, presidente pro
vincial de U.C.D. y de la Dipu
tación General de Aragón, quien 
recordó a los presentes que, en 
estas elecciones serán elegidos 
exclusivamente los concejales, 
los cuales, posteriormente, ele
girán a ios alcaldes. El propósito 
de U.C.D. —agregó— es que, una 
vez llevado a cabo el proceso, 
Miguel Merino obtenga suficien
te número de votos como para 
alcanzar b presidencia del Ayun
tamiento de Zaragoza, para b 
que está, como todos sabemos, 
perfectamente dobdo y prepa
rado.

Unión de Centro Democráti
co, prosiguió Juan Antonio Bo
lea, no ha querido repetir candi
datos en las elecciones generales 
ni en bs municipales. No obstan
te, añadió que, en esta ocasión, 
la persona de Merino reune todas 
bs cualidades necesarias para re
gir b municipalidad zaragozana. 
Afirmó más adebnte: ‘Unión

de Centro cree que hace falta en 
nuestra ciudad un Ayuntamiento 
sin demagogb, dirigido por un 
equipo preparado y eficaz. Por 
eso tenemos en nuestra candida
tura a Merino, el cual, sin ningún 
lugar a dudas, es quien conoce 
mejor los problemas del Ayunta
miento de Zaragoza. Con él van 
una serie de hombres y mujeres 
dispuestos a hacer, entre todos, 
una ciudad mejor, con generosi
dad y honradez”.

Más adebnte se refirió al can
didato a la presidencia de b Di
putación Provincial, candidato 
a concejal por Ejea de los Caba
lleros, Gaspar Castellano y de 
Gastón, al que calificó de hom
bre preparado y responsable, 
perfecbmente calificado para 
encabezar este primer organismo 
provincial, frente al cual, por 
otro bdo, ha desarrolbdo una 
muy positiva labor en los últi
mos años.

Por último, Juan Antonio 
Bolea reiteró b confianza que 
Unión de Centro Democrático 
ha depositado en sus candida
tos, finalizando así su interven
ción.

A continuación tomó b pa- 
bbra Miguel Merino, quien ha
bló de los proyectos y del pro
grama de U.C.D. de cara a b

gestión municipal de Zaragoza.
Se refirió Merino a los dis

tintos integrantes de b candida
tura por él encabezada: El cate
drático de Derecho de Trabajo 
Juan Rivero; Luis Miranda, a 
quien se refirió como “un hom
bre que ha trabajado en el barrio 
de Torrero y que conoce los pro
blemas que se dan en los barrios, 
sus necesidades y toda una serie 
de injusticias que hay que supe
rar”; Antonio González Triviño; 
Carlos Lahoz; Jesús Soriano. En
tre todos ellos cubren un amplio 
abanico profesional, de José Luis 
Violeta dijo “No lo hemos bus
cado con un criterio populache
ro, sino porque es un hombre 
que vive y trabaja en nuestra ciu
dad y que conoce muy bien Za
ragoza”; asimismo nombró a 
Buenaventura Ferrer; María An
tonia Avilés...

Posteriormente pasó a expo
ner los puntos básicos de b can
didatura de U.C.D. en nuestra 
ciudad. Primordialmente hizo 
notar la necesidad de contar en 
el nuevo ayuntamiento con b 
colaboración de los ciudadanos y 
facilitarles su participación en la 
gestión municipal “para ello, 
hace falta autonomía y hace 
falta de.seentralixac¡ón. UCD 
propondrá que a Zaragoza se le

otorgue Carta Municipal Autó
noma y propugnará asimismo la 
descentralización del municipio 
en distritos con sus correspon
dientes juntas”. Con esto se 
refería Miguel Merino a b forma
ción de juntas de distritos, es de
cir, alcaldías en los distiátos ba
rrios.

Hizo notar. Merino, que b 
candidatura de UCD concede 
enorme importancia ai problema 
hacendístico, proponiéndose de 
cara a su poáble futura adminis
tración municipal lograr una ma
yor aportación de fondos por 
parte del Estado y una reducción 
de gastos mediante b cbrifica- 
ción de bs competencias munici
pales y de b gestión, por el 
Ayuntamiento, de los impuestos, 
así como una más adecuada apb- 
cación de los mismos, sin que 
ello vaya a significar un aumento 
en la carga fiscal de los ciudada
nos.

Asimismo se mostró Miguel 
Merino partidario de b adapta
ción y revisión del Pbn General 
de la Ciudad en relación con el 
Plan Territorial de Aragón; de 
prestar una especial atención a 
la tercera edad; y de incremen
tar la participación en b vida 
ciudadana de los inmigrantes a 

través de bs casas regionales.
Finalmente, anunció b in

mediata aparición del programa 
de U.C.D.

A lo brgo del diálogo que 
posteriormente se entabló Meri
no anunció que su intención no 
es b de llevar a cabo una políti
ca de tipo personalista, tanto en 
lo que se refiere a b campaña 
electoral como en lo que respec
ta a una posible gestión munici
pal; muy al contrario, su propo
sito se fundamenta, sobre todo, 
en la participación.

Miguel Merino afirmó, igual
mente, que en caso de que no 
consiguiera el número de votos 
necesario para encabezar el or
ganismo municipal, trabajaría 
con igual dedicación desde un 
puesto de concejal.

“Formo parte de una candi
datura —terminó— en la que par
ticipan una serie de hombres y 
mujeres cuyo papel es esencial. 
Tampoco el programa que pre
sentamos es un programa exclu
sivamente mío, sino que es el 
fruto de una bbor a lo brgo 
de la cual he hecho mis aporta
ciones, pero que ha ádo lleva
da a cabo por los equipos de 
U.C.D.”.
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SIDEROMETALURGICAS

SESION
ALIMENTACION

VENDEDORA

QUIMICASMADRID

CONVOCATORIA

CONSTRUCCION

VARIOS

BOLSA DE DIVISAS
ORDEN DEL DIA

CAMBIOS
DIVISA

CASAEMUO

ESPECIALIDADES

Zaragoza, a 16 de marzo de 1979

BOLSA de

hoy facilitados por

Press) .— 
comercial 
productos

la 
de

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

MERLUZA 
REBOZADA

con 
m o 
d e

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

De no concurrir el número de mutualistas regla
mentario para la celebración en primera convocatoria, 
se celebrará en segunda convocatoria, media hora más 
tarde de la fijada, y con arreglo al siguiente

Ponferrada . . . 
Duro Felguera .

única 
, c o

Dragados ................  
Urbis........... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

Dólar USA . .’..............
Dólar Canadiense . . . . 
Franco Francés.........  
Libra Esterlina............

(Información bursátil facilitada por el Banco de Vizcaya 
en exclusiva para AfíAGON/expres).

EL PRESIDENTE
JOSE LUIS USED AZNAR

1. Aprobación, si procede, de la reforma de los 
Estatutos Sociales de la Entidad.

2. Aprobación, si procede, de la reforma de los 
Reglamentos de cada una de las Secciones.

La ba Ia nza 
española de 
alimenticios,

BANGO ZARAGOZANO
Cambios del día 15 de Marzo de 1979

con la de 
consumo, la 
s uperávit

Franco Suizo.......  
'00 Francos Belgas (com) . 

I Marco Alemán

balanza comercial 
productos alimenticios, 
bebidas y tabacos fue, junto

Caníbios de la sesión de

BANCOS
MADRID, 16 (Europa 

Press).— En medios económicos 
de la Administración se cree que 
el índice de precios al consumo 

' correspondientes a febrero será 
inferior al 1 por ciento. Ello se 
deberá a las mayores alzas 
computadas por las distintas 
rúbricas de enero, y a que la 
alimentación que pondera casi la 
mitad del índice total, ha tenido

------------------^economía
SE ESPERA QUE EL INDICE 
DE PRECIOS SEA INFERIOR 
AL 1 POR CIENTO

en febrero una evolución más 
favorable que la de igual mes de 
1978, a pesar de los problemas 
protagonizados por productos 
como la carne de pollo y la 
patata.

Aunque advierten que todo 
[,ronóstico antes de que salgan 
os índices de los ordenadores 

de estadística es suceptible de 
errores, (se recuerda que para

cuero ecouoiuía aventuró el 0,9 
por ciento y resultó el 1,4) los 
medios consultados por f.uropa 
Press señalan que el incremento 
de febrero de 1978 el más bajo 
del año hasta que se inició el 
descenso en septiembre fue de 
0,9 por ciento y permite por 
tanto esperar para febrero de 
1979 en todo caso, un 
crecimiento de este orden o algo

En enero empeoró lá balanza comercial de productos 
alimenticios, bebidas y tabaco

LAS IMPORTACIONES OE CAFE 
AUMENTARON EL 119 POR CIENTO
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bebidas y tabaco registró el 
pasado mes de enero un 
ligero empeoramiento. Las 
importaciones aumentaron 
con respecto al mismo mes 
del año anterior el 8,98 por 
ciento (en términos 
absolutos, 1.254 millones de 
pesetas) y las exportaciones 
solo se incrementaron el 
3,06 (669 millones).

Por productos, los 
mayores aumentos en las 
compras españolas fueron 
los de café sin tostar, 
producto que supuso» un 
total de 3.083 millones de 
pesetas y tuvo un 
incremento del 119,96 por

ciento. Asimismo, las 
importaciones de carnes 
crecieron hasta los 1.367 
millones, es decir, un 
107,75 por ciento. Los 
tabacos costaron 1.415 
millones, y tuvieron un 
incremento del 82,17 por 
ciento. También crecieron, 
en este caso el 51,94 por 
ciento, las compras de leche 
y productos lácteos, que 
sumaron en total 713 
millones de pesetas. Entre 
los descensos cabe destacar 
el del maíz, del 44,12 por 
ciento (las compras fueron 
por valor de 2.068 millones) 
y el del cacao en grano, del 
54,93 por ciento (las 
compras importaron 649 
millones).

En general, a pesar del

importaciones totales de 
15.094 millones de pesetas 
y exportaciones por valor de 
22.539 millones.

Los déficit de las otras 
balanzas fueron: Energía, 
combustible y lubricantes, 
26.638 millones de pesetas, 
productos sin elaborar, 
12.182 millones, productos 
intermedios, 742 millones; y 
bienes de capital, 6.449 
millones.

SEÑALES DE 
ALERTA

En efecto, “las señales de 
alerta” de los precios de la 
alimentación elaborados por el 
Ministerio de Comercio indican 
que el pasado mes de febrero 
presentó una tónica de 
estabilidad, y su cara’cter 
hubiera sido claramente bajista, 
de no haber sido por la 
irresistible ascensión de las 
patatas y la impresionante 
subida de la carne de pollo en la 
tercera semana (22,3 por 
ciento). A este producto se 
indica que la cuarta semana 
presentó en general un carácter 
más moderado, aunque la carne 
de pollo fresca tuvo otra alza de 
5,5 por ciento y las patatas del

Los productos que más 
subieron de precio en la cuarta 
semana de febrero fueron 
coliflor, 9,40 por ciento; patatas 
blancas nuevas, 8,52 por ciento; 
alcachofas, 6,60; manzanas 
comunes, 3,35; y gallinas 
troceadas, pimientos, jibia, 
alubias y tomates del país, 
productos estos que aumentaron 
algo más del 2 por ciento. Por el 
contrario, los productos que 
más bajaron fueron tomates de 
Canarias, 38,14 por ciento; 
sardinas 18,09 por ciento; 
boquerón o anchoa, 16,17 por 
ciento; besugo, 16 por ciento; 
gajlos, 11,92; pescadilla, 10,28, 
asi como otros pescados que 
tuvieron descensos menores.

Banco Zaragozano .....................  
Banco Exterior.............................  
Banco Central .............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbao........................... 
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................
Banco Atlántico................ ..  
Banco Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur..............

Hidra Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ........... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidra Cataluña . . . 
Iberduero ....'.. 
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa..................  
Fecsa 5.000..........

ESTA MAÑA/VA 
EN LA BOLSA

Cierra la semana con una sesión netamente vende
dora, donde las realizaciones y las bajas han estado 
muy extendidas. Los bancos comerciales registran 
posiciones de papel atendiendo a porcentajes y seña
lando bajas de 10 puntos en Popular, 6 en Central y 
4 en Banesto y Vizcaya. En los industriales ceden 4 
el Fomento y Urquijo. Descuentos en eléctricas que 
ceden en el índice 1,17 puntos, con bajas de 1 entero 
en Hidrola, Cantábrico e iberduero. En alimentación 
Ebro señala dinero más 5 y en seguros el Fénix me
jora 13 enteros. En inmobiliarias y constructoras 
generalmente descuentos, destacando los 5 enteros 
de baja en Dragados, y en inversión el recorte mayor 
de 3 puntos en Popularinsa. Desgastes cortos del 
cuartillo para Campsa y Telefónica, y en siderúrgicas 
y químicas retrocesos en sus índices de 1,21 y 1,79 
puntos, siendo las diferencias más abultadas en baja 
los 4 enteros de pérdida de Cros, 2,5 de Motor, 2 de 
Petromed, Energía y Cepsa, y 1,5 de Tubacex. Al 
cierre no había variación de tendencia.

Por acuerdo de los respectivos Consejos de Admi
nistración, y en cumplimiento del artículo 17 de los 
Estatutos Sociales, se convoca a los señores mutualis
tas, a la Junta General Extraordinaria que tendrá 
lugar en los locales de la Entidad, sitos en Paseo María 
Agustín, 4-6, bajos, el próximo día 10 de abril de 
1979, a las 18 horas en primer convocatoria, para 
todas las Secciones, que son las siguientes:

— Seguro Voluntario de Prestaciones Sanitarias.
— Seguro Rotura de Cristales.
- Seguro de Responsabilidad Civil General.
— Automóviles-Seguro Voluntario y Obligatorio
— Seguro Individual de Accidentes.
— Seguro Mutuo de Accidentes.

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Astilleros ........... 
Unión Fénix . . . 
Seat.....................  
Renta inmobiliaria

HOYPreced.

253 249
278 278
340 334
284 280
268 266
342 339
285 275
307 304
277 273
170 169
172 __
227 227
276 272
194 —

75,75 74,5
66,75 66,5
75 74
62 62
49,5 49,5
71,5 70,5
44,5 44,5
72,5 73
60 60,5
62,25

38 38
—— —

20 20
46 —

77 77
253 —
56,5 55

171 169
55 54,5
37,5 38,5

210 205
67 68
96 __

113 112

79,25 79
72 72

228,25 228
127 127

12,5 14
311 338

56 56
64 —

INFORMACION 
FACILITADA POR

loo Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca .......
I Corona Danesa.........
• Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

122 Chelines. Austríacos .,122 Portugueses .122 Y®®* Japoneses .....
'00 F-ancos Belgas (fin) . .

VENDEDORCOMt>RAOOR

69,013 69,273
58,723 59,013
16,1 13 16,193

1 40,489 141,296
41,062 41,339

234,260 235,943
37,089 37,329

8,177 8,217
34,365 34,581
15,813 15,328
13,328 1 3,404
13,542 13,620
17,377 17,486

505,034 510,674
143,627 144,771
33,315 33,521

230,735 233,163

El proyecto de reforma de los Estatutos Sociales 
de la Entidad, y los de reforma de los Reglamentos de 
las Secciones, estarán a disposición de los señores mu- 
tualistas, de 8 a 14 horas, en la Secretaría de Direc
ción de la Entidad, desde la publicación de esta con
vocatoria, los cuales podrán proponer por escrito, las 
enmiendas que estimen oportunas a dicho proyecto 
de reforma, al menos con una anticipación de ocho 
días hábiles, a la fecha señalada para la celebración de 
la Junta, no admitiéndose aquellas, pasado este plazo.

fljfl W AHORROS
DE ZflRfiCOZfl, RRflúOn Y WQIfl

MESON SAN DIE
GO, calle Italia, 63, a
nombre 
Cuomo 
pasa el 
rante a

de Salvatore 
Pacileo, tras- 

Bar-Restau- 
nombre de

Francisco de Paula 
LOPERA JURADO 
(CESARAUGUSTA).

Avda. Madrid, 3-5 
Tal!. 218064-228145

banco de huesca...uN banco de “ínteres» capital
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LA TRASTIENDA 
in—de las—j 
jRwiw

Vicente Cazcarra, impertérrito como 
siempre, dijo que era incomprensible y 

lamentable que las Jornadas Sobre el Paro 
organizadas por la Diputación General de Aragón, 
no hubieran contado con la participación de los 
interesados, es decir, de los trabajadores en paro, 
de los sindicatos que representan sus intereses. Qué 
lejos está Cazcarra de entender que muchas veces 
estas cosas no se hacen para que intervengan los 
interesados sino para apuntarse unos tantos.

LOS CANDIDATOS

en el
Ayer se presentó la candidatura comunista al 
Ayuntamiento y, como suele ocurrir, aunque 

las presentaciones suelen ser unos actos muy 
oficiales, siempre hay a la mano una noticia, un 
comentario, una confidencia.

Como esto se pone cada día más difícil, los 
comunistas aconsejan que votemos como los 

romanos, pero como los romanos de ahora, no 
como el imperator en el circo, que votaba con el 
dedo hacia arriba si quería que el gladiador se 
salvara y con el dedo hacia abajo si quería que 
muriera.Me explico.

Los comunistas de ahora quieren que 
votemos a un profesor de arte, 

independiente de ias listas del Partido Comunista, 
porque un millón de romanos no pueden 
equivocarse. Ai ácrata de turno se le ocurrió 
recordar aquél viejo slogan de "mil millones de 
moscas comen m..., mil millones de moscas no 
pueden equivocarse". Ya se imaginan la 
conclusión.

ICARDO Berdié encabeza la candidatura del Movimiento 
Comunista a las elecciones municipales por Zaragoza. 
Como presidente de la Asociación de Vecinos del barrio 
de San José es un buen conocedor de ios problemas 
municipales y trabaja desde hace varios años en el

movimiento ciudadano. Su partido, además, ha tenido algunas 
actuaciones contra el Ayuntamiento anterior y Ricardo Berdié, en 
esta entrevista, se muestra crítico, planteando claramente para 
el futuro una política municipal de apoyo a los barrios.

El sábado se presenta la candidatura del 
PSOE, o sea, mañana. Si se descuidan nos 

presentan la candidatura el cuatro de abril y 
hubiera quedado más edificante. Pero no es sólo el 
PSOE; da la sensación de que ios partidos creen 
que la campaña es eterna y no tienen ninguna 
prisa. Los demás andan también muy rezagados.

•
 Dicen los de la UCD que se gastaron en las 
pasadas elecciones veinticinco millones en 

Zaragoza, pero cuando se ponen a hacer cuentas 
salen unos cuantos millones más. Sólo en 
interventores el día de ias votaciones, se gastaron 
más que muchos partidos en toda la campaña.

•
 Los que también gastaron dinero, mucho 
dinero, aunque no consiguieron diputado, 

fueron los petaros. Mucha campaña, mucho cartel 
y luego para nada. Realmente una pena. Ahora, a 
pesar de ios presupuestos de la ORT, los peteros 
gastarán muchísimo menos.

•
 Y ya para terminar, no está muy claro que 

un pacto de la izquierda antes de las 
elecciones vaya a perjudicar a nadie. Se han 
intentado pactos por todos los sitios y, de 
momento, no han dado resultados. El Comité - 
Federal del PSOE dicen los entendidos que no 

quiere saber nada de los comunistas, y quizás lleve 
razón, que estos señores son muy sesudos, pero 
igual se equivocan y esa imagen antiunitaria les 
perjudica.

R
— ¿Cuáles son ios puntos funda

mentales de la candidatura de MC-OIC 
a las elecciones municipales?

— La principal dirección de nuestro 
programa municipal va en el sentido de 
desbancar a la derecha del Ayunta
miento, y esta campaña la enfocamos 
fundamentalmente en contra de la 
candidatura de Unión de Centro De
mocrático por la experiencia que te
nemos de la gestión que ha venido rea
lizando por lo menos el cabecera de 
lista durante los últimos años. En ese 
sentido nuestra candidatura se podría 
presentar como el polo opuesto de lo 
que ha representado la política muni
cipal de Miguel Merino y el slogan de 
la candidatura es “un candidato de 
los barrios al Ayuntamiento”. Hemos 
querido precisamente resaltar esto por
que no se pueden transmitir los resul
tados de las generales a las elecciones 
municipales, en las que nosotros pen
samos que la gente se va a fijar mucho 
más en los trabajos realizados durante 
toda esta época pasada, más en las per
sonas, porque es una campaña en la 
que no van a venir grandes líderes de 
fuera. El interés de que los resultados 
de las generales se repitan en las muni
cipales es un interés de UCD y noso
tros pensamos que debe ser todo lo 
contrario por el bien de la ciudad y 
sobre todo por el bien de los barrios, 
que es donde nuestra campaña se diri
ge fundamentalmente.

BUROCRACIA Y ESPECULACION

A última hora me dicen, como quien no 
quiere la cosa, que quizás venga Gómez 

Llórente a Zaragoza para apoyar la campaña 
socialista. Estaremos al tanto e informaremos de la 
acogida que tenga entre algunos hombres 
importantes en la federación zaragozana del pesoe.

EL /ñ/ElLTfíAQD

— Desde vuestro punto de vista, 
¿cuáles son los problemas más impor
tantes del Ayuntamiento de Zaragoza?

— Los problemas irían dirigidos en 
tres aspectos fundamentales: un aspec
to sería el propio funcionamiento del 
Ayuntamiento, que hasta ahora se ha 
caracterizado por unas actuaciones de 
tipo autoritario, por un burocratismo 
bastante exacerbado y por una falta 
de transparencia total en sus asuntos. 
Nosotros proponemos que el Ayunta
miento debe cambiar internamente, se 
debe dar una participación mucho más 
estable a los ciudadanos en la política 
municipal, y una participación mucho 
más allá de votar cada cuatro años. 
Entendemos que el órgano decisorio y 

fSí 
ejecutivo debe ser el Ayuntamiento, 
pero eso no significa que no haya otras 
formas de participación más allá de los 
cargos municipales.

Aparte de la democratización inter
na del Ayuntamiento, otro aspecto 
fundamental es el tema del suelo urba
no con todas las cuestiones adyacentes 
como el problema de la vivienda, el 
problema de la especulación del suelo, 
y otros problemas de ahí derivados co
mo son los servicios. Nosotros creemos 
que lo que más faltada está Zaragoza 
en estos momentos es de zonas de es
parcimiento, por un lado, de zonas 
para centros escolares, por otro lado 
—Zaragoza es la ciudad que menos ins
titutos tiene de España— y luego esta
ría el tema de los servicios públicos 
que deben modificarse, uno de ellos el 
transporte. Nosotros pensamos que el 
transporte debería de estar municipa- 
lizado, sabemos cual es el problema 
que hay con la municipalización, por 
la indemnización que debería darse a 
la conipañía concesionaria, y esto re
queriría una investigación sobre las ga
nancias de la compañía durante estos 
últimos años. Se dice que el transporte 
municipalizado es más costoso para la 
ciudad pero hay bastantes ciudades 
europeas que demuestran todo lo con
trario; todo depende de la política que 
se lleve sobre el transporte.

MERCAZARAGOZA, MUNICIPAL

Otro tema importante que incide 
sobre la vida de los vecinos y de los 
ciudadanos en general es el tema del 
abastecimiento. Mercazaragoza, que 
teóricamente está en manos del Ayun
tamiento porque tiene el cincuenta y 
uno por ciento de las acciones, sin em
bargo el Ayuntamiento no tiene nin
gún control sobre esta entidad, y por 
otro lado está que el Matadero se pre
tende trasladar a Mercazaragoza, y cre
emos que debe haber un control y 
cambios en las personas que dirigen 
hoy Mercazaragoza, y sobre todo que 
el Ayuntamiento tenga allí la direc
ción que le corresponde tener por las 
acciones que tiene.

— Quizás habría que detenerse, por 
un momento en el problema de la

: recle 
le bar

“Nuestra candidatura 
como una candidatun

hacienda municipal, ¿cuál es vuestro 
punto de vista, ya que hablamos di 
propiedades del Ayuntamiento?

— En cuanto a la hacienda mun¡ci< 
pal, por un lado el Ayuntamiento 
necesita muchos más medios económi
cos de subsistencia, porque sólo entre 
el tres y el cinco por ciento de la rente 
nacional va para los ayuntamiento! 
mientras que en otras ciudades euro-' 
peas, que no son un ejemplo de socie* 
dades avanzadas, se da una participa
ción del catorce al dieciocho por cien
to y que es un medio fundamental de 
subsistencia. Respecto al tema de lo; 
impuestos nosotros consideramos que 
lo que ha venido haciendo el Ayun 
miento hasta ahora ha sido, por decirlo 
de alguna manera, socializar las pérdF 
das, poner impuestos por igual a todo 
el mundo, la mayor parte se saca por la 
contribución sobre la renta, la contri
bución urbana especialmente, y en el 
último presupuesto se puede compro
bar que hay muy pocos impuestos 
sobre industrias, sobre empresas que 
usan mucho la ciudad y que pagan 
muy poco por ella. Creemos que deba 
haber un cambio en esto, un cambio 
vinculado a otro general a nivel da 
todo el Estado.

EL ULTIMO PRESUPUESTO

Pensamos que es imprescindible que 
en los presupuestos que se establezu" 
anualmente tengan una participación 
las entidades ciudadanas. Es un teme 
que dura todo el año, que afecta alu
dos los ciudadanos y que antes de 
aprobado deben participar las asocie- 
clones de los barrios, entidades de ti|X' 
cultural, etcétera. Para nosotros ha si
do una experiencia muy grave, no ve- 
lorada suficientemente, la aprobación 
del último presupuesto, que signifiue 
que se va a dar borrón y cuenta nueve, 
que no se debería haber aprobado sin 
una participación, que se pidió, y 
en el periodo de información públiu’ 
nuestro partido, en solitario, por des
gracia, interpuso un recurso que fue 
contestado por Martínez Candial.
Ayuntamiento queda endeudado pu' 
trescientos millones de pesetas, y 2UU’ 
que el Estado vaya a resarcir a lus 
ayuntamientos de sus deudas, de to
dos modos es dinero nuestro, y esos* 
podría haber evitado si se hubiera P^' 
ralizado la aprobación del presupuesto, 
se hubiera estudiado, se hubiera 
las partidas que hay inútiles, algún» 
de ellas rayando en lo ridículo. El 
curso nuestro no fue aceptado 
Ayuntamiento y pensamos que traou 
algunas consecuencias negativas parao' 
futuro de la ciudad.

PR

LOS BARRIOS, OLVIDADOS

— Podríamos pasar a considerar 
gunos problemas concretos de la " 
tructura de la ciudad, por 
¿cual debería ser la relación de । 
barrios periféricos con el centro d® 
ciudad?

— Nosotros cuando hablamos ó* 
barrios como conscientes de que en 
ciudad y en el Ayuntamiento, no 
das las personas son iguales en 
terreno económico, y los represent» 
tes que ha habido hasta ahora han'
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RICARDO BERDIE

IKM a la derecha
! Hamiento"
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AHORA
SIN MIEDO

Por Hipólito GOMEZ DE LAS ROCES
(Partido Aragonés Regionaiista)

S
O LO hay un remedio contra el miedo: atreverse 

a más", dice un escritor francés.
Es cierto. Hay que atreverse a más para acabar con 

tanto miedo inútil como lastra nuestras vidas hasta 
hacernos poco más que seres vivos, pero sin verdadera 
consciencia.

No es en absoluto ignorable, la importancia que 
tuvo el miedo en las pasadas elecciones generales. 
Fueron muchos los que votaron no con arreglo a una 
creencia, sino a un temor inducido desde algunos 
medios de comunicación: el temor de no conseguir 
con su voto lo que más deseaban y el de propiciar, 
sin embargo, lo que más les amedrentaba.

No se hará Aragón con miedo. Habrá que olvidarse 
del freno en más de una ocasión o por lo menos, 
usarlo sin tanta frecuencia.

Hoy nos encontramos en los preliminares de otra 
competición electoral y es de suponer que habrá 
pasado el miedo y que prevalecerá en una buena parte 
de los electores (ojalá que sea en todos) su propio 
entendimiento de lo que debe ser la gestión municipal 
y también, de a que tipo de personas debemos con
fiarles esa gestión y con ella, la otra, la de las provin
cias.

Esa es la actual alternativa; o seguir perezosa y 
pasivamente la inercia del miedo (una forma de 
renunciar a ser persona) o plantearnos en profundidad 
que es lo mejor para nuestros municipios.

En uno u otro caso, aceptemos las consecuencias 
de nuestro voto y dejemos ya de quejarnos: o quere
mos que nos gobiernen (el miedo a la libertad consiste 
en una búsqueda más o menos inconsciente de la 
tutela) o queremos gobernarnos.

Empecemos por esta experiencia municipal y pro
vincial. De ellas deberá partir nuestra autonomía, la 
única deseable.

Y no tengamos miedo. Con miedo, América segui
ría sin descubrir. Con miedo, jamás descubriremos el 
nuevo horizonte de Aragón.

Hacer política es mucho más que hacer unas elec
ciones. Exige un esfuerzo perseverante, día a día, gota 
a gota; también demanda mucha comprensión que es 
practicar con 1os demás, la misma resignada tolerancia 
que efhpleamos con nosotros mismos.

"El miedo es libre", suele decirse. Bueno, pues 
atemos bien fuerte al miedo, para que los libres sea
mos nosotros.

— Yo pienso que se debería haber 
reflexionado bastante más. A nosotros 
nos parece desafortunado que candi
daturas que conozcan bien la proble
mática municipal, que la conozcan 
bien porque la han vivido, están por 
parte de la derecha la candidatura de 
UCD, no hay que negar que el candi
dato de UCD tiene buen conocimiento 
de la ciudad porque ha estado varios 
años en el Ayuntamiento, y por parte 
del resto de las candidaturas, nuestra 
candidatura es la única que, por lo 
menos en cabeza, hay una persona, 
que soy yo, que ha llevado un trabajo 
desde hace años en el terreno de la 
política municipal. El resto de las can
didaturas, y sobre todo el conjunto de 
las candidaturas de izquierda, debería 
de haber reflexionado más sobre este 
asunto y haber intentado meter en la 
cabeza personas que hubieran llevado 
un trabajo en este terreno.

Todo esto no significa, y quiero 
dejarlo además muy claro, y ya lo he 
dicho al principio que en la campaña 
de las municipales nosotros vayamos 
a tener grandes polémicas con otros 
partidos de izquierda. Nuestra política 
no va por ahí sino que, como he dicho 
antes, va fundamentalmente porque 
los trabajadores de la ciudad, los ve
cinos de los barrios na voten a las can
didaturas de Unión de Centro Demo
crático, sobre todo porque hay una 
experiencia práctica que es el trabajo 
político de Miguel Merino en el Ayun
tamiento, con el que nosotros estamos 
en total desacuerdo, y creemos que es 
perjudicial para los vecinos de los 
barrios.
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"La participación ciudadana en ia 
i/ida municipai debe ir más aí/á de 
votar cada cuatro años"

presentado habitualmente a una clase 
muy privilegiada de Zaragoza y en el 
futuro no se nos escapa que vañ a 
seguir existiendo cargos públicos que 
representen a ese sector, que suele 
vivir, o bien en zonas residenciales o 
bien lo que se ha venido llamando 
centro de la ciudad, por supuesto 
quitando del centro el casco viejo de 
la ciudad.

Nuestra política va dirigida funda
mentalmente a resolver ios problemas 
que afectan a ios núcleos rurales y a 
los barrios. A nadie se le escapa que 
hay una gran diferencia entre la aten
ción que el Ayuntamiento ha venido 
prestando ai centro de la ciudad y la 
atención que se ha venido prestando 
a los barrios. En ese sentido nuestra 
candidatura se reclama, no sólo por 
el pasado de trabajo que los hombres 
y mujeres que van en nuestra candida
tura han tenido en la lucha de los 
barrios, se reclama como una candida
tura de los barrios y de ahí es de don
de esperamos el apoyo fundamental 
a nuestra política municipal.

CANDIDATURAS POLITICAS

— ¿Creeis que, con las candidaturas 
que se presentan, el futuro Ayunta
miento será más eficaz?

PRESENTADA LA
CANDIDATURA

DEL PCE
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprès).- Ayer 

se presentó a los medios informativos y a todas 
^^^ellas personas que quisieron acudir, la candidatura 
<1®! Partido Comunista de España a las elecciones 
’^^nicipales. Abrió el acto Vicente Cazcarra quien 
^^puso las lineas generales del programa municipal 
comunista, señalando que. “la democratización de los 
Ayuntamientos es una pieza clave en la 
^^tnocratización del aparato del Estado y en la 
i^dicipación de los ciudadanos en la vida política del

Añadió el secretario general que “la presencia 
los comunistas en el Ayuntamiento zaragozano es 

^^¡^sntia de acceso al Gobierno Municipal de las clases 
populares”.

Tras la intervención de Cazcarra tomó la palabra
Luis Martínez, que se refirió a la campaña 

^^^ctoral comunista explicando que ésta iba a ser 
^^_^(^entralizada, y habló por último Gonzalo Borrás, 
'tornero uno de la candidatura que habló más en 
^'^ncreto sobre el programa comunista destacando

los independientes de las listas del Partido 
^i^unista se identifican con dicho programa.

Pp¡^ último se abrió un diálogo, respondiendo los 
^dintos candidatos a las cuestiones planteadas por el 

PiJblico sobre distintos aspectos del programa: 
^^^ciaciones de vecinos, juventud, minusválidos, 
^^^sencia de la mujer, entre otros temas.

Danuso PARDO 
(Fotos G. Luna)

SIGUE EL
Continúan encerrados los profesores de instituto en señal de protesta por la actitud del Ministerio de bduca- 

lNLIlrKU Ul ción y Ciencia que no reconoce sus derechos; el encierro, iniciado anteayer proseguirá hasta que las reivindi- 
PROFESORES caclones de los profesores sean atendidas. (Foto García Luna)
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de actos.
Destacan, entre otros, las 

visitas culturales y recreati
vas, los actos académicos, las 
conferencias, las mesas re
dondas, las comidas de her
mandad, la entrega de pre
mios, carnets e insignias... 
La clausura será el domingo, 
y la jornada será realzada

ría Itxaso, de la exposición 
—doble exposición— de es
culturas y acuarelas, que pre
senta el matrimonio Caso- 
Merchán.

La obra de Enrique de 
Caso está sustentada en su 
dominio del dibujo. Sus pai
sajes del Alto Aragón, -al

.IIIZGAIIO 
de 

GIIAKIHA

UNA lAILA 
INOPORTUNA

E
n este mundo de rui
dos, de asfy/to y de 
carburantes quemados, que 

nos toca vivir, observamos 
con mucha frecuencia cosas 
V casos que llaman nuestra 
atención por lo molestos, in
consecuentes, e ingratos, co
mo otras veces, por fortuna, 
advertimos cosas agradables. 
No se' como calificarán uste
des nuestra "observación" de 
hoy, situada en la calle Alcay 
sector de Ruiseñores para 
más señas. Allí está ubicado 
el domicilio social del Cole
gio Ofiçial de Médicos, que 
merece todos nuestros plá
cemes y felicitaciones. Lo 
que ya no place ni complace 
tanto a los invidentes, a los 
borrachos, a tos niños que 
corretean por allí y a los 
ancianos que andan torpe
mente es el arco que la ba
randa protectora del jardín 
hace a un árbol, adentrán
dose en la acera e impidien
do, o dificultando al menos, 
la circulación de tos peato
nes. Más de uno ha tropeza
do con la citada valla, y hace 
muy pocos días nos conta
ron que un ciego, vendedor 
de cupones se lastimó en una 
pierna y a punto estuvo de 
romperse las narices. Tal y 
como se reduce la acera en 
aquel sitio, es lo más natu
ral; aunque también, lamen
table.

depende, en gran parte, de 
nuestra educación cívica y 
de nuestro buen sentido y 
educado comportamiento de 
la convivencia comunitaria. 
En este aspecto, vamos a 
contarles una anécdota que 
aunque carezca de transcen
dencia y parezca que no tie
ne ninguna importancia, es 
reflejo de esa falta de aten
ción y de respeto a los demás 
y del abuso desaprensivo de 
hacer lo que nos da la gana, 
sin pensar en nada o en na
die: Unas chicas jóvenes en 
una cafetería, con pinta de 
estudiantes, a juzgar por los 
libros y las carpetas de apun
tes que portaban. Comían 
pipas a dos mandíbulas desa
foradamente y escupían las 
cáscaras sin ningún reparo. 
Muchas caían al suelo, otras 
quedaban prendidas en las 
ropas de los clientes. Uno 
de estos pidió un platito al 
dependiente y le colocó de
lante, con un amable gesto 
de reconvención. Las mucha
chas ni se ruborizaron si
quiera. Tampoco lo hicieron, 
cuando podo después una 
señora mayor sufrió un res
balón, afortunadamente sin 
consecuencias, a causa de las 
cáscaras que habían escupi
do. Y mientras la buena mu
jer se reponía del sofocón 
que le produjo el haber dado 
el pequeño "espectáculo"en 
un lugar público, ellas apenas 
podían contener la carcaja
da. iComo somos!

con la imposición de la me
dalla de plata de la Asocia
ción, como ex-alumno dis
tinguido 1978 a D. José 
María Alero Ramo y la de 
oro, a la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rio-

decir de un crítico—, son 
paisajes que tienen alma, y al 
contemplar sus acuarelas per
cibimos una atmósfera que 
sugiere el recuerdo de los 
versos machadianos. Sus cua
dros son transcripciones de 
estados de ánimo, por lo que 
resultan intimistas y ensoña
dores.

Ef drama de/ 
matn'mon/o 

que se /levaba b/en

EDUCACION
CIVICA

Aveces nuestro entorno 
nuestro vivir cotidia
no, ese "algo" que intenta

mos reflejar diariamente 
aquí, podría ser más fácil, 
más grato, más amable. Ello

BODAS DE
PLATA

H
oy se inaugura la 
XXV Asamblea Gene
ral de la Asociación de Anti

guos Alumnos de la Casa de 
Economía Rural de Ntra. 
Sra, de Cogullada, que con
memora sus bodas de plata, 
con un sugestivo programa

"La agricultura aragonesa 
y la CEE", "Los regadíos de 
Aragón" y "La Constitución 
y la agricultura" son los te
mas de las conferencias-colo
quio programadas, y que se
rán dictadas por los señores 
Torres Limorte, De los Ríos 
Romero y Bailarín Marcia'

DOBLE
EXPOSICION

E
n el campo de la pin

tura destaca la inaugu
ración que ayer tarde, a las 

ocho, tuvo lugar en la Gale-

Por su parte, lo que des
taca en Blanca Merchán es 
su sensibilidad para el matiz; 
atenta siempre a los peque
ños detalles y acumulando 
observaciones sobre los más 
diversos aspectos de las co
sas, los animales y las perso
nas. Su obra irradia una equi
librada ternura y de la con
templación de esta "mues
tra" que comentamos se des
prende un hálito de inquie
tud, delicadeza y serenidad.

ANUNCIOS OFICIALES

PARTE 
DE 

NIEVE
ASTUN

Temperatura, menos dos 
grados.

Cielo cubierto.
Espesor de la nieve: En la 

cota 1.700, 80 centímetros; 
cota 2.000, 200- centímetros; 
cota 2.300, 240 centímetros.

Nieve primavera.
Instalaciones en 

funcionamiento.
Accesos abiertos.

CANDANCllU

Temperatura media, menos 
cinco grados.

Espesor de la nieve: En la 
cota 1.540, 50 centímetros; 
cota 2.020, 120 centímetros; 
cota 2.400, 350 centímetros.

Cabdad de le nieve, polvo.
Pistas cubiertas y preparadas.
Accesos abiertos.
Funcionan todos los medios 

mecánicos.

CERLER

Espesor de la nieve: En la 
cota 1.500, 15 centímetros; 
cota 1.800, 70 centímetros; 
cota 2.000, 120 centímetros; 
cota 2.380, 240 centímetros.

Zona de Ampriu:

Espesor de la nieve: En la 
cota 1.900, lio centímetros; 
cota 2.300, 220 centímetros; 
cota 2.700, 270 centímetros.

Nieve polvo.
Temperatura media, menos 

tres grados.
Accesos abiertos con 

cadenas.
Funcionan todos los medios 

mecánicos.

FORMIGAL

Accesos, abiertos.
Nieve, polvo.
Temperatura media, cero 

grados.
Pistas, todas cubiertas y 

preparadas.
Instalaciones en 

funcionamiento.
Espesor de la nieve: a 2.000 

metros, 140 centímetros, a 
2.350 metros, 290 centímetros.

PANTICOSA

Accesos, abiertos.
Nieve, polvo.
Temperatura media, un grado
Pistas, todas cubiertas y 

preparadas.
Instalaciones, en 

funcionamiento.
Espesor de la nieve, a 2.000 

metros, 140 centímetros.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD

DE ZARAGOZA
En la Sección de Cultura, Actividades Deportivas, 

Sanidad y Asistencia Social de la Secretaría General 
del Exemo. Ayuntamiento se hallan expuestas las lis
tas de personas de nueva inclusión en el Padrón de la 
Beneficencia Municipal para el año 1979.

Lo que se hace público para general conocimiento 
a fin de que quienes se consideren perjudicados pue
dan formular, en el plazo de DIEZ DIAS, las reclama
ciones que crean oportunas.

I. C. de Zaragoza, a 12 de marzo de 1979.

Farmacias de servicio^ día y noche
Avda. La Jota, 53. Valen.
Coso, 43-45. Ríos.
Lasierra Purroy, 61. Machín.
Travesía Puente Virrey, 58-60. Trueba.
Unceta (Delicias). 63-65. Concha.

farmacias ABIERTAS HASTA LAS 1 0 
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA

Arias (Delicias), 21. Omedas.
Asalto (La Ronda-junto Murallas), 53. Artola.
Gascón de Gotor, 29. Ga. Duque.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar) 1 Tra- 

llero.
Higuera (Esq. Dr. Iranzo), 46. Lancis.
Laguna Azorín (Carretera Madrid), 4. Lagunas.
Madre Vedruna, 34. Aranda.
Predicadores, 15. Barquero.
San Antonio Mana Claret, 20. García Megino.
San Vicente Paúl, 43. Castañer.

Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarlos en todas las farmacias o avisando directamen
te al telefono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

I^LEVAMOS dos años viviendo juntos, Rosario, y 

cada día nos queremos más.
—Sí, pero es aburridísimo quererse tanto. Precisa

mente este es un tema del que yo quería
—Con lo aburrido que es hablar de lo aburrido...
—Mira, Julián, tú y yo lo que necesitamos es un di

vorcio a lo bestia.
—¿Pero qué dices, desustanciada? Aún tiene que 

ser la primera vez que tú y yo nos tiremos los trastos.
—De allí la monotonía de nuestro matrimonio. 

Nunca nos pasa nada, siempre pasamos por todo, 
todo nos lo da lo misrno. Y cuando una pareja lo su
fre todo con la resignación nuestra, quiere decir que 
las cosas andan muy mal entre los dos.

—¿Pero y por qué nos va a ir mal si nada nos pasa?
—Pues por eso. Porque no nos pasa nada. ¿Te pare

ce poca desgracia?
—Lo malo sería que nos llevásemos mal
—A mí me gustaría que me engañases o, por lo me

nos, tener el valor suficiente para engañarte yo. Un 
matrimonio sin adulterios no tiene razón de ser a fi
nales de siglo XX.

— ¡Pero qué barbaridades me toca oirte, preciosa!
—Digo lo que siento y nada más. He dejado de ser, 

desde este momento, la santa esposa hipócrita que he 
sido hasta ahora. De aquí en adelante seré otra.

—¿Pero qué motivos tienes para cambiar?
—El motivo que tengo para cambiar es que no 

tengo motivos para cambiar. Que me aburro mortal
mente. Que somos un matrimonio que se lleva asque
rosamente bien. Que ya estoy harta. ¿Me entiendes?

—Yo contigo me llevo divinamente. No tengo nin
guna queja de ti. Lo tienes todo limpio. Guisas muy 
bien. Me complaces de día y noche y muy exigente 
sería yo si estuviera disconforme con tu comporta
miento. Claro que si tú tienes conmigo alguna que
ja, quiero que me lo digas ahorita mismo.

—Yo lo que quiero es que, como pasa en todas las 
cosas del mundo, se rompa esta paz tan tediosa y tan 
aburrida que sólo nos puede llevar a una vejez prema
tura. Precisamente por negarme a ser vieja, me niego a 
ser feliz. Creo que está bien claro.

—Pues debo de ser idiota, porque no entiendo nada 
absolutamente de lo que me estás diciendo. ¡Pero qué 
razonamientos tan absurdos! Has dicho cosas tremen- 
damendas, pequeña. ¿A quién se le ocurre decir que 
lo que tú y yo necesitamos es un divorcio a lo bes
tia? Has debido perder algún tornillo mental. ¿Quie
res que vayamos al siquiatra? Yo te acompaño.

—Lo nuestro no lo arreglan los loqueros, sino los 
jueces.

— ¡Anda y vete al guano!
—Ya tenía ganas de oirte una grosería. iAy, qué 

bien! Porque para que tú lo sepas, el guanoes el sitio 
donde llevan a las caballerías muertas. Lo que quiere 
decir que para ti soy una yegua podrida.

—Yo no he querido decir eso, ni mucho menos. 
Pero te pido perdón. No lo diré más. Perdóname. Se 
me fue la boca.

—Pero si yo lo que quiero es que me digas cosas 
así, para empezar a ser a tu lado una desgraciada, que 
es a todo lo que aspiro.

—Pues vaya una aspiración. Me dejas frito, nenita. 
Ya no me sale ni la voz. '

— ¡Insúltame! ¡Dime cosas soeces! iDime que has
ta salir^de las faldas de mi madre no había comido ca
liente!

—¿Pero cómo voy a decirte eso si es mentira? A mi 
lado has sido siempre una esclava sumisa, ordenando 
las cosas de la casa, lavando mi ropa y aguantando mis 
rarezas. Acúsame de eso.

—Eso no puedo decirlo ya que, desgraciadamente, 
es falso. Yo sólo puedo acusarte de que, junto a ti, 
nuestro hogar ha sido una fábrica de bostezos. Me he 
aburrido mortalmente. Pero me he plantado y de aquí 
en adelante me quiero divertir.

—¿Quieres que vayamos a ver alguna película de 
risa? En el "Qasis" hay unos cómicos muy malos que 
te mondas de reir. Si quieres te llevo...

— ¡No! ¡No! ¡Déjame pegarte a gusto! ¡Quiero un 
divorcio a lo bestia!

Rosario y Julián, de 38 y 41 años, casados y sin 
hijos, se llevaban "demasiado bien" y ella decidió 
romper coni su marido, sin motivo alguno, por lo que 
le montó el "número" que acaban de escuchar. Julián 
fue agredido con un centro de mesa de cerámica V 
tuvo que ser curado y puntuado de "herida en nuca y 
arañazos profundos en cara y cuello". Huelga decir 
que Rosario sufre trastornos mentales.
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ZARAGOZA, 16. (ARAGON/expres)

e
l templo del Pilar está ya de lleno metido en obras de 
restauración y pintura.

La puerta baja del templo ha sido cerrada y el acceso se 
efectúa por la puerta alta que corresponde a la zona de la 
Hospedería.

• Noticias no oficiales señalan el 
precio de dos millones por 
metro cuadrado de pintura

• La viuda de Stolz pide tres millones 
por unos cartones inéditos para el Pilar

• Primeras pruebas de la pintura - 
artesana del templo

Las obras del Pilar desde el silencio que las rodea
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Dentro, toda la nave frente a 
la Capilla de la Virgen, está ya ocu
pada por un bosque de andamia
jes metálicos, y cerrado el paso a 
los fieles. En distintos puntos del 
templo se amontonan los tubos 
metálicos y material diverso de 
trabajo. Las obras están en mar
cha. Todo tiene un tono de acti
vidad. Repasando las naves de la 
Basílica, con todas las tuces en
cendidas como estaban anoche, 
era, en efecto, casi bochornoso 
el abandono y la suciedad en que 
se hallaba nuestro Pilar. Tres 
metros por encima del suelo, las 
Íaredes son- una pura cocham- 

re. Por fin, nuestro primer tem
plo mariano tendrá paredes lim
pias. Pero ¿y la pintura de las 
cúpulas? Sigan leyendo, y les 
contaremos las noticias no ofi
ciales, ni siquiera oficiosas que 
hemos podido recoger en fuentes 
más o menos eclesiales, porque 
el Cabildo sigue dentro de un 
mutismo impenetrable. Por ello, 
no es de sorprender que los ru
mores de la calle cabalguen sobre 
supuestos que en algún detalle 
pueden no coincidir con la ver
sión oficial.

Ayer se llevaron a cabo las prime- 
fas pruebas de la pintura del templo, 
con objeto de elegir el tono de color 
<100 ha de darse a las naves.

Las pruebas se realizaron en una 
columna que corresponde a la nave 
posterior de la Capilla de la Virgen, 
donde se adora la sagrada columna.

Adosado a dicha columna se ha 
instalado un elevador eléctrico por

tátil 'Tractel" provisto de una pe
queña cabina para el operario que 
pintó en blanco toda la cara de la 
columna y una parte de chapitel, 
dejando otra parte con el color pri
mitivo.

Un potente reflector iluminaba 
la'columna que al filo de las siete de 
la tarde era detenidamente observa
da por un nutrido grupo de técnicos 
y algunos sacerdotes que suponemos 
pertenecientes al Cabildo.

La pintura ensayada totalmente 
blanca, si bien prestaría una mejor 
luminosidad al Pilar, resta, sin em
bargo, relieve y gracia a los chapite
les. Como recordarán nuestros lecto
res aún dentro de la inmensa suciedad 
de las paredes del templo, puede ad
vertirse que estaba pintado en tonos 
grises y ligeramente’azulados. Desco
nocemos cual será la decisión final 
en cuanto a pintar los chapiteles del 
mismo blanco que el resto de las 
columnas, pero no cabe duda que si 
se diera color blanco uniforme a toda 
la fábrica del Pilar la ornamentación 
del templo perdería una gran parte 
del realce de la belleza de sus chapi
teles y remates.

También se iluminó el fresco de 
Goya pintado en la cúpula "Regina 
Martyrum" con objeto de comprobar 
el posible efecto de estar enmarcado 
por la pintura blanca. Parece que en 
este punto, la opinión de los supues
tos técnicos era positiva.

Durante todas estas pruebas, que 
se prolongaron durante algo más de 
media hora, algunos pequeños grupos

Desde el mismo momento que se 
planteó la necesidad de adecentar y 
remozar el Pilar, uno de los temas 
objeto de estudio fue la pintura de 
las cúpulas.

En principio, según nuestros in
formes, se pensó en la posibilidad de 
aprovechar algún boceto que el gran 
pintor Ramón Stolz, ferviènte admi
rador del Pilar había hecho allá por 
los años 50, cuando vino a nuestra 
ciudad por encargo de aquel gran za
ragozano de grata memoria que fue 
don Felipe Sanz Beneded por cuyo 
mecenazgo pintó eí fresco de "La 
Rendición de Granada" que aparece 
junto a la sacristía de la Virgen.

Recordemos que Stolz, pintó tam
bién el fresco del "Milagro de Calan
da", que fue sufragado por la Aso
ciación de Damas de la Corte de Ho
nor.

La iniciativa de contar con el 
boceto de Stolz, se considera en 
cierto modo acertada, ya que sobre 
los cartones del pintor, los artistas 
aragoneses podrían trabajar en las 
cúpulas con lo que no quedaban del 
todo marginados en el honor de con
tribuir al ornato del templo.

Según nuestras informaciones al- 

tactó con la viuda de Stolz, quien 
confirmó que, en efecto, entre la 
obra que dejó el gran artista figura
ba el boceto de un fresco diseñado 
hace más de un cuarto de siglo para 
el templo del Pilar.

Dicen informaciones extraeclesia- 
les, y este es el rumor que circula 
por la ciudad recogido por el equipo 
de reporteros de ARAGON/expres, 
que la viuda del pintor pidió alrede
dor de tres millones de pesetas por 
los cartones del boceto, lo que hizo 
desistir del proyecto.

Como dato curioso vale la pena 
consignar que Stolz cobró por pintar 
los frescos de "La . Rendición de 
Granada" y del "Milagro de Calanda" 
alrededor de unas trescientas mil 
pesetas por cada uno.

D ese chad as las negociaciones con 
la viuda de Stolz y siguiendo siempre 
informaciones no oficiales recogidas 
por ARAGON/expres en distintas 
fuentes, surge la que pudiéramos lla
mar "idea Dalí", idea que no sabe
mos de donde ni de quién partió, 
pero es evidente que el Cabildo la 
aceptó y comenzaron las negociacio
nes con los representantes de Dalí 
que para estos efectos tiene adminis
tradores propios.

Solo a través de los periódicos 
catalanes se ha filtrado alguna noti
cia sobre las conversaciones soste-, 

nidas por el Cabildo zaragozano con 
los representantes del pintor de 
Cadaqués que como es sabido se 
encuentra actualmente en Nueva 
York.

Parece que el Cabildo en sus ne
gociaciones con Dalí pensaba jugar 
la carta de la "inmortalidad" de 
"La fama" y el "honor"de pintaren 
el Pilar, carta ingenua, que en estos 
tiempos está en crisis y a la que las 
gentes de Dalí concedieron muy es
casa trascendencia. En suma, dicen 
algunos, que se pensaba que lo de 
Dalí saldría a bajo precio, por lo que 
parece que los contactos con sus ad
ministradores han experimentado un 
notable enfriamiento.

Siguiendo siempre informaciones 
de la calle, sin ninguna apoyatura 
oficial porque el Cabildo no dice 
nada, circula el rumor de que en el 
transcurso de las conversaciones pre
vias celebradas con los administrado
res del pintor de Cadaqués, se apuntó 
como dato a reflexionar, que los 
grandes cuadros de Dalí tenían una 
valoración mínima de dos millones 
por metro cuadrado. Si pensamos que 
la cúpula a pintar tiene, al menos, 32 
metros cuadrados, resulta que Dalí 
cobraría la friolera de 64 millones de 
pesetas por pintarla, cifra a todas lu
ces inaccesible.
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^'^Sniento de/ frexo
Mura/, af frexo, pintado por Sto/z, 
sobre et Mi/agro de Ca/anda, que fue 

de Goya, de /a capif/a de San Joaquín, en reproducción de sufragado por /a Corte Je f-tonor de 
García Garabe/ia Señoras de/ Pitar

Én /a cúpu/a "fíegina Martyrum" de/ temp/o de/ Pi/ar pirttó Goya este maravi/Zosd 
frexo, de universa/ admiración.
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ÿ^nrotro
RIO DE JANEIRO, 16 (Efe) 

Varios disturbios callejerojs se 
produjeron ayer tarde en Río de 
Janeiro, en tos cuales la policía 
cargó y arrojó chorros de agua 
contra cerca de tres mil manifes
tantes que protestaban contra la 
toma de posesión presidencial, 
en Brasilia, del general Joao Bap
tista de Figueiredo.

Los incidentes se produjeron 
cuando la policía rodeó con 
fuertes contingentes la Plaza Ci- 
nelandia, donde estaba progra
mado un acto de protesta contra 
"un nuevo dictador", por la Co
misión Nacional Pro-Une (Unión

maraty se explicó que las relacio
nes con Estados Unidos "siem
pre estuvieron por encima de la 
acción directa del representante 
diplomático" de manera que la 
acción del ex-ministro estará 
“bajo control directo" de Sarai
va Guerreiro.

Incluso se lanzó un chiste sos
teniendo que Da Silveira sin po
der contener su genio dirá al lle
gar a Washington: "O Carter o 
yo, porque esta ciudad es dema
siado pequeña para los dos".

Si bien Estados Unidos fue 
citado por Geisei en su discurso 
de despedida aunque sin llamar-

sión de fustigar al presidente 
Carter a través del canciller Aze
redo da Silveira.

"El Pacto Amazónico" desti
nado por Da Silveira a equilibrar 
las alicaídas relaciones con Ar
gentina no dio los frutos espera
dos al punto que, luego de un 
año, sólo dos naciones (Ecuador 
y Guyana) suscribieron el acuer
do.

LLAMADA A AFRICA
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El nuevo Gobierno pretende 
corregir los desmanes cometidos 
en política exterior por la 
anterior cancillería

Nacional de Estudiantes), Comi
té Brasileño de Amnistía y varios 
diputados de la oposición.

Como los manifestantes insis
tían en celebrar el acto, la poli
cía los dispersó de la plaza, re
crudeciéndose los incidentes en 
las inmediaciones.

El legislador Raymundo de 
Oliveira, del "Movimiento De
mocrático Brasileño", oposi
ción en el orden nacional, de
nunció que había sido golpea
do por un agente de la policía.

En un boletín distribuido 
por los manifestantes se formu
la un "repudio contra la opre
sión y la explotación a que está 
sometido el pueblo brasileño, en 
medio de la farsa de la redemo
cratización del país”.

FIGUEIREDO: PONER 
ORDEN EN LA POLITICA 
EXTERIOR

lo por su nombre al decir que 
"somos una nación cada vez me* 
nos vulnerable a presiones exte
riores", el nuevo presidente obvió 
toda alusión directa o indirecta 
ai Gobierno de Washington.

ROMPER LA BARAJA

Estados Unidos y Brasil están 
distanciados desde hace 36 
meses cuando Jimmy Carter acu
só al Gobierno de Brasilia de no 
respetar los derechos humanos 
y criticó el acuerdo nuclear fir
mado con Alemania Federal.

Brasil reaccionó rompiendo 
el tratado de ayuda militar que 
había firmado con Estados Uni
dos ai terminar la segunda gue
rra mundial y no perdiendo oca-

Se torna cierto que el "Pacto 
Amazónico" será otro de los re
planteos que deberá realizar la 
nueva política exterior brasileña, 
que tampoco alcanzó éxito con 
su lanzamiento hacia los países 
africanos que lograron su inde
pendencia al quebrar su vínculo 
colonial con Portugal.

Una prueba fue el bajo nivel 
que tuvieron las misiones espe
ciales de Mozambique, Angola, 
Cabo Verde y Guinea, envia
das a la toma de posesión de Fi
gueiredo, indicativo que esas 
relaciones "a través de los ma
res" (como se le llamaba en la 
diplomacia brasileña) estuvieron 
lejos de alcanzar sus objetivos 
políticos y comerciales.

Figueiredo no se olvidó dees- 
tas naciones en su discurso al de
cir que "con ellas tenemos posi
bilidades tan amplias como lo 
son los vínculos de nuestras raí 
ces étnicas, lingüísticas y cultu
rales".

Bastó sólo un día para pode 
percibir en los pasillos del Pala
cio Itamaraty (cancillería) uo 
soplo de optimismo, que implí
citamente, lleva hacia un golpe 
de timón de la política exterior 
de Brasil buscando como objeti
vo inmediato un acoplamiento 
con Argentina y darle más énfa
sis a sus relaciones con Estados 
Unidos.
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El nuevo presidente de Brasil, 
general Joao Baptista Figueiredo, 
ha tardado menos de 24 horas en 
demostrar que su primer paso en 
el Gobierno es "poner orden en 
la política exterior", perturbada 
por los planes del ex<anciller 
António Azeredo da Silveira.

La reanudación de los contac
tos con Argentina para terminar 
con el "impasse" en que habían 
quedado las negociaciones por 
compatibilizar las represas de 
Itaipu y Corpus en el Paraná, se 
unió a la evidente decisión de 
procurar un acercamiento con 
Estados Unidos, cuyas relaciones 
están notoriamente deterioradas.

VUELTA AL DIALOGO

El nuevo ministro de Relacio
nes Exteriores, Saraiva Guerreiro 
de larga y ponderada actuación 
en la diplomacia brasileña, asis
tió a una reunión con el canciller 
argentino, Carlos Pastor, una ho
ra después de haber tomado en 
sus manos el Palacio itamaraty.

Quedó abierta la puerta para 
que Brasil y Argentina, junto a 
Paraguay retornen al diálogo que 
interrumpió la cancillería al man
do del ex-ministro Da Silveira 
con una actitud considerada sin 
precedentes al dar a conocer do
cumentos reservados sin previa 
consulta a uno de los dos países 
involucrados: Argentina.

Roto el hielo en la “cuestión 
del Plata" con el llamado “prin
cipal socio político de Brasil" 
(Argentina) se torna inminente 
una retoma de posiciones en tor
no a las deterioradas relaciones 
con Estados Unidos “principal 
socio económico".

EMBAJADOR A LA 
ORDEN

Si bien se prevé que Da Silvei
ra será el futuro embajador en 
Washington,en los pasillos úe Ita-
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ARAFAT 
TRATA DE 
DINAMITAR 
LA FIRMA 

I DE LA PAZ
EL CAIRO, 16 (Efe).- 

Los Estados Unidos han 
iniciado ya gestiones para 
convencer a los Estados
irabes 
moderada 
de paz 
conviene.
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personales por lo menos a 
tres jefes de Estado árabes, y 
los embajadores 
norteamericanos en la región 
se han en trevistado con 
funcionarios gubernamenta
les a los que han expuesto 
los puntos básicos del 
tratado de paz.

También Sadat ha 
comenzado sus gestiones 
diplomáticas en las 
principales capitales 
europeas a donde ha enviado 
a su vicepresidente, Hosni 
Mobarak.

Sin embargo, mientras 
Carter y Sadat realizan sus 
mayores esfuerzos para 
conseguir la aprobación de 
los países arabes, el dirigente 
de la Organización para la 
Liberación de Palestina 
ÍOLP), Yasser Arafat, trata 
por todos los medios de 
dinamitar la firma de paz e 
impedir el cercamiento 
egipcio-israelí.

ayer se entrevistó Arafat 
con el presidente libio, Hafez 
Assad, y la semana próxima, 
se vera con el rey Hussein de 
Jordania.

Por su parte, Iraq y Siria 
han pedido a los Estados 
árabes que impongan 
sanciones económicas a 
Egipto, y la "Organización 
para la Liberación de 
Palestina" ha instado a los 
Estados árabes productores 
de petróleo que empleen "el 
arma del petróleo" contra 
los Estados Unidos.

También la Unión 
Soviética ha mediado en este 
asunto y ha condenado la 
misión diplomática del 
presidente Carter en Oriente 
Medio, a la que ha calificado 
de truco mágico que tendrá 
como consecuencia el 
aplazamiento de un acuerdo 
auténtico y duradero entre 
los países de Oriente Medio 
en litigio.

MDSiSmD politico
co el Estel

VIENA, 15 (Por P. de VIALE AS) (Efe).- Un estado de
“tensión critica" entre “los hermanos socialistas" se detec
ta a través de las numerosas visitas encuentros diplomáticos 
entre los paises comunistas europeos sumisos al Kremlin y 
los “discolos", como Yugoslavia y Rumania.

Los secretarios generales 
de los partidos comunistas 
de Hungría y Polonia, Janos 
Kadar y Edward Gierek, 
fueron convocados a Moscú 
en los últimos días para re
cabar su adhesión incondi
cional en caso de estallar 
un posible conflicto en los 
Balcanes.

La situación económica 
crítica que atraviesan la ma
yoría de países del bloque 
socialista europeo, agravada 
por las tormentas de nieve 
de invierno, está producien
do cierta inestabilidad inter
na y honda preocupación en 
los dirigentes comunistas.

Desde que ha surgido el 
conflicto chino-vietnamita 
rompiendo el tabú de la 
"inquebrantable hermandad 
socialista”, tanto Rumania 
como Yugoslavia temen re
presalias por parte de la 
Unión Soviética y los miem
bros del Pacto de Varsovie.

El órgano del Partido Co
munista checoslovaco "Ru
de Pravo” señaló el miér-

coles que "los intereses de 
carácter general e interna
cional deben prevalecer so
bre los intereses nacionales 
en el seno del socialismo”.

El diario checoslovaco 
aludía con esta "doctrina 
marxista-leninista” a la ten
dencia que ha surgido entre 
ios países del bloque socia
lista de anteponer los inte
reses nacionales al "patrio
tismo de carácter internacio
nal” que pregonan los co- 
ministas.

Aunque no citaba expre
samente a ningún partido 
comunista, el órgano oficial 
checoslovaco se dirigía cla
ramente a los partidos co
munistas de Yugoslavia y 
Rumania, que aprovechan 
cualquier oportunidad para 
recalcar la "soberanía nacio
nal” y la "no injerencia en 
ios asuntos internos”.

EL CONFLICTO DE 
CHINA DUELE

El conflicto armado chi
no-vietnamita ha herido hon-

EL OPUS DEI NO SE HARA CARGO 
DE RADIO VATICANA

ROMA.— (Del corresponsal de EUROPA PRESS, 
J.J. IRIARTE).— En relación a la noticia aparecida en 
un periódico italiano sobre una presunta cesión de la 
gestión de Radio Vaticana al Opus Dei, la secretaría 
en Italia de esta asociación comunica que tal informa
ción carece de todo fundamento.

El “mal ejemplo" de China podría 
tener imitadores en el centro de 
Europa

demente los sentimientos de 
los dirigentes comunistas 
porque ha desmoronado la 
iidsión de la "solidaridad in
ternacional socialista”, 
pregonada y recalcada 
los estamentos oficiales 
monistas.

Tan honda ha sido la

tan 
por 
co-

he-
rida, que incluso el presiden
te del Parlamento checoslo
vaco Alois Indra llegó a ne
gar el carácter comunista de

China para no tener que ad
mitir una guerra entre “ner- 
manos socialistas”.

Los movimientos de tro
pas soviéticas en Bulgaria, 
aunque desmentidos oficial
mente, y el viaje del coman
dante en jefe de las tropas 
del Pacto de Varsovie, Vik
tor Kulikow, a la capital 
húngara indican que el "mai 
ejemplo” de China y Viet
nam podría tener imitadores

en centro Europa a medio 
plazo.

La reclamación de Mace
donia por parte de Bulgaria, 
conflicto latente tras el que 
los yugoslavos ven la mano 
de Moscú, y la creciente 
"occidentalización” de las 
economía; en determinados 
paises socialistas pueden 
convertirse en la Espita para 
la ruptura de las hostilida
des.

ANTES DEL LUNES

Ehina amiiaiara
SU ratiraila

JV CDICHERO
Enviado especia/ !

HONG KONG, 16

Simone de Beuvoir, Jeanne Moreau, Gloria Steinem.

Solidariiliiil internacioniil
PARIS, 16 (Efe).- Crea

do en los comienzos de esta 
inisma semana, por un gru
po de mujeres escritoras, el 
"Comité Internacional de 
los Derechos de la Mujer” 
Po ha perdido el tiempo, y 
’yer mismo anunció que, en 
k semana entrante, enviará 
3 Irán una comisión investi- 
9adora.

El anuncio fue hecho por 
ona de las fundadoras del 
Comité, la escritora Simone 
de Beuvoir. Son también 
Piiembros fundadores, la ac- 
‘k Jeanne Moreau, y la fe- 
P} in ista estadounidense Glo- 
ha Steinem.

Dice el comité internacio- 
Pel de los derechos de la 
Jpujer, en un manifiesto pu
blicado ayer en París, que 
los derechos de la mujer han 
Sido violados por la revolu- 
O'ón islámica de Irán.

También en Nueva York 
®l, apoyo a las mujeres ira- 
'”8s, —que ya no quieren 
*olver a cubrirse con el 
chador" (el velo negro que 

ks envuelve de pies a cabe- 
ni renunciar a las con

quistas occidentales, logra- 
en tiempos del Sha— se 

“Cja sentir de manera osten- 
"Ole, y, así, ayer se efectuó 
;0a manifestación ante el 
^onsulado iraní, en la que 
Participaron unas seiscientas 
^ujeres encabezas por Glo-

Steinem. Bella Abzug, 
Jusan Brownmiller y otras 
’®niinistas estadounidenses.

Las manifestantes repe- 
‘•an a coro ante el consula- 
"o. Una y otra vez, los gritos

Cintra el W
Una comisión investigadora 
viajará la semana próxima 
a Irán

China anunciará probablemente, 
antes de lunes, elTinal de la retirada de 
sus tropas de Vietnam. Ha concluido 
la e\(acuación de las provincias de 
Quang Ninh, (ai oeste, en el golfo de 
Tonkin) y de Cao Bang, (al este). El 
repliegue chino se realiza bajo fuerte 
hostigamiento de las guerrillas 
vietnamitas, que aseguran haber 
causado 1.100 bajas a los invasores en 
los dos últimos días. Además afirman 
que les han destruido 9 baterías de 
artillería y más de cien vehículos 
militares. Aunque las cifras se hayan 
exagerado —esta es la guerra de la 
propaganda, sin que ninguno de 
los dos ba ndos permita observadores 
en los frentes— no hay duda de que el 
coste en hombres y material es muy 
alto, tanto para China como para 
Vietnam, (y para la URSS, que 
prosigue los suministros masivos de 
armamento a Hanoi, por vía aérea y 
martítima).

kilómetros— porque durante las 
últimas décadas esas tierras fueron 
propiedad de colonos chinos, (en su 
mayor parte expulsados por Vietnam 
el pasado verano). La disputa por esa 
escasa franja de terreno en algunas 
zonas de la frontera es muy probable 
que impida las negociaciones dé paz y 
que prolongue durante largo tiempo la 
guerra, aunque sin la violencia de las 
últimas 4 semanas.

Vietnam persiste en sus acusaciones 
a las tropas chinas de haber asesinado, 
(degollado), a más de 100 niños, de 
haber masacrado población civil y de 
haberse dado al pillaje. Ha constituido 
una comisión internacional, para que 
investigue los hechos y los presente a 
las Naciones Unidas. La comisión, sin 
embargo, no va a presidirla una 
personalidad extranjera neutral, sino el 
ministro vietnamita para inválidos de 
guerra, (Vietnam, que ha 
protagonizado ya tres guerras en un 
cuarto de siglo, tiene centenares de 
miles de inválidos), Duong Quoc 
Chinh.

REPLICA DE LOS CHINOS

de “Libertad para nuestras
hermanas”.

Gloria Steinem dirigió la 
palabra a las concurrentes y 
dijo: "Estamos aquí porque 
millones de mujeres de todo 
el mundo están viendo to
dos los días en las pantallas 
de sus televisores el coraje 
de las valientes iraníes, que 
desde el pasado día 8 vie
nen manifestándose en las 
calles de Irán en defensa de 
su libertad.

Todas las organizaciones 
feministas de Nueva York 
participaron en la acción 
frente al consulado iraní, 
y llevaban numerosas pan
cartas con leyendas como: 
"Valientes mujeres de Irán, 
os apoyamos en vuestra lu
cha por la igualdad”, "Las 
mujeres puertorriqueñas apo
yan a las mujeres iraníes”, 
"Libertad para nuestras her
manas”, y otras semejantes. 
NUEVOS BILLETES

Entre tanto, en Teherán

el gobernador del Banco 
Central de la Nación, doctor 
Ali Mowlavi, mostraba en 
una conferencia de prensa, 
los nuevos billetes que serán 
próximamente puestos en 
circulación, son los mismos 
del desaparecido imperio, 
que han sido reimpresos.

Los nuevos billetes lleva
rán en su anverso tres ba
rras negras tachando la efi
gie del Sha, en el otro, un 
grupo representativo de la 
población participantes en 
las acciones callejeras que 
desembocaron en 'irro-
camiento del Sha: tahs,
obreros, soldados, estudian
tes, mujeres...

Pero aquellas mujeres que 
se sumaron a los grupos re
volucionarios descamisadas 
y en pantalones vaqueros, 
aparecen representadas en 
los billetes de la República 
Islámica tapadas de la cabe
za a los pies por el negro 
"chador".

ACUSACIONES VIETNAMITAS

El diario oficial vietnamita "Nhan 
Dan" publica hoy un editorial, 
(adelantado el jueves por Radio Hanoi) 
en el que confirma que Vietnam está 
dispuesta a negociar con china, cuando 
ésta retire sus tropas a la "frontera 
histórica”, (la trazada a finales del 
siglo pasado entre el imperio chino y el 
colonialismo francés). Pekín, sin 
embargo, está moviendo ligeramente 
los lindes —en ningún sitio más de 4

Chin a ha contraatacado las 
acusaciones vietnamitas. Por TV ha 
exhibido escenas, mostrándo el buen 
trato que reciben los prisioneros y la 
ayuda prestada por sus soldados a los 
campesinos en las faenas de labranza. 
La agencia Nueva China asegura —en 
un despacho fechado en "un campo de 
prisioneros”, que, sin embargo, ningún 
occidental ha visto— que los 
vietnamitas cautivos reciben, a más de 
comida abundante, una colchoneta, un 
mosquitero, jabón y cigarrillos. Cita, a 
un soldado prisionero que afirma: “En 
el ejército vietnamita estábamos 
hambrientos”. Otro dice: "Cuando caí 
prisionero, sufría heridas graves, y si 
no es por los médicos chinos, me 
habría muerto”.

A PLANEABAN SECUESTRAR 
A LOS REYES DE SUECIA

BONN, 16 (Efe), lIn plan para secues
trar a los reyes <le .Suecia, durante la visita 
oficial (|ue realizarán la próxima semana a 
Alemania Eederal, nrveló hoy el diario 
“Exprc.ss”.

Según la misma fuente, el atentado pen
saban llevarlo a cabo terroristas alemanes y 
de oiro.s países; de él se tuvo euncxñinientu 
de fonna casual.

lina persona no identificada escuchó una 
conversación telefónica en la (jue un supues-

to terrorista facilitaba los detalles del pro
yectado secuestro a un interlocutor anóni
mo.

Al tener conocimiento del hecho, bs 
autoridades alemanas lian decidido intensi
ficar el dispositivo de seguridad en torno a 
(darlos (íustavo y Silvia de Suecia.

La policía alemana sospecha que grupos 
terroristas gemanos preparan “un gran 
goljie” para los pró.ximos días, señala el ro
tativo de Colonia.
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POR una vez y sin que sírva de precedente tenemos 
que estar agradecidos al Comité de Competición, 
que en tantas ocasiones se erige en "comité de complica

ción", por haber sancionado a Amorrortu solamente con 
un partido de suspensión. Reglamentariamente, y según lo 
que puso el árbitro en el acta, el delantero vasco tenía que 
haber sido castigado con dos partidos, por lo menos. Pero 
no ha sido así y francamente nos alegramos.

Seguramente los "cocos" de nuestro fútbol han tenido 
en cuenta que Amorrortu no había sido expulsado nunca 
en su ya dilatada vida deportiva. Por eso su punible acción 
sorprendió a todos, ya que el actual delantero zaragocista 
suele ser un modelo de caballerosidad y buenos modales 
dentro del terreno de juego. ¿Que pasó para que el cole
giado le mostrase la tarjeta roja? El propio interesado con 
sinceridad y sin rodeos, lo ha explicado así:

- Debería de haberme aguantado, pero Giuliano me 
dió una patada y Kustudic me escupió en la cara.

Si esto es verdad, que suponemos que sí, aunque no 
justifiquemos la reacción de Amorrortu, sí que hemos de 
considerarlo como unos atenuantes importantes. Porque 
¿cuándo se acabarán estos gestos de mala educación? Lo 
de la patada es una acción punible, pero puede pasar, mas 
lo de escupir en la cara no tiene nombre. Y el árbitro de 
turno, por muy De Sosa que sea, sin enterarse.

PESE A LA CRISIS DEL BOXEO

la UraaofíBsa m rebla
ADIOS. A GARCIA CASTANY

GARCIA Castány deja el fútbol. El fútbol activo se 

entiende. Donde dijo Diego.,. Porque primero 
anunció que se iba a someter a una nueva operación qui

rúrgica a manos del doctor Cabot, pero luego ha afirmado 
que lo ha pensado más despacio y con serenidad, en com
pañía de su esposa, y tomó la decisión-de colgar las botas.

Pablo García Castany, ante el problemático hecho de 
no poder seguir jugando a pleno rendimiento después de 
volver a ser operado, se ha inclinado por la retirada y así 
lo hizo saber a los dirigentes del Real Zaragoza.

Ahora, directiva y jugador, estudiarán los detalles de 
la rescisión de su contrato. Suponemos que no habrá pro
blemas, pues García Castany que ha prestado valiosos ser
vicios a nuestro primer club, es apreciado por todos debido 
al ejemplar comportamiento de que siempre hizo gala. 
Incluso se habla de rendirle un partido de homenaje, 
aunque esto sea una cosa que está todavía muy en el aire. 
Gran parte de la afición, sin embargo, acogería con agrado 
la iniciativa.

CONVENIO COLECTIVO

La Asociación de Futbolistas Españoles ya ha elabo
rado su proyecto de convenio colectivo que consta 
de cinco capítulos y veinticinco artículos, y que lo va a 

presentar a los representantes sindicales de los jugadores 
en la reunión que celebrarán el próximo día 26 en Madrid.

No vamos a desmenuzar el contenido de los artículos, 
porque resultaría excesivamente largo, pero s'vamos a 
ofrecerles los títulos de los cinco capítulos para que se 
den una idea de su contenido.

Capitulo I.—Ambito y vigencia. Duración y prórrroga. 
Comisión Mixta interpretativa y funciones de la comisión 
mixta interpretativa.

Capitulo II.—Jornada, horario y vacaciones.
Capítulo III.- Contrato.
Capítulo IV.— Otras condiciones, en las que se incluye 

el derecho de imagen, servicio militar. Libertad de expre
sión.

Capitulo V.— Derechos sindicales.
En el capitulo IV también está incluida la creación de 

una Copa de España, entre los campeones de Liga y Copa, 
a doble partido. Los beneficios serían ai 50 por ciento 
para los clubs contendientes y el otro 50 por ciento para 

Po’’ I® visto quieren sacar dinero de todas partes. 
¿Más aún? Porque la cuota que pagan los futbolistas a la 
A.F.E., tampoco es manca.

la Federación 
Aragonesa de Boxeo, 

y mas concretamente el 
equipo directivo que preside 
José Morláns, se esta 
moviendo, es un hecho que 
no admite discusión. Ahí 
están para demostrarlo lá 
multitud de veladas que se 
han venido prómocionando 
desde su mandato y que 
dicen mucho en su favor por 
lo que a su gestión directiva 
se refiere.

En una época en la que el 
boxeo aragonés esta 
atravesando una ara ve crisis, 
José Morláns, está 
intentando lo indecible por 
atraer al gimnasio federativo 
a una juventud que, ai 
parecer, le esta volviendo la 
espalda al deporte de las 
doce cuerdas. Pese a ello, 
nuestra Federación no rebla, 
y una vez más va a tratar de 
superar todos los 
inconvenientes que un dia sí 
y otro también se le vienen 
presentando. El aficionado, 
habrá podido observar que 
desde hace algún tiempo.no 
se montaban veladas de 
boxeo aficionado en nuestra 
ciudad entre púgiles de 
distintas federaciones. Ello 
ha sido debido a las nuevas 
normas dictadas por la 
Federación Española con la 
exigencia de efectuar nuevos 
reconocimientos médicos, 
para dotar al duro deporte 
del ring de unas seguridades 
físicas, que hasta el 
momento se habían puesto 
en duda. Una vez 
cumplimentadas aquellas, la 
Federación Aragonesa- está 
decidida a paliar la crisis 
pugilist ica que estamos 
padeciendo; y así, lleva la

intención de montar una 
serie de veladasaniateurs que 
logren cuajar plenamente en 
el aficionado. Por empezar 
esta nueva trayectoria, 
mañana sábado se ha 
organizado en el 
Pol¡deportivo de Casetas, 
una confrontación, en la 
que nuestros púgiles se 
enfrentarán a una selección 
de Santander.

Ha llegado pues la hora 
de cooperar con nuestros 
federativos en el empeño de 
levantar’el alicaído deporte 
de las doce cuerdas. La 
empresa es difícil; pues.

como decimos, la juventud 
huye de los gimnasios, y ya 
hay algunos pesimistas que 
piensan en la herida de 
muerte que, a décir de ellos, 
tiene nuestro boxeo. 
Nosotros no lo creémos así, 
y de ahí que estemos 
totalmente de acuerdo con 
las directrices de José 
Morláns, de cara a encontrar 
una salida airosa a la crisis 
boxística.

Esperamos y deseamos 
que esta I lamada de 
atención surja sus efectos y 
la gran masa de aficionados 
se vuelque en revivir un 
deporte que, pese a sus

muchos detractores, lleva 
implícitos una gran carga de 
pundonor y e s píritu 

'deportivo, cuando de 
amateurs se trata.

Por hoy nada mas; 
mañana, en la velada que se 
disputará en el 
Polideportivo de Casetas, 
advertiremos el poder de 
captación que nuestro 
organismo federativo va a 
tener en la afición;, pues 
ello, indudablemente, será el 
termómetro que nos 
indicara el futuro que nos 
espera.

JoseSANZ FERNANDEZ

CICLISMO

FRASE

Terminamos con una frase de nuestro selecciona- 
dor. Después del Checoslovaquia-España, Kubala 
dijo;

— El equipo ha jugado como debía.
¿ Tan mal?

José Luis ERCILLA

"TROFEO
FUNDACION"
El domingo día 18, el Club 

Ciclista Iberia, conmemorando 
sus 55 años de existencia 
deportiva celebrará una prueba 
Social para las categorías de 
Veteranos A.B.C., aficionados 
de primera y segunda, Juveniles, 
Cadetes y Cicloturistas.

Se entregará un trofeo por 
categoria, y servirá para la 
Puntuación de la regularidad de 

in de Temporada.
La salida se dara de 

FUENTES ÜE EBRO, a las 11 
horas, para seguir por Rodcn, 
Medina a Belchite, donde se 
hara el viraje, para volver por el 
mismo itinerario al punto de 
partida.

Esperamos con ello que los 
aficionados de Fuentes muv 
merecedores por 8’1 entusiasmo 
vivira'n unos momentos 
agradables

esta fuerte derrota, tiene aún posibilidades 
de jugar la final, para intentar revalidar su 
título continental, si el jueves de la próxima 
semana bate en Madrid al Emerson de Vare
se.

E| Real tuvo una actuación absolutamen
te desacertada y negativa, tanto en defensa 
como en ataque.

EL REY ENTREGO LOS 
PREMIOS DEL DEPORTE

MADRID, 16 (Efe).— En la mañana de 
ayer, y en el palacio de la Zarzuela, S.M. el 
Rey don Juan Carlos hizo entrega de los 
premios nacionales del deporte correspon
dientes a 1978, que han correspondido a 
las siguientes personas y entidades:

TENIS: EL ESPAÑA-RUSIA
DE LA COPA DAVIS

BARCELONA, 16 (Efe).— Debido a las 
inclemencias del tiempo ayer en Barcelona, 
los tenistas rusos prefirieron tener el di'a li
bre y dedicarlo a la visita de la Ciudad Con
dal, no entrenándose como habían previsto 
en principio.

Por su parte, los tenistas españoles efec
tuaron una suave sesión de entrenamiento 
a primera hora de la mañana, pero al caer las 
primeras gotas de lluvia la han suspendido.

No obstante, tenían previsto que la se
sión fuese suave cara a los partidos que se 
inician hoy, por lo que no ha sido ningún 
contratiempo para el equipo español la cli
matología reinante en Barcelona.

El doctor Bestit, pendiente del estado 
físico de los jugadores Manolo Orantes y 
José Higueras, ha indicado que de no sur
gir ningún contratiempo en la recuperación 
de ambos hoy se encontrarán en condicio
nes óptimas de afrontar el compromiso de 
la eliminatoria de la Copa Davis.

Copa Stadium: Concedido al Real Club 
Sporting de Gijón. Copa Barón de Giiell: 
A la gimnasta Susana Mendizábal. Copa 
José Hermosa: A la Diputación de Cádiz. 
Copa García Doctor: A José Luis Alvarez 
y Alvarez. Copa Luis de Arana: A José 
Antonio Montoso Ortega. Copa Marqués 
de la Florida: A la selección nacional de 
pelota. Copa Pedro de Ybarra: A la Escuela 
Central de Educación Física de Toledo. 
Trofeo Federaciones: A la Federación Es
pañola de Gimnasia. Trofeo Joaquín Blume: 
A Gabriel Urpi. Trofeo Antonio Victory: 
A Jorge Llopart. Trofeo Avila: Al Ayunta
miento de San Martín de Trevejo (Cáceres). 
Trofeo Educación Física: A las asociaciones 
y entidades que han promovido el deporte 
Para todos a través de marathones y otras 
manifestaciones deportivas populares. Pre
mio Olimpia: A Montserrat Pujol.

ESQUI. NUEVA VICTORIA 
DE JOSE GIRO

BALONCESTO: FUERTE 
DERROTA DEL REAL 
MADRID EN TEL AVIV

tel AVIV (Israel), 16 (Efe).—E| Macca- 
bi venció al Real Madrid por 100-77 (49-39) 
en el partido disputado esta noche en can- 
ch; .pellón deportivo de Tel Aviv.

info del Maccabi se fraguó especial
mente en la segunda mitad cuando, con un 
juego rápido y efectivo desarboló la defensa 
madridista, que vió entrar el balón una y 
otra vez en su can ista, sin conseguir reaccio- 
nar.

El equipo israelí superó ya desde el co
mienzo a un Real Madrid que en esta oca
sión no dió su talla europea, aunque, pese a

sierra nevada (Granada), 16 (Efe). 
Una nueva victoria ha obtenido el catalán 
José Giró al vencer con todo merecimiento 
la prueba de 15 kilómetros empleando un 
tiempo de 1 hora, 3 minutos, 17 segundos, 
28 centésimas, seguido del también catalán 
de la selección nacional Miguel Prat, a sólo 
5 segundos de distancia.

La carrera tuvo que ser aplazada más de 
dos horas y media porque el mal tiempo rei
nante y por la nevada caída durante toda la 
noche en Sierra Nevada, dificultando enor
memente a los 44 corredores que tomaron 
la salida.

La clasificación de los cinco primeros es 
la siguiente:

1 .— Giró (Catalana), 1 hora, 3 minutos, 
17 segundos, 28 centésimas.

2 .— Prat (Catalana), 1-3-22,96.
3 .— Gijón (Andaluza), 1-4-1,46.
4 .—Baños (Guardia Civil), 1-4-14,29.
5 .— Morláns (Aragonesa), 1-4-42,80.
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Catastrófica planificación de las ciudades

¿Deinasiailos
eTcIcrzq]
QUE
INGRESOS EXTRA

mclBs ai ísmiia?
H Somos el sexto país de Europa, en automóviles

nivel de la calle se dice que hay demasiados coches en Es
paña. Y cierto es que lo parece, a juzgar por lo congestio

nadas que andan nuestras ciudades. Pero las cosas son lo que son, 
y no lo que parecen. Y en España el nivel de motorización es uno 
de los más bajos de la Europa Dccidental, con las excepciones sa
bidas. La relación habitantes/vehículo es en España de 6,81, 
cuando en Europa anda por los 4,72 y en algunos países con ci
fras de 2 a 3 habitantes por vehículo.

Lo que ocurre aquí es que, por paradoja, con menos vehí
culos, aparecemos como más congestionados. Claro que la pa
radoja no es tal, si tenemos en cuenta la catastrófica planifica
ción de las ciudades, y el total abandono de las carreteras, tanto 
en construcción como en conversación.

LOS "SEXTOS" DE EUROPA

En automóviles, España ocupa el 
con sies millones de turismos. Sólo 
clásicos, Alemania, Francia, Italia y 
más chico que Francia. España por 

sexto lugar de Europa, 
nos superan los países 
Gran Bretaña, y poco 
lo demás, es país con

menor densidad demográfica: 36 millones de habitantes, por 61 
en Alemania, 56 en Italia, 55 en Inglaterra, y 53 en Francia.

Estos datos revelan que otras naciones vecinas tienen más 
habitantes, triplican nuestro parque automóvil, y a pesar de ello 
circulan con normalidad y circulan más. ¿Cómo puede ser esto? 
Sencillamente, porque su desarrollo ha estado planificado y han 
sabido pensar en el futuro, que no es tan difícil. Una contradi
ción desarrollista permanente ha permitido que aumentara el 
parque, que se vendieran más y más coches (como fuera, aún a 

LA PARIS-NIZA
El italiano Daniel Tinchella, del equipo español Teka, ganó al sprint el primer sector de la última etapa de la prueba 
París - Niza. Jos Jacobs, de Bélgica entró en segundo lugar y Cuido Van Claster fue tercero. Todos los corrredores 
entraron en el mismo tiempo. El tiempo invertido fue de 1 hora, 33 minutos y 36 segundos. El holandés Joop Zoete- 

melk se mantuvo en primer lugar en la clasificación general. (Telefoto Efe-Upi)

precios de saldo en ocasiones) y nadie pensará en disponerla in
fraestructura necesaria para el normal desenvolvimiento de los 
automóviles. Básicamente, nuestra red de carreteras es la misma 
que hace 25 años, cuando se iniciaba aquí la motorización. Y las 
ciudades, basta sufrirlas diariamente, para ver cómo no existió 
ningún plan urbanístico que contara con el automóvil, sino una 
especulación del suelo desaforada, con la adquiescencia o vista 
gorda de las autoridades competentes.

ESPAÑA ¿UN MERCADO POTENCIAL?

Eso creen muchos, y las tasa de motorización parece afir
marlo. Lo creen incluso los grandes de Detroit, y, si ya llegó 
Ford en su día, en puertas está General Motors, el gigante del 
automóvil. A la vista de las cifras, cabría que suponer que Es
paña pueda llegar a los 15 millones de automóviles dentro de 
las carreteras o autopistas existentes, será imposible, no ya cir
cular, sino simplemente moverse unos metros.

Por eso, bien está que nuestra Administración se preocupe y 
se ocupe de una reestructuración para el sector del automóvil, 
también de propiciar una infraestructura suficiente y mejor. Un 
mercado potencial, como lo es español a la luz de las estadísticas, 
puede ser un mercado imposible, si no se da espacio,al automó
vil. Más carreteras y mejores, más autopistas, vías urbanas am
plias, he aquí un programa urgente de obras públicas que debió 
comenzar ayer. De otra forma vamos al suicidio tanto los cons
tructores como los automovilistas.

(Colaboración Motor Press)

T
ENIAMOS entendido, porque así lo escuchamos y 
leimos, que el importe de las sanciones que se 
imponían a los futbolistas, por cualquier motivo, iban 

destinadas a la Federación, para nuevas instalaciones y 
fútbol juvenil. Un ejecutivo de la Federación Aragonesa, 
sin embargo, acaba de asegurarnos que no es así, que 
estábamos equivocados, que sólo el veinticinco por ciento 
de estas sanciones revierte en la Federación, quedando el 
resto a disposición de los clubs que las imponen. Existen 
nuevas normas que así lo deciden, suponiendo este 
apartado un ingreso extraordinario, nada despreciable por 
cierto, para los clubs españoles.

LA EUFORIA DEL ASCENSO

S
IEMPRE que se produce un ascenso de categoría, en 
cualquiera de las especialidades deportivas que 
componen el elenco nacional, la estela de euforia colectiva 

sirve para adornar el acontecimiento, programándose 
actos de homenaje a los protagonistas y festejos muy 
diversos. Ahora mismo acaba de ascender Helios a la 
División de Honor de baloncesto, brillantemente y con 
todo merecimiento. Pues bien, ya tenemos a la vista 
encuentros amistosos con el Real Madrid y con la 
selección cubana, que sin duda serán magníficamente 
recibidos por el aficionado aragonés. Un éxito rotundo, en 
todos los aspectos, deseamos al Centro Natación Helios

PANTOJA

P
ANTOJA es un jugador del Atlético de Monzón, 
andaluz de nacimiento, "transplantado" desde muy 
chico a tierra catalana, con veinte años y un porvenir 

futbolístico por demás esperanzados El Real Madrid, ya 
lo ha visto jugar y le interesa, hasta el punto de que 
podría ficharlo a plazo breve. Pero Pedro Aróstegui, 
entrenador montisonense y zaragocista de corazón, puso 
al corriente a Manolo Villanova sobre las condiciones de 
Pantoja y los deseos madridistas, para que los técnicos de 
Requeté Aragonés doce sepan a qué atenerse. Quedamos a 
la espera de los próximos acontecimientos.

MENTALIDAD YUGOSLAVA
A^vUJADIN Boskov, en nuestra particular opinión, es 
vIV un buen entrenador de fútbol y un excelente 
profesor de psicología, pero, al parecer, a juzgar por lo 
visto y demostrado, no sabe aplicar sus conocimientos 
psicológicos a nivel español. A Boskov le gusta recriminar 
a sus jugadores en público y ante los informadores locales 
y extraños, pero le desagrada enormemente que sus 
jugadores pongan en tela de juicio los sistemas que pone 
en práctica, por considerarlos muy alegres y de cualquier 
manera perjudiciales para la buena marcha del equipo. 
Hubo multas y llamadas al orden, por cuyo motivo se han 
filtrado algunas versiones poco favorables y beneficiosas 
para el entrenador. Señor Boskov, todo puede ser cuestión 
de mentalidades, pero, por si las moscas, le aconsejamos 
que sepa estar a las duras y a las maduras; al fin y a la 
postre nos lo agradecerá.

HIGUERAS Y ORANTES

V
uelve el equipo español de tenis a la Copa Davis, 
o bien vuelve la Copa Oavis para el equipo español. 
Y el caso es que estamos como siempre o en situación 

muy parecida, a merced de las actuaciones, buenas o 
malas, que puedan ofrecernos Orantes e Higueras. Los 
demás, a juicio de la cátedra, llámense Muñoz, Luna o 
Soler, entre otros, sólo son simples comparsas. Pero 
resulta, como ustedes ya habrán comprobado que Orantes 
e Higueras mencionados por orden de número, suelen 
vaciarse en los torneos internacionales, quizá por 
ventilarse platita en abundancia, para después, en Copa 
Davis, brindarnos una de cal y tres de arena. Esperamos y 
deseamos que frente a la Unión Soviética cambie la racha.

Enrique PEYR0NA
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de sáaaoja v oo©
■ La verdad sobre el follón de Tip y Coll

■ Bibi Andersen no se aclara

Por: Eduardo ALARCON«5

CINE RIALTO

HOY ESTRENO

PEDRO MAR/ SANCHEZ

UN FU.M D€ 
5-7,45-10,30 A

TIP Y COLL

E visitado en la Galena “Vandres” la exposi
ción de fotografías de Gina Lollobrigida. Lo 

que empezó como “hobby” se convierte en profe
sión, ya que los cincuenta y un años de la actriz, 
empiezan a pesar para interpretar à ciertos perso
najes^ lejos ya de aquel suyo tan característico co
mo “La mujer más guapa del mundo”. Y no quiero 
decir que Gina es'té fea, que no, que eso no es posi
ble porque “quien tuvo, retuvo, y guardó para la 
vejez . Bellísima sera siempre Gina. Gracias a unas 
fotografías suyas sobre temas españoles, toros, 
bailarinas, flamencos, etc., la revista “Life” se fijó 
en ella y Las publico. Despues vino a su primer li
bró fotográfico, “Italia mía”, y ahí empieza su fa
ma como fotó^afo. Ahora pretende recorrer Es
paña con su cámara .en risire y es fácil que el Mi
nisterio de Cultura patrocine este trabajo de la ita
liana que, de tonta, no tiene un pelo.

■
 La Prensa de todos los colores se preocupa 
en los últimos días solare Tip y Coll. Su des

plante a Televisión Española dió pie a opiniones 
para todos los partidos y gustos. Se está vertiendo 

mucha tinta sobre el particular y, lo que siles ase- 
^o de antemano, es que no hay separación artís
tica. Podrá haber entre Luis y José ciertas diferen
cias, como en todo matrimonio, como en toda 
amistad buena —ellos dos son grandes amigos de 
hace muchos años— y hoy la política, tan conflic
tiva siempre, parece como si quisiera soparlos o al
guien estuviera interesado en ello. No lo van a con- 

Í seguir. Tip es de derechas, pero normalizado, sin 
exalteciones y menos “ultras”. Es de derechas por- 

j que le parece muy bien y lo ha mamado de su fa- 
j milla y de quiénes le rodean. Coll es de izquierdas 
) cosa muy normal, y también sin “ultrismos” en
? sus ideas y sin excederse sino simplemente porque 
I lo ha sentido y siente de siempre. Procuran los dos 
f no tocar este tema y sí preocuparse de que su tra- 

bajo sea bueno, compenetrado y satisfactorio pues- 
) to que de él viven. Todo lo que puedan leer un 
I tanto extraño es falso.

mi Tanto, tanto, como las declaraciones que ha- 
( HB ce Bibi Andersen; “Todo lo mío me lo in- 
f venté, nadie me ha visto el sexo, pero digo que soy 
I y he sido siempre una mujer”. Bibí no se dá cuenta
j que en varias ocasiones ha mostrado a la Prensa su 
j carnet de identidad con el nombre de Manuel, ni se
1 acuerda que en Barcelona, y dentró de su “show”, 
/ mostraba el sexo al público, y que en la película 
l “Cambio de sexo” también lo hizo ante las cáma- 
í ras y después a espectadores. Que tenga novio leo- 
I nés, que se escriba con él cartas de amor, no es na- 
I da extraño en los días que corren, pues Antonio

Amaya, que no ha cambiado de sexo, también pre- 
) senta a determinada Prensa a su novio, un israelí; 
í Yedra Browm, también tiene amores con un actor 
I español y Coccinelle hasta se casó y todo. No pasa 
i nada. Pero tanípoco le vendría mal recordar las co- 
I sas que ha dicho y se han escrito sóbre ella-él; por 
J ejemplo, en su boquita decir “nunca me han llama- 
í do ¡só marica! y sí ¡tía buena!”. En fin. Malas 
I lenguas dicen que Bibí empieza a tener problemas 
I con el vello que empieza a salir y que las espaldas 
I se le empiezan a ensanchar como buen mozo que 
í es.

ARTURO FERNANDEZ

■
 Si se hiciera encuesta sobre nuestros elegan
tes famosos se llevarían la palma Arturo Fer

nández, Alberto Glosas y Francisco Morán. Desa
rrapados siempre que pueden Juan Diego, por en

cima de todos. Exquisitas para trapos Gemma 
Cuervo, Esperanza Roy, Mary Santpere. Nombres 
sonados, que demuestran su valen: siempre que pue
den, que han tenido grandes oportunidades y no 
las han sabido aprovechar, Juán Ribó, Pedro Mary 
Sánchez, Alfredo Alba. A los que visten bien ha
brá que recordarles que lo más actual es el retroce
so en moda a los años cincuenta; que como los mo
distas ya no saben qué hacer ni qué crear se dedi
can a copiar lo de antes dándole un ligero toque de 
actualidad. Y esto, en el fondo, no tendría que va
ler.

iUN ACONTECIMIENTO 
SIN PRECEDENTES!

gabyymiliki 
FOFITOyMILIKITO

EN ZARAGOZA
DIAS 17-18 y 19 MARZO

EN EL

PALACIO DEPORTES
JUNTO A LA ROMAREDA

------------------- HORARIO FUNCIONES:------------------
SABADO 17, A LAS 4,30 y 6,30. 
DOMINGO 18, MATINAL A LAS 11,30 DE LA 
MAÑANA Y TARDE 4,30 - 6,30.
LUNES 19, "ESPECIAL SAN JOSE", A LAS 
11,30 DE LA MAÑANA Y 4,30 TARDE.

LAS LOCALIDADES ESTAN A LA VENTA EN EL 
PALACIO, DE 11 A 2, Y DE 5 A 8.

Esta película se rea
lizó en Francia - casi 
clandestinamente — en 
1975. Desde entonces 
han pasado en España 
muchas cosas. Tantas 
que estas impresionan
tes imágenes no hnn po
dido mostrarse hasta 
AHORA MISMO.

Un documento estre- 
mecedor sobre 40 años 
de nuestra historia. Al
gunas imágenes no se 
habían podido ver ja- 
másv otras ya casi están 
olvidadas... y hay otras 
que muchos preferirían 
olvidar .

Mente
sus luÿrssos

Estudiantes, ambos sexos con horas libres, trabajo 
independiente y fácil, pueden obtener importantes 

ingresos

D/r/g/rse: Sr. Cebrián, en ARAGO/V/expres, 
Marc/a/, 2. De una a dos de /a tarde.
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la Exorcista’’
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HOLLYWOOD (Serviero 
especial para “A/e", por 
May STEWART).

La actriz Linda Blair, de dieci
nueve años, que nació a la fa
ma con el film "El exorcista” será la 

protagonista de una nueva serie de te
levisión; "Los callejeros", sobre el 
ieiiipre apasionante tema de la delin- 
cencia juvenil. La actriz, una de las 
prandes promesas.del cine norteame
ricano, se ha manifestado muy ilusio
nada ante este debut drama'tico en la 
ÎV (en la que ya actuó anteriormen- 
tecomo cantante) confesando que es
pera que su interpretación le ayude a 
ieprar nuevas cosas en el medio tele
visivo "importante por su proyección 
social y publicitaria".

Cuando llamamos a casa de Linda 
pera concertar una entrevista nos 
responde con voz soñolienta: "Venid 
por la tarde, porque me he acostado 
nrtiy de madrugada y tengo un sueño 
irorrible". Así lo hicimos. Cuando lle- 
Pemos a la puerta de su casa eran las 
Pinco de la tarde. Nos abrió su madre, 
^linore, que nos dijo: "Ahora mismo 
le aviso. Les está esperando...". Y a 
las dos minutos estaba a nuestro lado 
i-inda Blair, con su cara de niña bue- 

a ilusionada. Tras los saludos de ri- 
Par comenzó la entrevista interesán- 
riome pon la serie que está a punto de 
Pomenzar:

-"Los callejeros" es un tema muy 
interesante -nos dice Linda Blair- 
Pan temas sacados de las páginas de 
recesos de los periódicos. Creo que 
Pará de un gran éxito porque no es 
ana serie al uso y abuso de las series 
Paliciales que tanto abundan. Aquí se 
Pnaliza de forma detallada el proble- 
"la del individuo en sus actuaciones 
lialictivas.

-¿Qué papel interpretas?...
-El de una joven aprendiz de re- 

Piactora de sucesos de un rotativo 
laa. por amistad con urvcomisario de 
iPalicía tiene la oportunidad de tomar 
l'apte como observadora en diversas 
agriones policiales, viviendo el suceso 
an todo su crudo realismo.
. -¿Qué puede aportar "Los calle- 
laPos" a tu carrera artística?

~Una experiencia, un aprendizaje, 
¡lia oportunidad de entrar en muchos 
nnsares a través de la magia de la TV.

"CON HUMILDAD, LLEGARE 
LEJOS"

Linda Blair se convirtió en famosa 
y millonaria a los catorce años con 
"El exorcista", cinta basada en la 
novela de William Peter Blaty del mis
mo título, trabajando al lado de Ja- 
son Miller, Ellen Burstyn y Max von 
Shidow. Luego haría una nueva ver
sión al lado de Richard Burton. Ma
nifiesta:

-El trabajar al lado de grandes ac
tores ha sido, y de hecho lo seguirá 
siendo, un excelente aprendizaje. 
Pienso que con humildad llegaré le
jos. Grandes artistas, como Burton, 
o Von Shidow o la ya inmortal Glo
ria Swanson, con la que intervine en 
un programa televisivo y que me dió 
grandes ánimos, me han dado conse
jos que yo considero sabrosísimos. 
Quiero triunfar en toda la línea co
mo actriz, pero no en triunfos mo
mentáneos sino en esos triunfos que 
dejan tu nombre, indeleble, en las pá
ginas de la historia del arte.

Linda Blair sufrió hace meses pro
blemas al ser detenida por la policía 
por hallarse en un piso privado en 
compañía de drogadictos. Cuando se 
lo mencionamos declara:

-Todo fue una pura y triste casua
lidad. Fui allí acompañada de dos 
amigos y no sabía lo que iba a encon
trar. No llevaba ni diez minutos cuan
do irrumpió la policía y nos llevó a 
todos. Ya está olvidado...

-¿Te has drogado en alguna oca
sión?

-He fumado en alguna ocasión, 
muy pocas, unos cigarrillos de hachis, 
pero nunca me he inyectado. Ahora 
sólo fumo tabaco, que puede hacer 
daño pero que no es tan perjudicial 
como la droga.

Cuando he leído ahora los guiones 
de "Los callejeros" he quedado aluci
nada ante los casos tan dramáticos 
que se plantean en dos o tres de los 
capítulos. No, no volveré a fumar 
droga, y recomendaré a los que la 
consumen que la dejen de una vez 
por todas... i antes de quesea imposi
ble!

"NO HAY NINGUN AMOR * 
EN MI VIDA"

Hace cerca de dos años que los

"Tenía tantas pesadillas con 
el diablo, que debí dormir con 
su madre y fue al siquiatra"

periódicos anunciaron la posible bo
da de Linda Blair con un joven estu
diante de Derecho, sin embargo tal 
unión no llegó a verificarse. ¿Por qué?

—Recapacité y me di cuenta de 
que será una equivocación, i Los dos 
éramos demasiado jóvenes!...

-¿Y ahora? ¿Tienes novio?
—No, no hay ningún amor en mi 

vida.
—¿Le pides consejos a tu madre?
-Pues sí, normalmente sí. Ella es 

mi mejor amiga y existe una total 
confianza entre las dos.

-¿No te gustaría vivir indepen
dientemente?

-No, no... Soy muy cómoda y me

HORIZONTALES

1. Fotografía especial 
que se ^tiene sobre pa
pel.- 2. Demostrativo, plu- . 
ral. Extraño.- Pasan de den
tro a fuera. - 4. Matrícula 
de Orense. Tratamiento 
Símbolo del astato,— 5. 
Especie de azada que usan 
los zapadores. Nombre de 
mujer.— 6. Persona que hace J 
o vende cestos y cestas.—7. ’ 
Tratamiento inglés. Nombre 
de letra.— 8. Colocar en ¿ 
montones.— 9. Sepulcro. 
Edificio. 3
VERTICALES

1. Fiero, cruel inhumano, 
Condimento.— 2. Símbolo 5 
del osmio. - Conjunto de 
flores o frutos sostenidos 
por un eje común.— 3. O 
Movimiento convulsivo y 
ruidoso del aparato respira- 7 
torio. Figurado, obstácu
los.- 4. Atrevidas. Símbolo q 
del sodio.— 5. Articule O 
neutro. Consonante repeti- q 
da.— 6. Provincia espafto- 
la. Lengua hablada antigua- 

gusta estar protegida. Mis progenito
res me dan la suficiente libertad co
mo parq que no me sienta prisionera 
de cuatro paredes.

—Linda, hace ya bastantes meses, 
en una entrevista que te hicimos, nos 
decías que tenías horribles pesadillas 
con el diablo. ¿Sigues con ellas? 

-Afortimarfamente, no. 
-¿Recurriste al psiquiatra?
—Sí, porque mi terror era tan 

grande que tenía que dormir con mi 
madre, y aún así no estaba tranquila. 
Todo fue producto de la sugestión 
por culpa de "El exorcista"...

-¿Eres feliz, Linda?
-Sí, mucho, i Y me da vergüenza 

el decirlo!

emum
12 3 4 5 6 7 8 9

-¿Cuándo ha sido la última vez 
qe has llorado?

—Hace muy pocos días, viendo 
una película dramática...

—¿Y la última vez que has reído? 
Linda Blair suelta una carcajada 

estentórea y responde:
-Ahora... ¡ahora mismo!
-¿Has ganado mucho dinero en el 

cine?
—Sí, no me puego quejar.
-¿Quién te lo administra?
-Mis padres y un administrador 

particular.
-¿Inviertes?
-Sí.
-¿En qué?
-Tengo acciones en una empresa 

de electrodomésticos, en una distri
buidora discográfica y en varias "bou- 
tiques". El dinero hay que mantener
lo vivo, para que no se enmohezca.

La llaman por teléfono: "Ahora 
mismo voy", le responde a alguien. 
Tras colgar nos dice "me voy a la mo
dista, ¿tenéis coche?". Y nosotros le 
servimos de conductores a esta be
lla, simpática y sorprendente sencilla 
actriz que está en un momento impor
tante de su carrera hacia esa meta a 
la que pretende acceder.

Por
JUAN POCH

mente.en Francia.— 7. Ali
mento principal. Tierra 
granulosa a la orilla del 
mar.— 8. Caminar. Ma
terias aromáticas.— 9. Arte
ria mayor del cuerpo huma
no. Espacio de tierra para 
trillar.

SOLUCION;

•BJ3 'epov ‘6 
-•SBiuJV *J| ‘8—■'íuejv 'UBd 
'L —"30 ‘BSUSJO '9 —*11X 
•on 'S —*®N 'SBPWO 

—’sojed ‘SOI ■£ —'ouipea 
■so ‘2 - IOS -zojoj ‘1 ‘A

‘BSBO ‘BSOn ‘6 — JOU 
-ojuouiv '8 —'»103 'X ■-•IS 
•£ —‘ojs^seo ‘9 —‘BJes 'Bdez 
's —‘w ‘uoQ '40 
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - Grupo Gri- 
foT 7,15 y 10,45. María Sabi
na, de Camilo José Cela. Lo
calidades 100 pesetas. । Cua
tro últimos días!' (Mayores 
181

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA.

10»30 (Mayores 18). 4. 
mana; Las 1(X)1 noches.
film de Pier Paolo Pasolini. 
¡Ultimos días!

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 16). 3." semana: 
Sonata de otoño. Technico
lor. Ingrid Bergman, Liv Ull

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 14). 5." semana: 

leligroso. Goldie 
;hevy-Chase. Ulti- 

^moc días.
COSO. — 5-7-9-10,45 (Mayores 

18). Hoy estreno: ES Impo
tentísimo. Eastmancolor. 
Lando Buzanca, Katia Khris-
tina.

DON QUIJOTE. - 4,30-6,45-9 
y 11 (May. 18). 6.^ semana;  El expreso de medianoche. 
Technicolor. Brad Davis, 
Randy Quaid.

DORADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). La amenaza. Yves 
Montand, Carole Laure, Ma
rie Dubois.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (May. 
18). Conviene hacer bien el 
anxM*. Eastmancolor. Luigi 
Proietti, Agostina Belli.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). Objetivo: Patton. Sophia 
Loren, George Kennedy, 
John Cassavetes.

GOTA. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). 3.® semana: Interio
res. Un film de Woody Allen, 
con Diane Keaton, Geraldine

GRAN VIA, - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). Supomán, el 
film. Panavisión-Technico
lor. Marlon Brando, Gene 

-- Christopher Reeve.
LATINO. - 5-7 9 y 10,45 

(Mayores 18). Burdella, con 
AI Lettieri, Christian de Sica 
y Taryn Power.

MOLA. - 5-7,15-10,15. (Ma
yores 14 años). 3.’ semana: 
Fuerza 10 de Navarone. 
Technicolor. Robert Shaw 
Barbara Bach.

MULTICINES BUÑUEL 4.
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30. 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). 2.“ semana: La 
ternura de los lobos, de Ulli 
Lommel, con Kurt Raab. De 
lunes a viernes, matinal 100

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2; II ,30. 5-7-9 y 
10,45. (Mayores 18). Liszto- 
mania, de Ken Russel, con 
Sara Kestelman y Paul Ni
cholas. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4.
SALA 3: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 14). 

semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty. 
Julie Christie y James Ma-

MULTICINES BUÑUEL 4.
SALA 4; 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 v» 10.45. (Mavores 18).
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LA FRIVOLIDAD ANDA DE CAPA CAIDA
6.^ semana: Vicios privados, 
públicas virtudes, un film de 
Milkos Janeso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Viloresi. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Noches pornográ
ficas. Clasificada «S». Film 
de Joe D'Amato, con Ajita 
Wilson. (Subtitulada).

PALAFOX. -4,45-7,15 y 10,30 
(Todos públicos). Superman, 
el film. Panavisión-Techni- 
color. Marlon Brando, Gene 
Hackman, Christopher Ree
ve.

PAX. - Cerrado para decora
ción e instalación de’ nuevas 
butacas. Próxima apertura.

HEX. 5-7,15 y 10,30 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Mar
cha triunfal. Technicolor. 
Franco Ñero, Miou Miou, 
Michele Plácido.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
Arriba España, un film de 
José María Berzosa.

5-7-9-10,
(May. 18). Las que empiezan 
a los 15 años. Eastmancolor. 
Sonia Blanca, Patricia Bec
ker.

G1N£S DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 (Mayores 

18). Clasificada «S». El hotel 
de las delicias. Eastmanco- 
lor. Philipe Gaste, Nanette 
Corey.

MADRID. - SALA 1: 5-7 9- 
10,45 (Mayores 18). La ca
rrera de una doncella. East- 
mancolor. Agostina Belli, 
Vittorio Gassman.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18).'Clasifi
cada «S». Spermula. East
mancolor. Dayle Haddon, 
Udo Kier.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
princesa desnuda. Ajita, Ti
na Aumont.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Todos pú
blicos). Dos superpolicías 
Bud Spencer, Terence Hili.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). Clasificada *S». El 
diputado. Eastmancolor. 
José Sacristán, María Luisa 
San José./,

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Em
manuelle y Carol. Eastman
color. Raquel Evans, Jenni
fer James.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». La orgia. Juanjo Puig- 
corbé. Alicia Orozco.

VENECIA. - 5 7 9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Zombi (El regreso de fos 
muertos vivientes). Gaylen 
Ross, David Empe.

CASINO MONTESBLANCOS 
Alfajarín (Zaragoza). Jue
gos: Ruleta francesa, Rule
ta americana, Black-Yack 
y Baccara. Carretera N-2, 
Km. 343,2^ (Dirección 
Barcelona), por autopista 
A-2. Salida 1. Horario, de 
6 a 3 de la madrugada. 

.(Festivos hasta las 4).

C/1Z7A TAñDE.
La discoteca de actualidad* con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de Gestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MDSl-

1800 SENECA

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

1.a discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
1.a Ripa, 5. Teléfono 255127.

SE BUSCA
A AL PROPIETARIO DE UN CABARET QUE 

HA DEJADO UN REGUERO DE TRAMPAS 
Y DE TALONES SIN FONDOS

A MS SEÑORITAS DEL BALLET ERAN 
AMENAZADAS CON SER PUESTAS EN 
LAS FRONTERAS, SI PROTESTABAN 
POR NO COBRAR

o lo que reluce en las 
de espectáculos es 

abalorio, es lentejuela y es luz, 
que también relucen las trampas, 
“más que el sol y la luna”, ya 
que muchas de ellas están 
entrampadas hasta las 
enrimmeladas pestañas de las 
chicas de su ballet.

Esto no es nuevo—y uno 
ignora si también sucede en 
Zaragoza—. Pero es lo cierto que 
cuando una sala de fiestas es 
clausurada por quien puede 
hacerlo, todas tas salas de 
espectáculos notan en sus 
propias paredes el temblor de las 
barbas ajenas puestas a remojo, 
aunque naturalmente esto no 
quiera indicar que porque vaya 
tocada de ala una sala de pases 
frivolos, por eso hayan de cerrar 
todos los cabarets, que algunos 
hay que disfrutan de buena y 
sana vida económica.

El caso que nos ocupa es el de 
una sala barcelonesa, la 
denominada “Las 1001 noches” 
en cuya puerta, cerrada por la 
Policía Nacional, podía leerse
este expeditivo
“Clausurado 
gubernativa”

por
cartel: 

o rden
¿Qué había

pasado? A lo que parece, el 
referido local cabaretístico
carecía de los permisos 
gubernativos y municipales 
pertinentes, por lo que no será 
descabellado argüir que la citada 
sala, lo era del género frívolo en 
todo. Porque ¿cabe mayor 
frivolidad que la de no pagar? 

Pues bien, vamos a contarles

la historia de este cierre que 
iintiene en su tuétano, 

trasfondo de deudas impagadas, 
de talones sin fondos y de un 
máximo responsable
desaparecido: un tal José 
Requena de quien es de esperar 
que los encargados de dar con él, 
estén ya pisándole los talones... 
sin fondos.

Este caballero debió ser 
denunciado por supúestas estafas 
y atrasos de sueldos del personal 
hostelero y artístico. Y también

ÍÉBCRITICA DE MARIA SABINA^

Es muy difícil juzgar un 
hecho que sucederá mañana. Sí 
podemos analizar el trabajo 
realizado para que mañana se 
alumbre “Maria Sabina”, de 
Camilo José Cela. Y este trabajo 
ha sido duro, en condiciones 
infrahumanas pero lleno de risa.

Nos interesó María Sabina 
por sus palabras.

En el teatro de aquí, vivimos 
tiempos de mentira, de 
utilización. La palabra, como la 
leche, ya no significa nada. El 
Grifo renunció a ella hace ya 
once años. Ahora, con María 
Sabina, la retomamos sin 
sentido. Sólo por placer. ¿O 
prefieren que les digamos lo que 
tienen que hacer? ¿O prefieren

que les digamos qu e ayer es 
padre de hoy? ¿O prefieren que 
les hagamos reir sus miserias? 
Nosotros preferimos el entorno 
melódico de la palabra, ya que
no podemos compartir el 

arbitrario ysignificado 
oportunista que se le dá según la 
ocasión.

“María Sabina” es algo muy 
serio. Casi nada que se trata de 
un juicio al Hombre. Y además 
la juzgan los hombres.

Vengan al teatro que el teatro 
es vida y la vida nunca ha sido 
limitada por una fábrica. 
Además, el Teatro Principal, 
amigos, es su teatro: Nuestro 
teatro.

Q.S.

se dice que hubo intento de 
pagar estas deudas con talones 
sin fondos, lo que hizo que el 
socio de Requena fuera puestea 
buen recaudo. Y alguien ha 
dicho al respecto:

—A Requena no hay quien le 
encuentre. Parece que se lo ha 
tragado la tierra, aunque esto ya 
se veía venir.

Entre tanto, los acreedores de 
Requena, andan desconcertados, 
y razón les sobra, pero ahora 
caen en la cuenta de que 
“Requena no tiene ni puñetera 
idea de estos negocios.

S un cómico no hacía reir, lo 
plantaba en la calle, y lo 
sustituía por otro y si una 
señorita no mostraba todos sus 
encantos, era sustituida por otra 
más “enseñona” a la que > 
tampoco pagaba, al parecer. f

— Es necesario quel 
encontremos a Requena. La f 
situación llegó al límite. Hemos L 
constituido una junta en la que % 
están todos los acreedores, e ' 
intentaremos buscar soluciones. 
Pero estamos muy’ 
descorazonados yi 
desconcertados. |

Por lo visto, algunas chicas de h 
los ballets de la casa eran 
extranjeras y las infelices, se 
apunta que cobraban con talones 
sin fondos. A estas, un bailarín o 
coreógrafo, muy adicto al 
empresario fugado, las asustaba 
diciéndoles que si reclamaban 
algo, se las pondría de patitas en 
la frontera.

El único que, al parecer no ha 
sido engañado en todo este lío, 
ha sido José Requena, el hombre 
que ha dejado con un susto 
mortal a todos sus asalariados, 
artistas y camareros.

Así andan algunas salas de 
fiestas. Unas van mal porque el i 
bingo y la economía precaria de 
los españoles las deja sin clientes,
y otras, como la referida, porque 
el “dueño” se fuga y pone tierra 
de por medio: ¡Oh, frívolo 
mundo de la frivolidad 
cabaretera, qué raro eres!

brunet

DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL STORK-CLUB

ASTORG'S
1^ nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 mad’.ugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva (lireerión. Abierto todas 
las tardes y viernes, saltados y 
vísperas de Ijesta, noche, fialle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Miércoles - sábados. "Los 46 
R. J." en directo. Mañana 
Bravo Molina presenta sus 
canciones. Sevilla, 6. Telé
fono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no 
che para matrimonios jóvenes, 
consumición bicluída. Sábados 
y íeslivos, fiesta joven. 'Te
léfono 255184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPliES DE SU BODA, BAI- 
LE E.\ CllARLESTíkN. Extra
ordinariamente refonnada. Di
rección y Teléfono 396952.

Tarde especial parejas, .\oche- 
discotcca-cli’b hasta las 3 de la 
madspgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San )uan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de
Telefónica,
Baúl). Feléfono 291 166.

Vítente de

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. I'eléfono 21 7052.
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"La zarina" PROGRAMAS

Este es el título de la 
película que se emitirá 
esta noche, por el Segun
do Programa de TVE, 
dentro del espacio "Cine 
club”.

"La zarina” es una 
producción norteameri
cana dé 1945, con argu
mento basado en la co
media de Laios Biro y 
Lengyel; y guián de E. 
Justus Mayer, que fue 
dirigida por Otto Pre
minger, con supervisión 
de Ernst Lubistch, y pro
tagonizada por Tallulah 
Brankhread. Charles

Cohurn, Vladimir Soko
loff y Anne Baxter.

La corte de Catalina 
Il es un hervidero de 
conspiraciones. Uno de 
sus tenientes logra llegar 
hasta sus estancias y allí 
te informa de un com
plot de generales, que 
quieren matarla. Es por 
ello, además de por sus 
encantos, por lo que la 
emperatriz lo nombra su 
favorito y le proporciona 
una meteórica carrera de 
ascensos. El teniente por 
su parte, llega a idealizar

UNA ESCENA DE LA PELICULA DE "CINE CLUB"

a Catalina, hasta que lle
ga el momento en que 
comprueba que no lo me
rece.

Existe otra versión de 
esta película, dirigida por 
Lubistch en 1924, titula
do "La frivolidad de una 
dama”. Se trata de una 
comedia burlesca, en la 
que se ridiculizan las in

trigas de la Corte de Ca
talina la Grande y sus fri
volidades amorosas. Des
taca la gran suntuosidad 
escenográfica, aunque no 
tenga grandes valores ar
tísticos, siendo dignos de 
mención sus diálogos, tal 
vez lo mejor del film, la 
dirección es bastante co
rrecta y la interpretación 
buena.

"Para los peques"

SE ACABO EL SHOW DE "LOS TELEN ECOS"

No está muy animada la programación infantil esta tarde, ya 
que, como siempre, cuando hay algún acontecimiento deportivo 
que restransmitir, coincide con la programación infantil, que 
queda completamente anulada. Además, después de la serie "Con 
ocho basta" se nota la ausencia de "El show de los teleñecos"

que desaparece definitivamente de la programación. Se inicia una 
nueva serie que dedica a los bebes todo su tiempo y vosotros, los 
menos bebés, tendréis que esperar a la semana que viene, én que 
empezará a emitirse una serie que ya anunció su continuidad las 
pasadas Navidades y que no sabemos por qué motivo fue prorro
gada su emisión. Nos referimos a "Los cinco", de los que ya ha
blaremos.

Llegamos pues al sábado, en cuya programación matinal te- 
neis lo de siempre: "El recreo" con sus habituales secciones y 
aventuras, protagonizadas por vosotros mismos; y "Torneo", con 
el partido de baloncesto femenino que enfrentará a los equipos 
de Esclavas dél Sagrado Corazón, de Beasain, Navarra y Trinita
rias de Algorfa, Bilbao.

En el programa de sobremesa una nueva aventura de "El bos
que de Tallac", titulada "Falos enfermos", con nuevas trapison
das de los oseznos Jackie y Nuca, junto con el pequeño indio. 
Senda, en el bosque de Tallac, junto al lago Tahoe, de los Esta
dos Unidos.

Una vez finalizada esta aventura podéis cambiar al UHF y ver 
"El perro de Flandes", que ofrece el episodio "Valos, Pastrash". 
Nello se sorprende al ver solo al cacharrero tirando del carro, sin 
el perro. Lo encuentra agotado a la orilla del canal y junto con su 
abuelo lo recoge y lo lléva a casa, donde el niño intentai reani
marlo.

Y ya el último espacio dirigido a vosotros en esta semana es 
"Erase una vez...-el hombre", con el capítulo dedicado a "Los 
carolingios". Los hunos, capitaneados por el temible Atila se 
acercan a Roma. Él pueblo en que viven nuestros amigos es sa
queado por la banda del "Canijo". Esta rapacidad engendra los 
principales conflictos de finales del siglo octavo. Carlómagno 
muere en el 814 y el imperio se desmembra.

Y esto es todo chicos, que lo paséis bien, con tele o sin ella y 
a ser buenos.

HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
14^05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera edición 
15,35
Hora 15 
15,45 
Los espectáculos 
16,15
Tenis
Copa Davis.
Despedida y cierre. 
18,45 
Carta de ajuste 
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Partinaje artistico 
Campeonato del

Mundo 
20,00 
Con ocho basta 
"Cuarentena" 
21,00
365 días en la vida 

de un niño
"El recién nacido" 
21,30 
Telediarlo
Segunda edición 
22/}5
La segunda oportu

nidad
22,20
El hombre y la tie

rra
"Viajeros africanos" 
22,50
Investigación OVNI 
23,45
Ultimas noticias.

11,30
Carta de ajuste 
'11,45
Apertura y presenta

ción
11,46 
El recreo 
Programa infantil 
13,00
Torneo
14,00
Tiempo libre 
14,30
El canto de un duro 
15.00
Noticias del sábado 
Primera edición 
15,30
El bosque de Tallac 
“Falsos enfermos” 
16,00

, Primera sesión 
“El camino del pino 

solitario” 1936
17,45
Aplauso 
19,30
Erase una vez... El 

hombre
“Los Carolingios” 
20.00
Los ángeles de Char

lie
“Angeles encadena

dos”
21.00
Informe semanal 
22,00
Noticias del sábado 
Segunda edición 
22,30 
Sábado cine 
“El ladrón que vino 

a cenar”
00,30
Ultimas noticias 
Buenas noches.

SEGUNDA CADENA
19.00
Carta de ajuste
"Simón & Garfun

kel"

19,30
Presentación y avan

ces.

19,31
Polideportivo

20.00
Redacción de noche

20,30
Cine club 
"La zarina

21,55
Documental 
"El mundo de las 

aves"

22,30
Opinión pública
Buenas noches, des

pedida y cierre.

15.00
Carta de ajuste 
“Folklore: Gali

cia”
15,30
Presentación y avan

ces
15,31
Novela (Cap. VI)
“El Conde de Mon- 

tecristo”
16,00
El perro de Flandes 
16,30 
Zarzuela 
“Bohemios” 
18.00

Retransmisión de
portiva

“Tenis. Copa Davis” 
19,30 
La clave
Tana: “Cuentos de 

niños”.
Largometraje: “Ali

cia en el pais de las ma
ravillas”

Buenas noches, des
pedida y cierre.

Hoy y mañana
Hoy se habrá prolon

gado la emisión de sobre
mesa a causa del partido 
de tenis perteneciente a 
la Copa Davis, entre Es
paña y Rusia, y la emi
sión de tarde también 
se iniciará con deporte: 
"Patinaje artístico”, des
de Viena, retransmisión 
del Campeonato del Mun
do sobre hielo.

“Con ocho basta” nos 
ofrecerá el telejilm titu
lado “Cuarentena”. Uno 
de los profesores y amigo 
de Mary, recien llegado 
de Africa, es ingresado en 
una clínica para ser reco
nocido. 'Terminado el 
examen, los médicos dic
taminan su aislamiento. 
Ue rebote, el Departa
mento de Sanidad prohi
be a los Bradford aban
donar su vivienda por es
pacio de cuarenta días. 
Puede ser la debacle.

Seguidamente se ini
ciará una nueva serie, 
"365 días en la vida de

un niño”, programa pe
dagógico en el que se es
tudia el comportamiento 
del bebé durante su pri
mer año de vida.

Ya en el programa de 
noche “La segunda opor
tunidad” sigue advirtién
donos de los riesgos de 
la conducción de auto
móviles; “El hombre y la 
tierra” nos ofrecerá la 
tercera parte sobre “El 

■parque nacional de Doña- 
na”: y para finalizar “In
vestigación: OVNI” en 
“Incidente en Was”. Una 
mujer dice haber visto so
bre su jardín un objeto 
volante del que salió una 
extraña criatura con as
pecto de robot, que in
tentó comunicarse con 
ella.

En cuanto al Segundo 
Programa se rejiere, des
tacaremos, tras, “Polide
portivo” y “Redacción 
de noche”, "Cine club”

con la película de Otto 
Preminger, " La zarina” 
de la que hablaremos en 
otro apartado. Inmedia
tamente después, “Opi
nión pública” completa 
esta corta emisión.

Mañana ya es sábado, 
por lo que la mañana, ast 
como la sobremesa está 
dedicada a los más jóve
nes de la casa, con espa
cios que son protagonis
tas de nuestro apartado 
“Para los peques”. En 
“Primera sesión” se emi
te la película de Henry
Hathaway camino
del pino solitario”. Pro
tagonizada por Henry 
Ponda, Pred .Me.Murra y y 
Silvya Sydney, nos cuen
ta la guerra que sostienen 
dos familias y que consi
guen una tre^^ua gracias a 
la labor de un ingeniero

do un yacimientc carbo
nífero en el valle que és
tas habitan. JF.SÍTA ivnrHF: ^'INVESTIGACION: OVNI
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Leka y su esposa Susan. (Foto Efe)

ponerse bajo la protección de la 
Eolicía española, o marcharse. El rey 

eka, por la representación política 
que ostenta ante los exiliados 
albaneses —cuya población es mucho 
más numerosa que la del propio 
paísy y que abarca desde los 
monárquicos hasta los propios 
socialistas, de los cuales mucnos son 
republicanos pero que aceptan la 
representación nacional del rey Leka, 
no quiso someterse a tales exigencias 
político-burocráticas por dignidad y 
amor propio.

“ACUERDO ENTRE 
CABALLEROS”

— ¿Recibió alguna notificación por 
escrito?

—No, y esto es una prueba más de 
que su salida de España ha sido un 
asunto de Estado. No recibió ninguna 
notificación escrita. Todo fue una 
especie de acuerdo entre caballeros.

— ¿Puede considerarse legal la 

seria una prueba indicativa de It 
importancia ya no solamente politic 
-que siempre la ha tenido- sino 
económica de Su Majestad, porque 
ninguna persona que noreste 
respaldada por poderío financiero 
casi inconmensurable se le permitiríi 
ni siquiera llegar a la mitad de egai 
deudas. Yo sospecho que hubo im 
malentendido en las cifras o algún 
problema de traducción, porqm 
realmente las deudas que el rey Leki 
dejó en nuestro país están casi 
limitadas a indemnizaciones ( 
aquellos de sus más leales empleados 
y servidores que ha tenido aquí en los 
últimos años, algunas otras acudas de 
otro tipo y, en fin, dguna operación 
de tipo financiero.

—Señor de Villar Masso, ¿a cuánto 
ascienden entonces las deudas del rey 
Leka?

-En lo que yo tengo 
conocimiento tales deudas no 
exceden de la cifra de 20 o 25 
millones.

— ¿Van a ser saldadas totalmente?

affaire" Leka de Albania

“Fue un
asunta) de Estado”

(Por fa apertura de España a/ Este)
MADRID, 16 (Servicio especial para ”A/e”, por R.L. 

TORRENTE LEGAZPI).

E
l señor Abedin Mulosmanaj, consejero-militar del rey Leka I de

Albania, acaba de llegar a España para, entre otras cosas, pagar las 
deudas del Rey de los albaneses y clarificar algunos de los puntos que, 
presuntamente, motivaron la salida de nuestro país del rey Leka.

En presencia del abogado de Leka de Albania, doctor Antonio de 
Villar Masso, hemos mantenido una larga conversación a través de la 
cual se han puesto de manifiesto las muchas inexactitudes al parecerr
venidas en torno al rey Leka 
circunstancias del país.

A través de las declaraciones 
del Sr. Abedín Molosmanaj y de su 
representante legal en España de 
Villar Masso queda muy claro que el 
rey Leka ni fue expulsado de España, 
ni traficaba en armas ni sus deudas en 
el país ascienden a las astronómicas 
cifras manejadas.

El señor Abedín Mulosmanaj llegó 
a España, como decíamos, a vender 
las propiedades del rey Leka —entre 
ejlas la finca de “Nuestra Señora de 
Guadalupe”, valorada en 
100.000.000 de pesetas, cantidad que 
cubre más de cuatro veces el valor de 
las deudas del soberano albanés— y a 
poner en claro los motivos de la 
salida de España del hombre que 
durante diecisiete años fue nuestro 
huésped.

El Sr. Abedín Mulosmanaj es 
tajante cuando declara:

— Los medios informativos se 
permitieron decir e incluso de una 
manera contundente, que el rey Leka 
1 de Albania no tenía pasaporte 
diplomático, lo que no es cierto. 
Tanto su Majestad el rey Leka, como 
la reina Susan y el resto del séquito 
poseíamos pasaporte diplomático, 
reconocido no sólo por el Estado 
español sino por una serie de países 
como la Confederación Helvética, 
Países Africanos y del Oriente Medio, 
EE.UU., Canadá, America Latina, 
etc... Realmente, salvo los países del 
mundo comunista, por razones 
obvias, el pasaporte del rey Leka y 
los de su séquito están reconocidos 
en todo el mundo.

PUDO QUEDARSE 
EN ESPAÑA

—Se ha hablado de expulsión, pero 
ustedes afirman que tal término no se 
ajusta a la realidad...

—Así es, en efecto, —responde el 
abogado, señor de Villar Masso— al 
rey Leka nadie le empujó, ni física ni 
jurídicunente, a abandonar el país. 
El podía haber quedado aquí, incluso 
con ofrecimiento de protección 
policial por parte del Ministerio del 

tras su marcha forzada por las

Interior, según ofrecimiento del 
titular del Departamento Sr. Martín 
Villa, pero no fue aceptada tal 
propuesta por los motivos que paso a 
exponerle: se afirmó que el rey Leka 
traficaba en armas y ese era uno de 
los motivos de la expulsión. Pues 
bien, ni hubo tráfico de armas ni 
expulsión. Las armas que el rey Leka 
poseía en su casa venían a ser sobre 
todo un símbolo de la liberación 
de Albania y el rey Leka prefirió salir 
de España, con todos los honores, 
acompañado oficialmente por una 
'sección oficial del aeropuerto y con 
armas y bagajes, que quedar en 
España sin armas, cosa que revirtiría 
ante las comunidades albanesas de 
todo el mundo siendo despedido por 
altos funcionarios del Ministerio del 
Interior, siempre en un ambiente de 
gran corrección por parte de las 
autoridades españolas, que en todo 
momento le dieron las máximas 
facilidades. Esta es la realidad. Sería 
anómalo, si el rey Leka 1 de Albania 
hubiera sido —como lo ha presentado 
cierto sector de la Prensa española— 
un traficante de armas, que las 
autoridades le hubiesen dado un trato 
deferente ante un delito de tal 
calibre.

LAS ARMAS

— Es preciso decir —declara ahora 
el Sr. Abedín Mulosmanaj— que el 
concepto de tráfico de armas supone 
un comercio en distintas direcciones, 
comprar o vender a distintos sitios. El 
rey Leka 1 de Albania jamás ha hecho 
esto con ningún país ni mucho menos 
con España. Las armas que compraba 
eran, simplemente, para su 
protección personal y para 
introducirlas en Albania en pro de la 
causa de la liberación de nuestro 
país...

— En un momento en que la 
política de apertura española ha 
abierto sus puertas hacia los países 
del Este, ¿no es posible que la 
marcha del rey Leka haya sido 
motivada por presiones exteriores?

I Las armas que compraba Leka I 
eran para su protección y para 
introducirlas en Albania en pro 
de la causa de la liberación de 
nuestro país"

I “No recibió ninguna orden de 
expulsión de España. Todo 
fue una especie de acuerdo 
entre caballeros”

DECLARACIOfíES DE SU COIVS£JERO-MILITAR 
QUE ESTA E/V ESPAÑA PAPA VEÑDEP TODAS 
LAS PROPIEDADES DEL "REY" DE ALBAÑ/A

— Estoy plenamente convencido 
—responde el Sr. de Villar Masso—, 
nosotros tenemos la convicción 
absoluta en este desdichado asunto 
de que la invitación a la salida del rey 
Leka del territorio español no ha 
procedido de' Ministerio del Interior, 
ni siquiera del Gobierno español. 
Nosotros hemos tenido incluso 
conversaciones privadas con personas 
muy bien situadas dentro de la 
Administración española y que, por 
razones obvias no debo mencionar, 
que nos aseguraron que el “affaire” 
no había partido del Ministerio 
citado. Y si la marcha del rey Leka 
no ha sido una iniciativa del 
Ministerio del Interior, que era el 
organismo competente en razón de 
sus funciones, y al venir de una 
instancia gubernativa, no ha podido 
llegar más que por presiones de tipo 
diplomático. Es extraño que después 
de diecisiete años en iguales 
condiciones, con conocimiento 
público y notorio de las funciones 
políticas de S.M. el rey Leka 1 de 
Albania, sin el menor incidente por 
parte suya o de su séquito, esta 
invitación a ser desarmado o en su 
defecto a salir de España coincida 
con la nueva uolítica de apertura 
hacia los países del Este.

— ¿El rey Leka no trató en algún 
momento de oponerse a su marcha 
con recursos legales? ...

— No, por una cosa simple y 
concreta: a él se le dio la opción de 
ser desarmado él y su escolta y 

actuación del Gobierno español?
— Bueno, el Estado tiene 

atribuciones para tomar esta clase de 
medidas con cualquier persona 
extranjera, sea Rey o ciudadano 
particular. Yo no digo que esté bien o 
mal hecho. En un derecho soberano 
todo Gobierno está en su derecho de 
aceptar o no la presencia de cualquier 
ciudadano en el territorio nacional.

LAS DEUDAS SE 
PAGARAN

—Cambiando de tema; ¿qué puede 
decirnos acerca de las deudas que el 
rey Leka ha dejado, al parecer, en 
España? ...

Sonríe el señor de Villar Masso y 
contesta:

—Las cifras que se han barajado en 
la Prensa española entran todas ellas 
en el género del disparate. Con todos 
los respetos me pregunto si los 
ilustres colegas de usted, que han 
mencionado cifras de dos mil y pico 
de millones de dólares, se han parado 
a pensar y a hacer la equivalencia de 
sesenta pesetas por dólar. Esto daría 
unas cifras astronómicas que sin duda 
alguna superan los presupuestos de 
muchos Estados soberanos del 
mundo. Entonces es un argumento 
i^ue se volvería como un 
‘’boomerang” contra las personas que 
lo utilizaron porque, efectivamente, 
si el rey Leka I de Albania hubiera 
tenido, o tuviera en este momento, 
deudas por esa cantidad tan enorme.

—Sí, naturalmente. Este es uno de j 
los motivos del viaje del seño). 
Abedín a España, ya que van a ser! 
puestas a la venta las propiedades de 
Su Majestad Leka I de Albania con : 
ese y otros fines. >

— ¿En cuánto se evalúa el valor ' 
material de las propiedades españolas j 
del rey Leka?

—Bueno, yo no lo sé realmente. 
Sólo puedo decirle que su propiedad 
de mayor consideración es .la finca 
“Nuestra Señora de Guadalupe”, en 
donde tenía su residencia oficial, y 
que está valorada en unos 
100.000.000 de pesetas, cantidad ya 
que cubre por lo menos en cuatro ‘ 
veces el valor de las deudas que el rey 
Leka dejó aquí. El se marchó por 
circunstancias ajenas a su voluntad, 
pero a pesar de esto —que hubiese 
justificado cualquier descubierto- 
nadie quedará sin cobrar lo que se le 
adeuda.

El señor Abedín puntualiza:
—La firma va ser vendida por un 

doble motivo: primero porque el rey 
Leka ha demostrado un gran interes 
en saldar sus más o menos pequeñas 
deudas, haciendo especial hincapié en 
que quería, sobre todo, cuidar de las 
indemnizaciones de las personas que 
habían trabajado para el, ya que es 
un hombre con un gran sentido social 
y no ha querido que ninguno de sus 
empleados hayan sido perjudicados; 
y siendo porque el rey Leka n» 
tiene, al menos de momento, 1* 
intención de solicitar su residencia e” 
España y, por lo tanto, no 
tiene interés en tener propiedades 
en un país en el que no sabe si 
volverá a residir algún día.

RHODESIA, RESIDENCIA 
PROVISIONAL

— La Prensa internacional bi 
destacado el interés del rey Leka po^ 
buscar un país en el que ubicar so 
futura residencia. ¿Sabe usted si Y* 
ha pensado en alguno?

— De momento sería un po®® 
prematuro, pues por el momento 
rey Leka ha elegido Rhodesia com® 
residencia temporal mientras- enfoo* 
desde el punto de vista político Y 
econcMTiico..., etc., un nuevo sistein* 
de vida una vez salido de Espa^ 
— contesta el señor AbedlO 
Muslomanaj— entonces lo único qu* 
podemos decir a este respecto es qu® 
el rey Leka permanecerá en Rhodesu 
un tiempo ilimitado, que lo misn*® 
pueden ser dos que tres o cuatro 
meses, pero no será su lugar d* 
residencia definitivo, no por UM®* 
especial sino porque Rhodesia' est* 
muy alejado del centro de su intere* 
que es, naturalmente, Albania.
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